
PROGRAMA HABITACIONAL DO
!PESC -O Ipesc estâ convocando seus asso

ciados, que não possuam casa própria, a

formalizar a inscrição prévia ao "Programa.
Habitacional", que poderá ser feita no setor

. próprio do Instituto, no horário de 8 às 11 e

das 14 às 17 horas, até o dia 10 de outubro
próximo, quando serão encerradas as inseri-o
ções, que' se destinam a classificar se�s as

sociados, objetivando constituir uma Coo-·
perativa Habitacional" para o conjunto de
192 apartamentos; a serem construídos à rua

.

João Meireles, noBairro Abraão, riaCapital.

O TEMPO •. Pressão atniosféricil média:
1010.1 milibares.' Temperatura niédia do
dia: 25.0° máxima insolação 36:7°, nünima
17.9° (no planalto média mínima 16.80)
Cumulus, Stratus, Cirrus, de,meio claro a

encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo no

planalto: com pequenas instabilidades pas
sando a bom. No litoral bom durante o dia,
chuviscos esparsos à noite em trechos. Pre-:
visão: A. Seixas Netto.
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Governo é contra achatamento dos salários
e condena projeto de Lígia pelos rativos

, . ,

o diretor do Dasp, Darcy Siqueira, afirmou nesta Capital que o Governo Cs contra o achatamento do salário e projeto do inativo (Pg. 3)

Avai e .JoiaviII. j sã
4 P idas'fora pela Copa

, ,

ringá, enquanto que o Joinville terá de en-o

frentar em casa o Grêmio Portoalegrense.
O jogo entre os representantes catarinen-·
ses está .programado para o dia 6 de no-o

v�mbro em jojnville� Pelo pentagonal do
campeonato regional, a Chapecoensejoga

\

hoje em Críciúma contra o Comerciário e

necessita de uma vitória para manter sua

boa posição ao lado do ,Ávai. O jogo será à
tarde. (Veja a .tabela -da Copa na pag, 8).

"

Prefeitura

c,lind� ioga
,�Itxono
ma�gue

\

onde a Ufsc
'pretende

A CBD divulgou' ontem à tarde toda a ta

bela dos jogos.da Copa Brasil. Os dois clu
bes de SantaCatarina_"Avaí e Joinville -"

. t .... \., :' ,

jogarão cinco partidas em casa e quatro
<,

fora. Na primeira '��dada, só o Avaí que

jogará e, mesmo:;�ssim, em Mato Crosso
contrao Dom Bosco no dia 16 do próximo
mês. N� segunda rodada, prevista para o

dia 19 _' . quarta-Ieiraj-«, o Avaí volta â?
atuar fora de casa, no Paraná contra o Ma-

• •

crIar peIxe
A Companhia de
Melhoramentos da

'

Capital Continua
jogando as quarenta
toneladas diárias de
lixo no mangue de

Itacorobi,que já
chegou a ser

denominado de "aterro
, sanitário". O

, Prefeito garantiu no

dia mundial do
Meio Ambiente que os

- mangues faziam parte
de "uma preocupação
essencial da região
com o meio ambiente".
A solução, todavia,
continua em estudo
com o projeto-de
construção do
aterro sanitário num

outro local, a fim
de preservar o

mangue, onde- a
Universidade Federal
pretende executar o
seu projeto Preamar,
que consiste na

construção de

tanques para a

criação' de peixes.
(Página 16)

Sudépedá
. verbas para

o porto

A Sudepe já está examinando o ante

projeto encaminhado pela Prefeitura de

Itajaí, mas já garantiu a liberação de recur-,
sos para a contratação de uma firma espe-·
cializada visando elaboração do projeto de
engenharia do terminal pesqueiro do Vale
do Itaj;í. A informação foi prestada ontem
pelo prefeito Amilcar Gazaniga, que

anunciou o início das obras do porto para o

final do próximo ano e a conclusão para

dentro de quatro anos. Q terminal será

construído próximo ao distrito' industrial
(Pag.9)

•

pesqueIro
de Itaiaí�

MDB não formaliza
pedido para ter a

audiência com Carter

o

Página 2

Amin garante
que a divida

" 'municipal
não, vai além

iLde 3�á�hões

Ulysses ,quer
que Arena

prove que, a '

Constituinte
não é 'solução

"',

Rússia fica ao lado dos
EUA contra prova nuclear

Página 11Página 2
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2 - Política!Administração

Brasília - "Se a Arena �,,%

comprovar que a Consti

tuinte não é amelhor so
lução para a redernocra
tizaçâo do país, que o

partido do gove,rno nos
. aponte outro caminho

capaz de .. restaurar a

normalidade democrá
tica'·' -'observou ontem
o presidente do MDB,
deputado Ulisses Gui
marães, comentando a

�nu��ada8.m�arthada
Arena cnntra � tese da

Oposição.
Para o líder emede

bista Freitas Nobre, "a
Constituinte só existe

porque há urna crfse ins
titucional no Brasil. Se o

país se redemocratizar,
a tese perde seu con

teúdo". Explicou. con
tudo, que o partido está
vinculado à pregação
por uma decisão· unâ
-nime da convenção na

cional, o órgão máximo.
do M�B,.e só outra con

venção poderia reexa
minar a matéria v'

O presidente e o líder
do MDB na Câmara fize
ram aquelas observa
ções tendo em vista o

tica posição, terá nosso aplauso. Mas isso não quer comentário Irônico do
dizer - e nem teria sentido - que o MDB iria procurar presidente da Arena,
apoio do presidente dos Estados Unidos para a sua deputado. Francelino
luta pelos direitos humanos. Cárter é presidente de Pereira, procurando
outro país e problemas internos brasileiros são da neqar o que o líder José
nossa responsabilidade. Nem o MDB iria permitirtal Bonifácio havia confir

ingerência. mado - o partido gover-

Segundo o vice-líder oposicionista, houve "ape- nista . pretende realizar

nas uma conversa idealista entre homens com um movimento nacional

ideal". Mas admitiu que Preeg interessou-se pela
contra a campanha do

atuação do MDB, indagando a vários dos parlamen-
MOS em prol da consti-
tuinte. ir ao bispo ou não ir, que "autênticos" do MDB, o'tares presentes da campanha do Partido pela con-
_ Mas existe uma

-

dif
vocação da Assembléia Constituinte. "Ele se mos-

.

nao mo I rca em nada presidente da agremia-
campanha pela consti- nossa posição. ção preferiu dar uma

trou bem informado sobre' nossos problemas tuinte? FOI' a declaração E I
-

S
"

. m re açao ao r. resposta indireta:
político-partigários" - frisou. do dirigente arenista, Francelino Pereira,' ne- - Ninguém pode du-

Participaram do almoço' os srs. Ulysses Guimar- procurando negar que o gando a existência da vidardas boas intenções
ães, Thales Ramalho, os senadores Paulo Brossard,. seu partido tivesse a in- campanha do M DB do marechal Cordeiro de
Marcos Freire, Itamar Franco, Mauro Benevidés, tenção de revidar a pre- pró-Constituinte, o lider Farias. Mas como tenho

Leite Chaves, o líder Freitas Nobre e os deputados gação do MOS. oposicionista acha es-: dito em relação ao pre

Alceu Collares e Erasmo Martins Pedro. Comentando notícias tranho o partido se pre- sidente -do Congresso,
Houve certa formalidade jáqueforam preparadas

de que o clero, a parar para combater a se há intenção de procu

três mesas. Sentaram-se c'om Ernest Preeg os srs. exemdPlod dFO Sr. Ra�- tese da minoria, se não rar o MDB para dialogar
, . -

mun o e aoro, prest- acredita na sua existên- sobre reformas político-Ulisses G.urrnaraes, Thales Ram.alho, Paulo Bros- dente da OAB, poderia
'

.

cia. institucionais, acho que
sard e Gilvan Rocha. Os demais parlamentares do admitirabrirmãodatese \_ E o diálogo? o presidente do MDB é
MDB tiveram contatos ligeiros com o assessor de da constituinte para fa- -Até agora ignoro _ que deve procurar e até
Todman, que nas conversas manifestou seu inte- vorecer o diálogo a respondeu Sr. Freitas agora isso não ocorreu.

resse de conhecer melhor o Brasil. Segundo o sr. cargo do senador Petrô- N b O SUl' G
.

. ore, r. rsses uirnar-

Freitas Nobre, em OCasiões como esta "não se pode nio Portela, o Sr. Freitas Também o Sr. Ulisses ães aplaudiu a idéia da

mesmo conversar em profundidade sobre nada 'e Nobre voltou a defender Guimarães observou Arena de combater, nos

são as generalidades que prevalecem". a redemocratização do que não foi aindaprocu- Estados Unidos, a' cam-

Soube-se porém, que no encontro foi abordado o país, como _condição rado pelo sena?or Pe- panha do MDB contra a

problema do acordo nuclear' Brasil-Alemanha e a p�ra a pregaçao e�ede- trônio Portella para con- constituinte.
'

posição hostil do governo norte-americano à sua
bista perder conteu�o. versar sobre reforma po- - Se isso acontecer

implementação.
'

". -:- Sobre o anu�clado lítica. Indagado a res- realmente, será um bom

dialogo do presidente peito da iniciativa do' debate, capaz de escla
.. do Congresso com altas marechal Cordeiro de recer a opinião pública,
autoridades da Igreja, só Farias, que teria mani- Pena que isso não seja
podemos dizer o se- festado O propósito de feito pelo rádio e televi

guinte: o senador pode procurar os chamados são - observou.

Oposição não
formaliza

pedidopara
•

se aVistar
com Carter'·

Brasília - Ao contrário do que havia sido anunciado,
nem o senador Gilvan Rocha, nem outro parlàmen
tar do MDB dos onze que almoçaram ontem com o

sr. Ernest Preeg, assessor de Terence Todman, do

Departamento de Estado Norte- americano, fizeram

qualquer proposta ou insinuação, no sentido de ser

marcada uma audiência especial do presidente Car

ter com líderes e dirigentes ernedebistas, em no

vembro.

O vice-líder Gilvan Rocha, que na véspera havia

demonstrado a intenção de sugerir o encontro, ale-:
gando, entre outros motivos, "a afinidade ideolç
gica existente entre o MDB e a Nova América de

Jimmy
Carter", explicou, após o almoço, que seu objetivé
havia sido atingido, com a divulgação da notícia."

Os funcionários da embaixada certamente leran. os

jornais e tomaram conhecimento das nossas inten

ções. Vamos esperar os resultados" - disse O sena-

dor sergipano.
No MDB comentou-se que na conversa que os

senadores tiveram antes de se dirigirem à residência
do sr. Claus Ruser,_ certamente ficou acertado não

tocar no pretendido encontro Carter-MDB. Mesmo

porque, com a participação do sr. Ulisses Guimar-
,

ães no almoço, se alguma coisa o Partido pretendia
apresentar, caberia ao seupresidente'tornar a incia
tiva.

O dirigente emedebista, contudo, disse que nem

sabia que alguém do seu Partido iria sugerir urna
conversa franca e reservada com o presidente.
norte-americano, quando de suavisita oficial a Bra

sília, em novembro.
O senador Paulo Brossard, outro participante do

encontro, declarou que não ouviu ninguém falar

sobre aquele assunto, a exemplo do líder Freitas

Nobre, que já na véspera havia dito que ignorava tal
propósito, deixando claro sua desaprovação.
O sr. Gilvan Rocha admitiu que Preeg procurou o

contato com parlamentares emedebistas "dentro de
sua missão de caráterTriformativo".

O Assessor de Todman veio se informar da reali
dade ebrasileira, pois é evidente que o Governo

Norte-Americano está a par de que o M DB aplaude a

pregação de Carter em defesa dos Direitos Huma
nos. Se amanhã o sucessor de Idi Amin adotar idên-

DEPUTADO DIZ QUE' FIGUEIREDO
ESTÁ APTO PARA A PRESIDÊNCIA

Ulysses pede à Arena que mostre um

caminho que não seja a'Constituinte

.Brasília - o deputado
Ruy Bacelar fArenia-Bt\)
defendeu ontem" na Câ
mara a candidatura do
General João Batista Fi

gueiredo à Presid�ncia da
República.' Argumentou,
com base no àrtigo 74 da
Co.nstituição, que qual
quer cidadão. brasileiro,
maior de 35 anos, alistá

vel, e em pleno gozo dos

direitos políticos, civil ou
mil!tar, poderá teórica

mente, ser -presidente da

Reoúbticae, se for um dos
o.ficiais do Exército.", terá
condições de ocupar o

. ,

cargo, não importa o nú
mero. de estrelas que
tenha".

seus atributos e qualida
des por não ser ele

qeneral-de-exércíto ou

não possuir ainda 4 estre

las, como se na carreira
milltar uma promoção
fosse o suficiente ou con-.

dição "sinequa non" para
ser presidente do Brasil.".
No discurso feito du

rante o pequeno expe
diente da sessão da Câ

mara, Bacelar disse 'não
ter encontrado nenhum

artigo da Constituição
que contenha discrimina

ção entre civis e mi litares:
'''Em sendo civil, não há

tar, também não encon

tramos a obrigatoriedade
de que ele seja do Exér
cito, da' Marinha, ou da
Aeronáutica; tampouco,
seja córonel, ge'neral
de-brigada, de divisão ou

de exército, pouco im

porta que tenha 2,3 ou 4
estrelas" concluiu .

o ESTADO - 28 de setembro de 1977,�
"

I

Segurido o parlamentar
- que mantém relações ín
timas com o ex

governador baiano Anto

nio Carlos Magalhães,
hoje presidente da Ele

trobrás - "o que não po
demos e não devemos
admitir (a não ser que
nossa Constituição nada

signifique) é.tolher o povo
brasileiro de ter um presi
dente que já conquistou o

consenso nacional por

Ulysses: o pressuposto é o da crise institucional

Geisel debate com diretor
do DPF combate ao crime

Brasília - O ministro da Justiça, Armando
Falcào, convocou ontem ao seu gabinete, o

di retor-geral do Departamento de Polícia Fede
ral, Coronel Moacyr Coelho, para uma reunião
motivada por uma carta de generais da reserva
ao presidénte Geisel,' apelando para maior

.

rigor no combate ao crime no Rio de Janeiro.
'A cirta foi encaminhada ao Ministro da Jus

tiça, pela assessoria particular do presidente,
reoomendanc;lo,as providências cabíveis, mas,
até o final da reunião o ministro não informou
sobre o tipo de medida determinada ao DPF,
nem aos órgãos de segurança no Rio,
O apelo de um grupo de generais da reserva,

encabeçado pelo general Francisco de Caldas
Xexeo, para conter a escalada de criminalidade

no Rio de Janeiro, foi motivada pelo assassinio
do general Abdias dos Santos Ajuda, por um
assaltante, ocorrido na última sexta-feira, na
que'la cidade.Depois da re,união com o diretor
do DPF, o ministro convocou também o

secretário-geral, Sr. Paulo'Cabral de Araújo e

outros assessores.

Não chegou ao ministério da Justiça a carta
dos pais de Claudia Lessin Rodrigues, pedindo
uma ação enérgica contra rede de traficantes

que estaria por trás do crime de sua filha, O

secretário de Imprensa da preSidência da Re

pública, coronel Toledo Camargo, informou

também que tal correspondência não chegara,
também até ontem-ao Palácio do Planalto.

�-Bandeira da
extinta UNE
éhasteada

após ,passeata
.

' de protesto

necessidade de que seja
ele médico, engenheiro, ,

advo.gado, rico, pobre,
preto ou branco, católico
ou protestante, para que'
possa ser galgado. ao

mais alto cargo da Nação
brasileira. Ém sendo mili- Rio-A Bandeirada União Nacional dos Estudan,

tes (UNE), extinta em 1964, foi hasteada ontem, de- '

pois de ser levada em passeata através do "carn

pus" da Praia Vermelha, por cerca de 300 estudan

tes, que qrltavam slogans e o lema da UNE: "A UNE é
nossa voz, a UNE somos nós". O hasteamento se

deu ao som da leitura do nome dos últimos presi
dentes da entidade, quase todos banidos 0U presos.

Após a pequena passeata - uma volta noedltíclo do
Centro de Ciências Humanas e Filosofia, passando I

por trás do hospital Pinel- os estudantes discutiram
o que poderiam fazer sobre os aconteclmentos de
São Paulo e decidiram, após duas horas e meia de

reunião, levar um manifesto ao Paláclo.da Justiça,
pedindo a revogação do enquadramento dos 37 es- ,

MDB d C
tudantes na lei de Segurança Nacional.

. pe e PI A assembléia, realizada no páteo defronte da Fa-
culdade de Educação da Universidade Federal do
Rio de Janeiro, foi acompanhada de perto pelos
guardas universitários - o posto da guarda fica a

menos de 50 metros do local daAssembléia-e por

grande número de pessoas estranhas aos estudan-
Brasília- OMOBsolicitou tes, que interromperam a 'reunião, no seu início,

ontem, em ��ssão do Con- ,

para identificar um 'fotógrafo, que estava numa das
gresso Nacional, Q.ue seja .

criada urna comissão par-
Janelas do segund.o andar da faculdade, e desapa-

lamentar mista de inquérito receu logo que fOI notado.
.

para apurar distorções na Os estudantes reunidos entre faixas pedindo
política salarial, argumen- "Constituinte Livre e Soberana" "Pela Reconstitui
tando que, em 1973, os ín- - 'd' UNE UEES" "L"b d d' b' Ih "

díces- oficiais de aumento çao c a .• e "I er a e a quem tra a a

do custo-de-vida "foram e "Liberdades Democráticas" e outras, decidiram
deturpados, com sensível também promover uma semana de debates sobre a

pre:jUíZO.do,s �ssalariados". Constituinte a ser realizada na PUC em Mural queA Constituiçào da CPIde-'
"

penderá de aprovação da deve ser armado em todas as escolas contando a

bancada da Arena no Se- história 'da UNE, e uma semana de propaganda,
nado.

.

'

.

onde se fortalecerá a comissão pró-UNE, consti
O sen�dor EUrico Resende tuída de todos os diretórios acadêmicos e que fi-
(ES), llder da Arena no Se- ,

..
' .

nado, disse que ainda não. cara encarregada de marcar o próximo encontro

examinou o. requerimento nacional dos estudantes.
do MOB para estabelecer a Depois de duas horas e meia de reunião, quando

. posição da bancada are-

nista. lntormaçôes extra-
a assembléia já havia perdido metade de seus parti-

oficiais são de que a Arena cipantes, ficou decidido pela entrega da carta

se oporá a CPl.lsto levará o
.

aberta ao Ministério da Justiça, na quarta-feira, sem
MOB, caso elas se confir- a manifestação pública. Na carta, além do pedido de
mem, a tentar constituir a

CPI no âmbito. da Câmara ,revogação dos enquadramentos na lei de Segu-
d-002O'eputado.s.· rança Nacional, os estudantespedem a apuração da
G>;-�estino e do. requeri- invasão da pue de São Paulo e'o'desmanterarnento

mento do MOB está com o
.

senador Eurico Resende,
do - CCC - Comando �e Caça aos Comunistas,

no âmbito do Congresso. sigla pichada nas paredes da PUC-SP.

Antes de revelar a posição A carta, antes dos pedidos, enumera oito conside
arenista, o. que deverá ser .randos, que dizem que "a ação do grupo paramilitar
feito hoje a tarde, ele de- fascista, o Comando de Caça aos Comunistas,
verá conversar a respeito
com autoridades governa- acompanhou a invasão militar da PUC, acobertada
mentais. Para que a CPI pelo Coronel' Erasmo Dias, secretário de Segurança
fosse constituída de ime- de São Paulo, mostrando a conivência dos órgãos
diato; o MOB precisaria ter de segurança com este tipo de organismo".
conseg uido a assinatura de '

1/3 dos deputados e Cerca de 300 soldados da polícia militar - um

1/3 dos senadores, pollcial para cada estudante - permaneceram
o MOB tem mais que 1/3 ontem ,de prontidão, durante mais de duas
dos deputados, mas no '

O
.

V
Senado faltam-lhe duas

horas, na praça general Tiburcio ,P�ala er-

cadeiras para obter o quo- melha), enquanto os est-udantes realizavam a As

rum necessário. para a sembléia no campus da UFRJ. Os policiais
constituição de qualquer retiraram-se após a Assembléia,

-

CPI no Conqresso ou no .

Senado. Em consequência, O policiamento ostensivo __;_ oito caminhões com

so com' o apoio de pelo tropas de choque, um caminhão-prisão e um "Bru
menos dois senadores are- cutu" - foi armado após o início do encontro e só
nistas poderá ser criada a

chegou perto do campus ao final daAssembléia. EmCPI no Co.ngresso Nacio-
.

I meio aos estudantes reunidos, no entanto, a pre-na.

Ao apresentar o requeri- sença de policiais era grande:
'

menta, o MOB estava cien- Por volta das 11 horas .,..-- a assembléia estava
te 'dessa dificuldade, tanto
que se limitou a

.encaminhá-Io com as assi
naturas dos líderes na

Câmara e no Senado, que
equivalem pelas bancadas,
e mais as dos Srs. Alceu Co
lares (RS), Rui Brito(SP) e
Frederico Brandão (SP).
Em sua justificativa, a

Oposição lembra a denún
cia de que "houve manipu
lação artificial dos preços,
via tabelamentos e contro

les, para atingir, em 1973, a. São 'Paulo _."Se uma alta autoridade lançou a gravíssima acu

meta de 12 por cento de in- sação de que a PUC seria uma ponta de lança do Partido Comu

tlaçáo", sendo afetada, em n!sta, ela ��veria.primeiro informar-se e, a inf?!�ação não pode,
consequência, "a credibi- vlrda.pollcl�. EXlstem_ aqui pessoas responsavers que nunca se

lidade nas pesquisas dos neganam a intorrnaçáo e tampouco a assegurar, com toda a

diversos' índices' que gar�ntia da própria U.n,iversidade, a possibilidade de u�a veri!i
compõem a taxa de infla- caçao pe�soa�. Ctassificamos, portanto, aquela acusaçao d� Ir-

_ " ' responsável diante dos fatos", declarou ontem D. Paulo Evaristo
çao Junta. o ,MOB do.c�- Arns,durantevisitaquefez,pelamanhã,aóCampusdaPontifícia

"

lT!ento atrlbuído ao ,�I- Universidade Católica de São Paulo.
nistro da Fazenda, sr. Mano Referia-se o Cardeal às declarações feitas pelo ,Governador
Simonsen publicado a 10 Paulo Egidio Martins, na segunda-feira, quando após a exibição
de agosto último, em que do material recolhldo pela polícia durante a invasão na PUC,
confessa ter havido mani- falou sobre a infiltração comunista no movimento estudantil. D.

pulação de dados. Paulo Arns que preside a entidade mantenedora da PUC, assistiu

"Se verdadeiros os fatos a atividade de dezenas de universitários que, em trabalho de
,

denunciados - observa o mutirão, consertaram os estragos feitos durantea operação otl-
,

documento do MOB _. cial e limpavam as dependências.
houve, sem dúvida, ação Segundo o Ca�deal, "só se ,entra n� U,niversidade por ?U�s
delituosa, objetivando alte- portas: .pelo. vestibular e a�r�ves_ da reltona e dos r�sponsav�,s
rar situações que se refleti- pela unIverSIdade, se � �ollcla na� pa�sou, pelo vestibular e na?
ram em danos para diver� teve.sua entrada.perm!tlda �ela reitOria, nao deve ent!ar nau�l- ,

sas camadas sociais. Se versldade. Esta, Invasao. fOI uma .afro�ta a Popul�çao de S�o
d d

.

e fatos Paulo, que confia seus filhos a univerSidade; aos biSpos de Sao
ver � el;os ess s

o
Paulo, que fundaram e mantêm esta universidade; infelizmente

cons an es
,.

n
uma afronta ao Papa que comemora seus 80 anos, porque a

documento-de(luncla
.' universidade é Pontifícia e está sob sua tutela"

ocorreu· a f�lt� de probl- D. Paulo percorreu as dependências da PUC acompanhado da
dade na admlnlstraçao e? reitora Nadir Kfouri, 00 vice-reitor Edenio Valie é estudantes doS
abuso do poder que confl- vários centros acadêmicos. Em cada sala das entidades que
guram' atos ilícitos puníveis entrava, perguntava sobre as perdas e incentivava os estudantes

pela leg islação compe- dizendo "pelo menos restaram vocês e isto é omais importante",
tente". Os alunos, emocionados, abraçaram e beijaram o Cardeal.

para apurar
distorções
salariais

marcada.para as 12 horas - já se notava urna certa

movimentação nas vánastaculdades que compõem
'o campus da Praia Vermelha. No centro acadêmico.
daEscolade Comunicação, gruposde alunos pinta
vam faixas e distribuíam panfletos. A medida que as

faixas iam ficando prontas eram fixadas nas paredes
do prédio da escola e de outras faculdades locais.

Dom Arns: 'a� acusações' à
PUC são irresponsáveis
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Siqueira acha inviável projetos dos inativos
O diretor geral do DASP - Depar

tamento de Administração do Serviço
Público -, coronel Darcy Siqueira,
em entrevista concedida ao "O
Estado" declarou que o projeto da
deputada Lygia Lessa Bastos, que
prega a igualdade de vencimentos
dos inativos com os tunclonários pú
blicos da ativa, é inócuo e impossível

,

de ser aplicado.
Explica o coronel que "se for apli

, cada o projeto os inativos ficarão em

melhores condições que os ativos".
Tomando como exemplo os 120 en

, genheiros que estavam classlficados,
30 no nível 22(mais atto), 20 no nível
21 e 20 no nível 20 (mais baixo), ape�

. nas tOO deles entraram na lotação da
1
reclassificação, o que deixou 20 deles'
no Quadro Suplementar. Segundo o

projeto da deputada Lygia Bastos
todos os inativos que se aposentaram
no nível 22 passariam para à atual
classe C (mais alto) e os aposentados'
nos níveis 21 e 20. passariam, respec-

. tivamente às classes B e A. Isto é im

possível porque dessa forma seria
mais interessante para os.engenhei
ros, antes no primeiro nível pedirem
aposentadoria, pois assim não corre-

,

riam o risco de serem mal classifica
dos.
"O que ninguém diz, contudo, é

que o servidor do primeiro nível que
recebia Cr$ 2.280,00, e que foi reclas
sificado no último nível passou a re-

J ceber Cr$ 9.750,00, o que na verdade
� não é tão mal assim, como pode se

comprõvar", completou o coronel.
Quanto à reclasslticaçâo dos gru

pos do magistério, Darcy Siqueira in'�

I formou que "o plano está quase que
totalmente implantado, uma vez que
99% já se encontram enquadrados na
reclassificação. O que ocorre é que
alguns estabelecimentos, como a Es
cola Técnica e a Universidade estão
retardando a implantação, mas em

breve o plano estará completamente
fixado".

..

Segundo Darcy Siqueira, "a polí-
tíca do governo diz que não se deve

_

achatar salário e, na medida do possí
velo 'governo procura seguir o mer

dado nacional do salário. Essa dema
gogia política de que o governo deve
achatar salário não conduz a nada,

� pois uíiía rnâo-de-cbraespectatizada
deve ser paga -eomo Ital:· De outra;
forma um enqenheiro não se empre-

Darci: política do Governo é contra achatamento

garia no serviço público, pois não iria
se sujeitar a ganhar o que um moto
rista ganhasse. Em fevereiro de 1976,
por exemplo, um motorista estava

ganhando Cr$ 1.700,00 e um enge
nheiro Cr$ 2.200,00, estando os dois,
dessa fórma no mesmo nível. Isto não
pode ocorrer mais, pois o motorista
estava dentro do mercado salarial,
mas o outro não, e assim chegaria o

momento, em que nenhum enqe
nheiro se empregaria em órgãos pú
blicos. Procurando evitar este pro
blema o governo teve a coragem de,
aumentar o vencimento do enge
nheiro em aproximadamente 550%,
resultando em um salário de Cr$
13.000,00. Contudo, . este salário
ainda não é suficiente para este téc
nico; observe-se que este vencimento
é o mínimo nas empresas particula
res. Se a reclassificação do motorista
foi de 30% eado engenheiro em 550%
só se objetivou a.sequir o mercado
n-acional do salário. Não considero
isso uma elitizaçào".

O coronel Siqueira está em, Santa
Catarina para assessorar na elabora
ção do modelo da reclassificaçáo dos
servidores estaduais, que será feito
dentro das condições do tesouro es

tadual. O próprio presidente da repú
blica, Ernesto Geisel, recomendou a

Siqueira aceitar a solicitação·dQ�99f,
vemos estaduais, para assessorá-los
neste trabalho.' '-:

Kuster vê no professor
.... humilhado e esquecido
Odeputado Francisco Küster do MDB voltou

a abordar, na tribuna da Assembléia Legisla
tiva, problemas relativos aos professores de
Santa Catarina.

.

"O professor desde muito tempo vem so

frendo humilhações", disse 0 parlamentar, "e
já se comenta entre eles que é preferível exer-

, cer qualquer espécie de trabalho do que seguir
a vocação de lecionar. A classe dos professo
res está desestimulada e relegada a um tercei ro

plano, esq Jecida". .

"Quero me referir especialmente aos direto
res e auxiliares de diretorias nos Grupos Esco
lares", continuou o parlamentar emedebista.
"Agora, uma diretora auxiliar dé ensino é proi
bida de lecionar e tem de cumprir expediente
integral de oito horas. E há um justo protesto,
pois a gratificação para estes cargos, prometi
da.. pela Secretaria de Educação e Cultura,
pelas Coordenadorias Regionais de Ensino,
náo foram cúrnprldas, e as perspectivas é de
que pelo menos até o fim do ano nem se voltará
a dar ao professor sequer uma perspectiva de
recebimente "

.

'

Continuando o deputado Francisco Küster

I
I

Konder pede ao, colegiado maior
economia com frota de veículos

Durante a 668 reunião do Colegiado, da Administração, disciplinando os tes

realizada na manhã de ontem, os asses- tes seletivos para admissão de pes
sores de primeiro escalão do Governo soal. Na oportunidade, ficou eviden-.
procederam a uma avaliação dos resul- ciado que o pensamento da administra
todos alcançados com o programa do ção estadual está voltado para o critério
LISO de veículos do serviçõ público.obje- de serem feitas admissões quando estri
tivando reduzir o consumo de combustí- tamente necessárias ao cumprimento
veis e, em consequência, os gastos ope- , do Plano de Governo, especialmente
racionais. Os técnicos da administração quanto a tarefas essenciais. Decidiu-se
estadual concluiram que os resultados' . que o processo seletivo é íastrumento

.

obtidos tiveram significativo êxito para a eficaz para a promoção dajustiça social,
economia. "porque assegura igualdade de oportu-
'Segundo revelou o secretário Plínio nidades a todos os que desejem ingres

Bueno, a frota atual do Poder Executivo sar em qualquer nível do serviço pú-
é de 1.285 veículos, englobando a admi- blico".

'

nistração direta, autárquica e as funda

ções. Os 'dados estatísticos apresenta
dos na reunião de ontem indicam que
houve, no período de janeiro a julho
deste ano, uma economia de 1.745.498
litros de combustível, em relação ao ano
anterior. No primeiro semestre de 76.
foram consumidos 3.642.145 litros
contra 1.896.647 do primeiro semestre
deste ano.

Após o relato da matéria, o governa
dor Konder Reis determinou rigorosa vi
gilância na utilização das viaturas ofi

ciais, para que seiarn mantidos os atuais
índicesde consumo de gasolina e óleos.
Outro item da reunião foi a análise do

texto da portaria baixada pela Secretaria

Ao final do encontro, foi firmado con

vênio entre a Casa Civil e a Citur, visando
a execução da política de comunicação
social do Governo do Estado. Um se

gundo convênio foi celebrado ontem no

Palácio dos Despachos, envolv.endo a

Casa Civil e a Fundação Educacional de
Santa Catarina _ Fesc, objetivando a

integração de esforços para a execução
da política de comunicação social, na

parte de Imprensa, e o lançamento de
bases para a criação de um curso de
nível superior, na área da comunicação
social, centro de irnaqem :e de som e

consolidação da TV Educativa, que fun
ciona o lnstituto Estadual de Educação.

o colegiadll examinou os resulta

Ilrdens para redobrar os reforços::
1 ;--

.....

Deputado volta a pedir
reabertura de matadouros

peíra' baratear c·arne '

Inicialmente o parla
mentar discorreu sobre

, a visita que fez, recen
te-mente a Porto Alegre.
a convite do deputado
federal Alexandre Ma
chado, promotor, da
mesma campanha no vi
zinho Estado, ocasião
em que assistiu, no Pa
lácio Piratini, a assina-

.

tura de convênio entre o

Ministério da Agricul
tura e a Secretaria da
Saúde do,\Rio Grande do
Sul, que visa solucionar
a questão da carne verde
naquela unidade da Fe
deração.

Mais adiante frisou
que "graças ao espírito.
previdente do presi
dente Ernesto Geisel,
sancionando a lei de nO
6.275/75 de autoria do .

deputado Alexand re
Machado, foi possíve.! a

assinatura do convênio
recentemente assinado,
em Porto Alegre". Após
minha vinda ......:. conti
nuou - enviei uma

mensagem ao governa
dor Antônio Carlos Kon
der Reis sugerindo que
Santa Catarina seja o

segundo Estado a im
plantar convênio similar:
Em seguida, leu a C0r

respondência enviada
ao Governador do Es
tado, onde argumenta a

necessidade de tal, me
dida, acrescentando
"acreditar que o chefe
do Executivo será sensí
vel ao seu apeio".

Prosseguindo, lem
brou que "a abertura
dos médios e pequenos
matadouros seria uma

solução das mais impor
tantes para a Grande
Florianópolis". As 110
mil rezes existentes na
Grande Florianópolis -
acentuou .� tenho cer
teza daria para abaste
cer esta região, na en

tressafra. Argumentou
ainda que ."a abertura
dos pequenos e médios
matadouros evitaria que
rezes fossem abatidas

.

r--------------------_

clandestinamente, pois
passariam a ser fiscali
zadas pela Secretaria da
Saúde. Disse que "da

.

mesma forma, a medida
acabaria com o cha
mado "passeio do boi"
para os frigbríficos de
fora, o que encarece o

produto em cerca de 30
a40%.
Finalizando o. parla

mentar frisou que acre
dita que o governador
do Estado acatará o

nosso pedido pois o

mesmo vi rá em benefí
cio tanto dos produtores
quanto dos consumido
res".

O deputado João Cor
informou: "O mais grave é que as professoras e rêa Blttencou rt; daauxiliares baseadas nas promessas feitas, as-
sumiram compromissos e lnuitas agora são Arena, tornou a falar
chamadas de caloteiras, fichadas no SPC, pois ontem na Assembléia
!não podem' saldar os compromissos assumi- sobre a campanha que
dos por terem acreditado nas promessas". vem encetando no Es-
"É preciso que alguém de direito tenha ver- tado pela reabertura dos

gonha e cumpra com o prometido - com 'as pequenos e médios ma
promessas do Governo. O trem pagador sai de tadouros com o objetivoFlorianópolis cheio de cheques - mas não são
os cheques dos professores".

- de baratear o preço da

Em'aparte o deputado Maldaner disse que" carne, principalmente
também na sua região o problema se repete e na Grande Florianópo
que o projeto das gratificações para diretoras e lis.
auxiliares "está engavetado pelo Governo do
Estado".
Também os deputados Murilo Canto, Álvaro

Correia e Manoel Carlos de Souza em sucessi
vos apartes, fizeram críticas às autoridades go
vernamentais, frisando que são distribuídos
cheques a clubes de futebol enquanto o magis
tério continua sofrendo pelos baixos venci
mentos tendo o último aparteante citado casos

em que professoras do interior percebem salá
rios de 20Q cruzeiros mensais.

Lima contesta afirrnaçoes'
\

- .

feitas porAzeredo na ONU
Ao comentar ontem as declarações fei- ideologia, cuja triagem quase sempre é

tas pelo chanceler Azeredo da Silveira, na feita por alguns incompetentes, com isso
ONU, a respeito dos direitos humanos, seivando grandes inteleduais; a liber

quando afirmou que "nenhum país pode dade de iniciativa privada, e tantos outros
ser juiz de outro país", o deputado Mene- direitos estabelecidos pela declaração
ses Lima (MDB) disse que "ele foi infeliz universal, que hoje não são respeitados
em fazer tal afirmação, porque todos os no Brasil".

I

países que assinaram a Carta de Defesa Vejo, portanto, na intenção do presi-
dos Direitos Humanos devem se preocu- dente Carter, "um espírito de colabora-

;'. par em defender, quer isolado ou mesmo ção, sensibilizado talvez pelas: denúncias
em grupo, a defesa desses direitos. prin- que tem ouvido de desrespeito aos direi

.cipalrnente quando um dos signatários tos' humanos em nosso País".
deixadecumprircomopactoassumido". Com relação ao problema estudantil,
Por isso - frisou - é louvável a inten- especialmente em São Paulo, com greves

çáo do presidente dos Estados Unidos, quase que diárias, o deputado Meneses

-Jirnmy Carter, "não que ele venha intervi r Lima entende que "está faltando diálogo
em assuntos domésticos do Brasil, mas franco e sincero entre os estudantes e o

sim no que diz respeito aos direitos indi- Ministro Ney Braga, da Educação".
i, viduais dos cidadãos brasileiros que dia- Agora, enfatizou, inclusive "as coisas se

riamente são desrespeitados". Portanto, inverteram, pois os encarregados'da se

"sua vinda ao Brasil no próximo mês é gurança tem praticado mais estrago do
I'

. oportuna, e os brasileiros só devem se que os próprios estudantes, causando
sentir felizes com isso". além de danos morais, danos materiais,
Diariamente _' enfatizou - são feitas conforme ocorreu na última repressão

"ameaças físicas e morais contra intelec- ocorrida na USP, em São Paulo".
tuais brasileiros, contra a própria ig'reja". Dessa forma _ concluiu Meneses - os
E indagou: "Onde está nossa liberdade de brasileiros devem se preocupar com seus

,

ir e vir; de ideologia, inclusive o direito de direitos individuais, para que haja uma

poder fazer concursopúbltco para ingre- consciência nacional e os problemas
sar em qualquer universidade brasileira existentes sejam sanados definitiva
como professor, sem levar em conta sua· mente".

Castelo chega
hoje e fala

amanhã na

Assembléia

Dirigentes do MDB

do Sul se unem

pela Constituinte
Reunidos ontem em Curitiba, os dirigentes e líde

res de bancadas do MDB do Rio Grande do Sul,
Paraná e Santa Catarina, decidiram prosseguir com
a campanha da Constituinte, "para ativação dos

segmentos e instrumentos do partido dentro dê um

caráter conscientizador e de doutrinação política".
Ao final do encontro, os participantes divulgaram as

conclusões de apoio à tese da Constituinte, que
foram dividas em oito itens.
.:._ Avaliada a campanha da Constituinte,

considera-se o seu desenvolvimento altamente sa-

tisfeito;
,

- Expressar confiança na Executiva do Diretório
Nacional do MDB, na condução da. campanha da

Constituinte;'
- Prosseguir a campanha da Constituinte para

ativação dos segmentos e instrumentos do Partido
dentro de um caráter conscientizado r e de doutrl
nação política;
- Reunir, no interior dos Estados, os líderes par

tidários para divulgar a Constituinte em concentra

ções realizadas em duas fases: a) - com palestras
de caráter doutrinário, e b) - reuniões públicás
com caráter político;
- Solicitar qué a elaboração da cartilha da Cons

tituinte seja feita com a máxima urgência e' com
sentido popular: suscinta e clara;
-Reafirmarque aConstitiJinte éa conciliação eo

verdadeiro diálogo que conduzirá b redemocratiza
ção do País;
- Incentivar o intercâmbio entre as lideranças

dos diversos Estados com o comparecimento recí
proco nas reuniões partidárias; e
� Credenciar-o presidente do diretório regional

da Arena do Paraná, Euclides Scalco, para em Brasí-
I

lia expor ao presidente do diretório nacional, depu-
tado Ulysses Guimarães, as sugestões da reunião de
Curitiba.

O encontro, que se iniciou às 10 horas, se prolon
gou até às 19 horas, na sede do diretório regional
paranaense da agremiação. Os trabalhos dessa se

gunda reunião de dirigentes oposicionistas do Sul
- a primeira foi em maio último, aqui em Florianó
polis - foram dirigidos pelo presidente do MDB do
Paraná, Euclides Scalco. Partlcipararn, também, os
Srs. Députados EstadUais Pedro Simon' (presidente
do diretório gaúcho) e Carlos Augusto dé Souza

(vice-líder da bancada na Assembléia); deputados
Dejandir Dalpasqualle e Miraci Deretti, represen
tando o partido oposicionista de Santa Catarina;
deputado federal Jarbas Vasconcellos, presidente
do MOB de Pernambuco. Também estiveram pre
sentes os deputados pêlo Paraná, Trajano' Bastos
(líder do MDB na Assembléia paranaense) e Álvaro
Dias (10 secretário do diretório paranaense) e o ve-

reador Adail Passos, de Curitiba.
.

O próximo encontro, segundo revelou ontem à
noite o.deputado Dejandir Dalpasqualle, vai aconte
cer no dia 28de outubro vindouro, em Florianópolis.
Ele está prog ramada' para o mesmo dia da concen
tração, nacional pela Cohstituinte. A reunião será
no período vespertino e a concentração nacional
com a cúpula do partido -,está marcada para a

noite, ambas no Palácio Barriga-Verde, sede do
Poder Legislativo. \

ADVOCACIA

O jornalista Carlos Castello
Branco, colunista político do
"Jornal do Brasil" e atual pre
sidente do Sindicato dos Jor
nalistas Profissionais do Dis
trito Federal, chega hoje a Flo
rianópolis, a convite da As
sernbléia Legislativa para pres
tigiar a entrega do "Prêmio Je
rônimo Coelho de Jorna
llsrno". marcada para às 10
horas de amanhã, em. sessão
especial. Castello será o .ora
dor da solenidade, discor
rendo sobre o papel da Im
prensa e do Poder Legislativo
no Brasil. Para a sessão são
convidados, além das autori
dades, jornalistas, estudantes
e o público em geral.

\
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Enerflia pata garantir o desenvolvimento

1 - Resultado do Exame PsicOlógico e

chamada para entrevista Técnica:
.

4813 - 4819 - 4821 - 4833 - 4842 - 4844 - 4846

2 - Os candidatos acima relacionados de
verão comparecer ao local e, horário abaixo
indicados a fim de marcar entrevista técnica:

LOCAL: Divisão de Recrutamento e Sele-
ção - Rua Esteves Junior, nO 8 - Loja;·

.

HORÁRIO: Das 08,00 às 11 ,30 horas e das
14,00 às 17,00 horasy

. 3 - A presente ordem de chamada não im
plica em ordem de classificação.

4 - Não haverá segunda chamada para esta
etapa.
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TEMA EM DEBATE

I,,'or�iio geral
Eles deixa ...

Pérola de concordância
pronominal sacada de uma

das inserções dos nossos ví
deos, a propósito da cam-·

panha do trânsito:
"Motorista, . respeite teu

semelhante. Deixa-o passar".

COLUNA DO CASTELLO

Muita calma

ou excitação
Não são concordantes as reações do Governo de São

Paulo e do Comando do II Exército quanto às manifes

tações estudantis mais recentes que ocorreram na Capi
tal paulista. Para o Governo está patente por trás dos
jovens da PUC a presença do Partido Comunista mobi
lizado numa ação para derrubar o Governo e o regime.
Já para o Comandante do II Exército "o assunto é da

competência da Governo Estadual e continuará sendo

enquanto a Segurança Nacional não for afetada".
O General Dilermando Monteiro coloca-se na posi

ção de observador e como tal se recusa a opinar sobre os

acontecimentos que tanto excitaram o Governador
Paulo Egídio. O Comandante do II Exército não age em

função de estímulos estaduais ou em função da avalia

ção do Governo local sobre 'os acontecimentos. En

quanto não receber ordem do Ministro do Exército para
agir e enquanto não se identificar uma situação de

ameaça à segurança, o tema é da jurisdição do Palácio
dos Bandeirantes.
Ou o Governador está muito emocionado pelo que

viu e identificou nas manifestações estudantis, à mar

gem dos serviços militares de informação, ou o Coman

dante do II Exército está mais sereno do que seria de

esperar. Há uma dissonância e há uma divergência de

avaliação. Como observador privilegiado o General Di
lermando saberia transmitir ao seu Ministro o resultado
das suas observações e receber instruções para, se fosse
o caso, defender a segurança nacional. Por enquanto
essa segurança, em São Paulo, está sendo defendida
exclusivamente pelo Governador e pelo seu auxiliar
imediato; o Secretário de Segurança.
Sabe-se, de resto, que, estando o assunto "manifesta

ções estudantis" posto sob controle da Secretaria do
Conselho de Segurança Nacional, as operações de re

presália ou de contenção a serem desencadeadas deve
rão obedecer a uma política federal. A Segurança Na
cional transcende o âmbito estadual e se o caso dos
estudantes de São Paulo continua nessa órbita é que·
ainda não é um caso que afete a segurança do Governo e

do regime. Não acreditamos que haja divergências pro
fundas entre o Governador Paulo Egídio e o General
Dilermando Monteiro, mas talvez peculiaridades de
funcionamento glandular.
Não nos cabe decidir- nem jamais nos atreveríamos

a tanto - em qual dos dois o temperamento é mais apto
a captar a realidade. Em todo o caso,. registremos as

diferenças de atitudes e as motivações dessas diferen-·

ças. Quanto ao General Dilermando, gostaríamos de
acentuar que ele se torna pouco convincente apenas
num ponto e é quando diz que o Exército é avesso a

problemas políticos e "nós, militares, não interferimos
em qualquer assunto político". Data venia, como diria,
um "boca de foro", o Exército está neste momento com
o comando da política nacional. Basta dizer que, para
um só candidato civil, o Sr. Magalhães Pinto, há três ou

quatro candidatos militares, um deles da preferência do
Palácio do Planalto, sede do Governo literalmente ocu-·

pada, em todos os postos significativos, pormilitares. O
próprio candidato da equipe palaciana é um eminente
General e o próprio General Dilermando tem seu nome

habitualmente frequentado as listas de possíveis candi
datos.
Sob esse aspecto há tranquilidade no setor da segu

rança nacional, tanto que homens como o Sr. José Boni
fácio, líder do Governo, objetam à candidatura do Sena
dorMagalhães Pinto o fato de não ser ele um Ceneral de
quatro estrelas ..Entendemos, todavia, a intenção do
Comandante do II Exército, que é contribuir para a

normalização institucional nó sentido de que em breve
se restitua o caracter civil da Presidência e de outros

altos postos governamentais, independentemente de
serem ocupados ou não por militares.
Aliás, a confiança generalizou-se na institucionaliza-·

ção democrática. Todos se manifestam a seu favor e as

negociações, como era de fácil previsão, foram retoma

das depois de exorcisada pelos radicais da Arena a tese

da Constituinte. O Sr. Francelíno Pereira, que com an

tecedência de dois meses assegura ser de suma impor
tância o conteúdo do discurso que o PresidenteCeísel
fará alo de dezembro,. acredita no bom termo dos en

tendimentos. O Sr. José Bonifácio entende agora que o

mesmo será amplo. O General Frota prega o congraça-·
mento de civis e militares. E até o Senador Dinarte
Mariz, acusando embora a imprensa de ter prejudicado
o processo de democratização, prevê que qualquer que
seja o sucessor ele promoverá a constitucionalização
democrática do País.
Nesse ponto não podemos deixar de manifestar al

guma apreensão. Não faltam juristas da Escola do Mi-.
nistro Carlos Medeiros para elaborar textos constitucio
nais ao sabor do ideário que tem unido o Senador pelo'
Rio Grande do Norte a grupos de pensamento radical.
De qualquer forma, nada há sobre sucessão, assegura o

Sr. Francelino Pereira, que piamente repete que a meri-:

ção dê nomes não antecipa o processo, q'ue somente será
deflagrado em janeiro, segundo obviamê�te as regras a

serem ditadas no discurso de IOde dezembro do Gene-·
ral Ernesto Geisel. O Presidente da Arena, conhecendo,
o conteúdo" adquire uma certa autoridade para fazer
previsões.

.
.

Carlos Castello Branco

Senhor Diretor,
A Cooperativa Habitacional Intersindi

cal dos Operários e Servidores de Floria
nópolis l.tda. - COOPHAB-FPOLlS, consti
tuiu Grupo de Trabalho para levantar 6
custo da construção do Conjunto Habita
cional Itaguaçu, no Jardim Atlântico em

Barreiros, agora já com o Habite-se expe- .

dido pela Prefeitura Municipal e prestes a

ser ocupado.
O Grupo, integrado por engenheiros,

cheqou à conclusão da impossibilidade
de determinar quanto foi aplicado em mão
de obra, e quanto em material: tijolos,
sacas de cimento, telhas, brita, areia, etc.

Isto porque a obra foi contratada co

forme sistema do BNH, pelo qual o seu

pagamento se processa de acordo com

um cronograma pre-estabelecido em per
centuais determinados.
Se o preparo das fundações ficou esti

pulado, no cronograma, em 5,6% do total
da obra, digamos, a construtora saca uma

fatura de 5,6% do preço total contratado,
sem' descriminar material nem mão de
obra, e' recebe o valor correspondente. E
assim vai sucessivamente, pedindo o pa
gamento de cada parcela da construção,
correspondente a tantos por cento do
total da obra executada dentro de um

determinado mês.
O que o Grupo de Trabalho verifico'Ú de

surpreendente, todavia, foi que o BNH au

toriza um sistema de reajuste mensal do

valor. da empreitada, de acordo com os

índices do Sistema Nacional de Acornpa
nhamento de Preços e (ndices da Cons
trução (SINAP), que são fornecidos pelo
BNH mensalmente, conforme contrato de

.

construção por ele aprovado.

fique um alarme, o caso vale, pelo
menos, uma providência que o

desarme 'da inquietadora impres
são por ele imposta ao instinto de
defesa dos moradores dessas áreas
citadinas. Tanto mais de recear,
pois, é a circunstância - em

tempo sustada pela Prefeitura -

das imprudentes explosões man

tidas pelas empresas que vinham
dinamitando as pedreiras e acres

cendo às causas naturais das desa
gragações das rochas, os repetidos
abalos produzidos pela dinamite.
Na encosta dos morros - e o

Morro da Cruz é típico - le
vantam-se inodernas
casas residenciais, for
mando-se atraentes

bairros. Sem necessitar, pois,
de sair .das áreas mais centrais da
Cidade, é visível a razão dos que
se preocupam com o problema dos
desabamentos.

, .

--., .. �

Ameaça à Cidad'e
A solidez dos grandes blocos d/

pedras deixou de existir à propor
ção que as matas foram sendo der
rubadas, abrindo claros nas vege
tações e favorecendo a erosão, que
tantos males acarreta, Inclutndo
se o abalo e o deslocamento dessas
pedras. Comose percebe, não há
nenhuma fantasia nos temores

daqueles-que não escondem ape
nas a cabeça ante o perigo e passi
vamente se deixem vitimar por
ele. A menos que os técnicos pos
sam, depois de sério e esmerado
exame, declarar a inexistência de
motivos para as inquietações de.
tanta gente que, com toda a razão,
deseja precaver-se.
Compete aos poderes públicos

tornar as precauções, a fim de que
se evitem a ocorrência de desa
bamentos, cujas consequências
não são difíceis de se avaliar ante
.cipadamente.

�
..t, r�';"

Então o BNH fornece uma tabela pro
gressiva de índices de encarecimento do
custo de materiais e mão de obra, e auto- Acontece, no entanto, que sobre aquele
riza o pagamento de cada uma daquelas valor de Cr$ 54.800.000,00 ainda deverão

parcelas à construtora, acrescida do ín- Ser somados outros, como seja o de adrni
dice correspondente para cada mês. nistração do INOCOOP, provavelmente
Assim é que a construtora saca faturado em torno de 4 a 5 milhões de cruzeiros, um

valor contratual, sempre acompanhada de serviço realmente oneroso e inteiramente

outra fatura pelo valor do reajustamento, dispensável, despesa real que é emprés
Daí, se uma obra é contratada por 30 milh- timo sujeito à correção monetária do BNH,
ões de cruzeiros, no primeiro mês de enquanto o exrno. sr. Presidente do BNH

construção, quando a fi rma tiver i nlciadas se preocupa tanto em lançar concurso de

as obras e começar a cobrar, por ela já terá âmbito nacional para colher sugestões
de ser pago preço acima dos 3Q milhões. para o barateamento de suas obras."
Até onde estará esse sistema a favore- Sussurram os ventos, que ·à DR 9 do

cer a inflação do país galo.par de rédeas' BNH em Curitiba e ao INOCOOP/SC inte

soltas? , ,. ressa o não encerramento do Projeto
Por ele, qualquer construtora que' as- antes do mês de outubro vindouro, a fim

sina contrato para "construçãozinha do de aproveitar a próxima correção monei!
BNH" trabalhará com tranquilidade.' ria que determinará maior elevação das

Em números e valores arredondados, prestações a arrecadar pelos apartamen
aproximados, o Conjunto Itaguaçu foi ·tos, a despeito de já concluída a obra e de

contratado por Cr$ 33.500.000,00, dos já estar todo adqui rente obrigado a pagar

quais Cr$ 3.3000.000,00 para serviços de a prestação de amortização desde 1°/

urbanização, 9/77, mesmo que vá ocupá-lo só em ou-

.Agora que está terminada a obra, se ve- tubro ou mais tarde.
.

rifica que o valor ficou em Cr$ Por tudo isso, a previsão da prestação
54.800.000,00, dos quais Cr$ mensal de apartamento de 3 quartos está
19.400.000,00 são valor do reajustamento em torno de Cr$ 4.000,00, afinal, em prédio
da parte da COnstrução. Cr$ 5.200.'000,00 sem elevador, sem mármores, sem entra

correspondem aos serviços de urbaniza- das suntuosas, sem fino acabamento.

ção e respectivo valor de reajustamento. Cordialmente, Sebastião B. de Albuquer-
Em 31 de agosto p.p, a APESC verificou, que, Florianópolis.

como Agente Financeiro do Conjunto Ita
. guaçu, que os gastos atingiam Cr$

'

.. 56.000.000,00, dando em resultado o valor
de Cr.$ 268.100,00 por apartamento de 3

quartos, para amortização de prestação
mensal de Cr$ 3.478,00, e devendo o inte
ressado na aquisição possuir renda men

sal de Cr$ 9.680,00; para os apartamentos
de 2 quartos, ao preço de Cr$ 216.650,00, e
prestação mensal de Cr$ 2.818,00, a renda
mensal do interessado deverá ser de Cr$
8.210,00.

Fundada nos idos do Brasil
Império, a 11 de outubro de
1874, a Banda Comercial de
Florianópolis, atualmente
sob a batuta domaestro Alípio
Vieira, prepara-se para como.

pletar seu 1030 aniversário.
Frustrados por ainda não

terem podido se apresentar NOVO SECRETÁRIO
no calçadão da Felipe ,- O Diário Ofi-·
Schmidt, seus 25 componen-· cial do Estado j a pu
tes pensavam ein c�m.el__l10rar blicou o ato de nomeação do
a data �om uma exíbiçâo em Deputado NereuGuidi para a
alto estilo nesse que passou a Secretaria da Justiça. Sua

se� �m ponto d� promoçoes posse deverá ocorrer no pró
artísticas da Cidade. Mas ximo dia 3.
estão ameaçados de não sair .. .. oi<

às ruas, tendo que festejar a Nessa data o suplente de
data nas acanhadas instala-· deputado, Sr. Aroldo Car
ções de sua sede da Conse-· valho, estará assumindo uma

Iheiro Mafra, tocando as val- cadeira na Câmara Federal.
sas, chorinhos e dobrados
apenas para a fiel assistência HOMENAGEM
das ímediaçôes.
A situação financeira da

banda, omais antigo conjunto
musical de Santa Catarina, é
de extrema penúria e seus

músicos 'não possuem sequer

uniforme, sem o qual
sentem-se impedidos de
tocar para o público no dia do
aniversário.

.. '" ..

Todos os pedidos de auxí
lio têm sido sistematicamente
negados, a ponto de a Banda
Comercial estar ameaçada de
extinção.
QUESTÃO DE RESPEITO

A sucessão estadual tem

sido tema de constante aná-·
Iise entre os membros da
bancada da Arena catarínense
na Câmara Federái. A maioria
dos deputados entende que
está havendo antecipação do
processo e prega uma solução
aberta, da qual todos partici
pem ativamente.

.. '" ..

Acreditam os parlamenta-·
res que o peso de sua partici
pação será bem maior do que
o verificado em 74.

ENTROSAMENTO
Reunidos ontem em Curi

tiba, os dirigentes do MDB e

líderes das bancadas do par
tido nas Assembléias do Pa

raná, Santa Catarina e Rio'
Grande do Sul decidiram es-·

treitar os laços de ação nos

três Estados, promovendo
avaliações periódicas do tra

balho a ser desenvolvido.
Para tanto já marcaram um

próximo encontro, que será
em Florianópolis a 28 de ou-·

tubro, data em que aqui esta-·
rão as mais representativa�-·
guras oposicionistas do País,
em campanha pró-·
Constituinte.
S.O.S. MUSICAL

ENTREVISTA

sentantes: Rio de Janeiro e São Paulo -/(S.
Lara Ltda. - Porto Alegre' - Propal Propa
ganda Representações Ltda. - Curitiba, Belo
Horizonte, Brasília, Salvador, Recife. Forta
)ç\a, Belém -Perei ra de Souza e Cia. 1';oticiá
rio Nacional. AJB - Internacional: AP - Radio
fotos: AP - Tel efotos: AJB.

Por diversas vezes este Jornal já
alertou - sem que nenhuma pro-

'

vidência tivesse sido tomada -

sobre a ameaça que representam'
muitos blocos e rochas que, nos
morros do perímetro urbano da
Capital, constituem iminente pe
rigo de desabamento e, 'conse
quentemente, de trágicos efeitos
para a segurança de grande par
cela da população.
Não será preciso, talvez, mais

do que uma simples olhada aos

cumes dos nossos morros para que
se obtenha a impressão da .séria
ameaça. Grandes pedras que o

desmatamento põe em maior evi
dência, na paisagem crestada e

sob a ação !porfiada das erosões,
ostentam o perigo que significam
para a estabilidade do casario que
vai galgando as fraldas das monta
nhas, na premida busca de espaço
residencial. E, se bem não se justi-

Mais denúncias

O Clube dos ..
· Repórteres

Políticos de Santa Catarina,
após prolongado período de
recesso, retomará suas ativi-·
dades entrevistando o Sr.
Paulo Konder Bornhausen. O
convite já foi formulado e

aceito, faltando apenas con-·

firmação de data.
-

.. .. ..

O "prato" principal da en
trevista: sucessão estadual.

PARCIMÓNIA
O Governador Konder Reis

voltou a recomendar a todos
os órgãos administrativos do
Estado, durante a reunião de
ontem do Conselho Estadual
de Desenvolvimento Eco-·

nômico, maior parcimônia
nas despesas de custeio, que
continuam elevadas apesar
de todas as contenções.
Pediu destaque na econo

mia da gasolina e outros deri
vados do petróleo.

oESTADO

'PALESTRA

O DiretorGeral do DASP,
Sr. Darcy Siqueira, 'fala hoje
aos participantes do 7° Semi-

• nário de Computaçâo na Uni

versidade, que está sendo
realizado no auditório da
Ufsc.
A palestra de Siqueira,

marcada para às 9 horas, terá
como tema "Política do
DASP-QuadrodePessoal".

A Assembléia Legislativa
realiza sessâo especial esta

tarde, destinada a homena-:
gear as pessoas idosas, cujo
dia lhes é consagrado.
Abstraídas as coincidên

cias,. falarão os deputados
Homero de Miranda Gomes,
pela Arena; e Fausto Brasil,
em nome do MDB.

* '" '"

O .deputado Fioravante
Massolini ficou na regra três.

ESTACIONAMENTO
O estacionamento de veí

culos em toda a área central
deFlorianópolis será cobrado
pela Prefeitura a partir da imo.
plantação do plano de melho
ria dos transportes urbanos
que oGeipot está elaborando.
Nos próximos dias o plano,

em vias de conclusão, será en-·
tregue aoGoverno do Estado.

E.é o que -tPdo mundo almeja, em face do irremediávle: a morte sem

sofrimentos e sem dor. Q':;�;;;��o gostaria de um final assi;": Ó copo de
uísque transpirando os cubos de gelo,Vivaldina eletrola,Chico da Silva
na parede e a vida se esvaiando com suavidade. Uma passagem lenta
para o ponto sem retomo.
A troco de quê morrer queimado, asfixiado, torturado, consumido

lentamente por um mal insidioso e cruel, vendo seu corpo desapare-·
;cendo aos poucos,as energias se transformando? E ainda o pensamento
em pleno funcionamento, a mente dando o último balanço nos fatos
passados, presentes e futuros?
Daí porque a eutanásia é

_
tema e debate de todas as. épocas. De

quando em vez, o noticiário nacional e internacional se ocupa dela.
Muitas vezes fazendo confusáo entre eutanásia e suspensão de medidas
que mantêm uma "vida"-artificial, após esgotados todos os meios de

recuperação do paciente. .-

Sei que, mesmo no último caso, o problema continua no campo da
indefinição.Quando o indivíduo está morto: quando não lhe batemais o

coração ou quando perde a atividade cerebral? Ou Quando as duas
ocorrências se somam? Especulação que tem merecido comentários pa··
radoxais. .

Sobre o assunto já se manifestaram juristas. nenalístas, teólogos, médi··
cos e até pacientes que já estiveram na situaçã<>-Iimite de morto-vivo.
E também portadores de tumores inoperáveis, pessoas transfonnadas e

mutiladas física e psiquicamente. Restos humanos, ex-pessoas, de pro
cessas "terapêuticos"
Alguns, poramarem demais seus entes'mais próximos;lhe provocaram

a morte e foram parar nos tribunais como homicidas. Todos repetiram a

mesma história: foram compelidos pelo .amor, pela piedade, por uma
impulsão superior. Todos. no momento do julgamento, se mostraram
em paz consigo, seremos.

O -Direito Penal, entretanto, é inflexivel quanto à matéria. Matar,
mesmo que por "motivos nobres", é homicídio. Como também é homi_·
cídio suprimir os aparelhos que mantêm uma vida artificialmente. Ver
dade é que, em todos os países do mundo, e a cada instante, tais
aparelhos necessitam ser desligados, até porque há outros pacientes na

fila. '

Porém, nada disso é o problema fundamental. Há uma. tendência
universal para se aceitar a boa morte, sem dor física e sem dor moral. A
morte suave, envolta em sono, quem sabe em sonhos. E seria obrigação,
dever, do médico assistente proporcionar a eutanásia, quando solicitada
pelo paciente ou por seus familiares.
Aí é que o bonde ernpaca. Por que seria dever apenas do médíco, e nao
também dos familiares do paciente que sofre? Por que destacar just... ·

mente aquele cujo dever é não matar, é prolongar a vída, para abreviar
os dias do enfennó?
Por outro lado, há que se admitir que ninguém é obrigado a permane

cer vivo, pois o suicídio nem mesmo é um crime. Cada um, sofrendo ou
não, é senhor de sua vida. Aliás, pormotivos que não desejo revelar, eu
já me tinha prometido de não mais falar sobre suicídio, A gente, sem o

querer, pode bancar o jardineiro insensato.
Mas eu não posso deixar de comentar o pacto dos irmãos Barnard.

Christian,estradeiro,colunável,tudo fazendo para permanecer na crista
da onda, fêz um acordo com seu discreto irmão, dr. Marius Barnard. Um
pacto pela morte digna. _

.

Quer dizer: wn se compromete a tirar a vida do outro na eventualidade
(sempre possível) de nâo valer a pena um deles manter-se vivo, e não for
facilitada a prática do suicídio. Eis aí, nos tempos modernos, um pacto
que ganhou manchetes em vários países.
Não é que eu' ande desejando amorte. Muito pelo contrário. Mas entre

o viver sem qualquer dignidade e a morte por misericórdia, fico com a

segunda alternativa. A questão é saber em quem confiar o desiderato.
Você aceita?

Uma boa morte, amém!

,'I
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ceira internacional.
As afirmações �

do ministro brasileiro refie-·
tem a preocupação da re

gião ante o"fato de que o

Japão e a Alemanha tenham
este ano um superavit em
sua balança de pagamentos
de 10 bilhões de dólares,
que se somaria ao superavit
calculado dos produtores
de petróleo em tomo de 40
bilhões de dólares. América Latina quer ele.ger,

o futuro presidente do FMI
Mário Henrique Simon

sen falou na Assembléia do
FMI depois que o Secretá
rio do Tesouro dos Estados
Unidos, W. Michael Blu
menthal, afirmou que' "o
sistema econômico in

ternacional encontra-se
submetido a pressões ... O
que .se necessita é que os

países com uma forte posi-·
ção de pagamentos consi-·

gam uma demanda (impor
tação) adequada".
AUMENTO DE IN

VERSÕES
Em determinado trecho

do seu discurso, Simonsen
afirmou que "enquanto um

Washington_ A América Latina parecia
decidida ontem a desafiar a teoria de que
um europeu deve ser _o sucessor do
diretor-gerente do Fundo 'Monetário In
ternacional H. Johannes Witteyeen, ape-·
nas para ser cumprida a tradição. "O fato
de que os papas tenham sido italianos",
disseram representantes da região, "não
impede que a igreja possa ter alguma vez

um pontífice de outra parte do mundo".
Witteveen anunciou semana passada

que não aceitará a reeleição para o prt,
ximo período de cinco .�nos, num cargo
que rende 50mil dólares, porque quervol-·
taraHolanda, e sua decisão pôs emmarcha
o delicado processo da designação de um

sucessor. Os meios latino-americanos

dizem que a região tem um bom número
de destacadas personalidades que pode-·
riam ocupar o cargo e o ex,presidente do .

Banco Central do Chile Carlos Massad
chegou a afirmar que "não considero que
nenhuma região deva renunciar à possibi
lidade de ter um de seus membros eleitos
para ocupar a direção do FMI, nesse mo

mento especia1 para o sistema monetário
internacional" .

O representante. venezuelano Roberto
Gua�ieri disse que "o fato- da direção de
ter sido sempre entregue a um europeu,
não determina que agora não possa ser di-,
ferente. Pelo contrário, precisamente. por
essa circunstância, o Fundo deveria eleger
alguém de outra região".

.

n� BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA

� PREGÃO DE: 27.09.77

ÚLTIMAS OFERTAS jC ·COMPRA;Y ·YENDA,NEGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA QUANTIDADE PREço COMPANHIA CIV QUANTIDADE PREço

CREMER OP C08. C 100.000 1,05
NÃO H�'·m.:GOCIAÇÃQ , D F CATARIN OP 0 �.' \1100•000 1,35

P' .'
r

S.r:m..OSSÊR' OP ",",'C 1 90;000 1,00
:sESC PPB C12' V 17.943' 1,20
T M INDAIAL OP EX V 25·754 1,20

- T M INDAIAL PP EX V 87.746 1,20

.,

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

iND'CE BOYESPA • FECHAMENTO AçOES DO iNDICE

ANTERIOR 3.592 10 SUBIRAM.

29 BAIXARAM
HOJE 3·534

26 ESTÀ' ,

EVOL. PERC. - 1,5
07 S/NEGOeIAçAo

ose. PONTOS - 58 00 ' S/BASE ANTERIOR

RESUMO DOS NEGÓCIOS

VOLUME A VISTA

56.833.111

108.537.180,48
14 ..675.530,00

, PETROBRAS PP C19

17.941.960,00

TiTUlOS NEGOCIADOS'

VOLUME A TERMO

MAIS NEGOCIADA

VOLUME

MAIORES OSCILAçOES • FECHAMENTO COTAçAO 0,0 DóLAR
.,

AÇÓES EM ALTA AÇÓES EM BAIXAI % %
I . ORNIEX OP 30,0 MESBLA OP DIR 16,6'j

ED GUlAS LTB OP C43 14,4 SUDESTE PP C04 15,3
AlmANGUERA OP 14,2 MESBLA PP DIR 10,0
ANTARCTICA� C34 13,7 VIGORELLI0P 9,3
roz SIMONS "

10,1' ,RERGAMO .
P 9,3

O BANCO DO BRASil OPEROU

O DÓlAR NAS SEGUINTES TAXAS

eOMP.RA:·

VENDA:

NEGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA ABERT QCH. GUANTIDADE OSC'%. COMPANHIA IABERT FECH. QUANTIDADE OSC.'%.

ACESITA 01' AI.T 1,55 i,50 3.077.000 - 3,2 IND.VTI.L PPll C15 3,08 3,08 87.000 m

ACESITA 01' NOV 1,45 tl,45 12,000 - 9,3 ITAUBANCO Oli INT tl,22 , ,22 4.000 Q

AÇOS VILL OP C14 1,98 11,98 200.000 = ITAUBANCO Pfi IN'!! tl,03 ,03 ,380.000 a

AÇOS VILL PPA C14 2,65 2,65 40.000 -:- 0,7 ITAuBANCO PP C17 11,03 ,03 8.000 /
AÇUS VILL PPB C14 2,78 2,70 143.000 - 2,8 I'Í'4USA 011 3,50 3,50 3.000 c

ALPARGATAS OP' C32 3,12 3,05 115·000 ..: 2,2 ITAUSA P1I 2,70 2,70 3.000 ..

ALPARGATAS PP C32 3,00 2,92 459.000 - 2,6 �IGHT OP C23 Kl,75 0,75 413.000 1,3
AND CLAYTQIIl OP C12 2,98 2,95 616.000 - 1,3 ILOJ .AMERIC OP 3,13 3,10 216.000 ..

,\!fTARCTICA OP C34 0;80 0,91 34.000 fi- 13,7 MANGELS INll OP Cll 0.,03 ,02 7·000 1,9
ARNO �� C61 2,66 2,66 17.000 c MESBLA PP BSP 2,34 ',34 3.000 7,5
ARTEX 0;1:' DIV i,40 tL,40 5·000 {: METAL LEVE PP C14 3,00 3,00 47.000 =

ARTEX PP DIV 1,65 11,65 1.006 M?l'AL LEVE PP C15 2,90 ',90 14·000 =

BEL MINEIRA OP
.

2,22 2,10, 1.965·000 - 4,5 MOINH SANT OP 'C45 tL,24 ,20 288.000 - 3,2
BIC MONARI< OP C04 1,56 1,56 23.000 � 0,6 NORD BRASIL OH 2,05 ',05 2.000 1,9
BRAD INVEST 'ON 1,30 1,30 4·000 = NORD BIW;IL PP C12 2,45 ',50 11.0'00 - 1,1
BRAD INVEST PN ;1.;30 11,30 81.000 - P IPIRANGA or. 0.,55 ,55 20.000 =

BRADESCO Oll! 1,70 i,70' 423.'000 = P IPIRANGA PP 2,05 t2,05', 94.000 =

BRADESCO P1I 1,60 1,60 188.000 = PETROBRAS -OH 2,12 t2,lÓ 2;13.000 ..

BRAHMA PP 1,47 1,47 55.000, ' = PE'l'ROBRAS PN 2,51 t2,51 5·000 =

BRASIL ON 3,75 3,65 458.000 - 2,6 PETROBRAS 'PP BON 3,75 [3,65 2.473.000 ,_ 2,6
BRASIL PP cn 4,65 4,58 2.833.000 - 1,7 PETROBRAS PP C19 2,75 t2,65

.

6.610.000 t- 1,8
BRASMOTOR OP 063 2,33 2,28 140.000 - 2,1 P BRASILIA PPA 1,60 �,60 2.000 ..

CACIQUE PP' E/D LJ,OO 3,00 437.000 = PIRELLI. OP C43 1,60 �,60 585.000 =

CACIQUE PP ;1.,85 1,85 10.000 - 3,6 REAL ON 0,95 0,95 20.000 '"

CASA ANGLO OP BON 3,30 3,30 393.000 + 2,1 REAL P1I 0,83 0,83 14.000 =

CESP P1I 0,46 0,46 24.000 + 2,2 REAL PP SUB 0,81 0,77 52.000 ..: 3;7
CESP PP Ol8 0,48 0,47

'

727.000 - 2,0 REAL C INV ON 1,16 �,16 5·00'0 z

CIMETAL PP c06 b,55 0,55 25·000 + 1,8 REAL C INV PN 1,15 �,15 5·00'0 ..

CONFRIO PPB 0,40 0,39 85.000 - 2,5 REAL DE INV 011 0,85 P,85 13.000 a

CONsm PPB C34 4,10 4,08 405·000 - 0,4 REAL DB INV P1I '0,85' 0,85 16.000 ..

:',l DOC SANTOS op C06 P.,18 1,18 31.000 - 3,.2 REAL PART PNA 0,66 b,66 1.000 a

,� ECISA PP C13 0,65 0,65 392.000 + 3,1 SADIA CONC PP c18 2,70 t2,70 5'0.000 + 3,8
I ED GUIAS L'lB OP C43 b,.28 0,32 263.000 + 14,2 SERVIX ENG OP 1,18 P.,20 4.160.000 + 2,5

ELUMA PP 12,57 2,56 199·000 - 0,3 SRARP OP C09 1,70 �,70 609.000 + 0,5
ERICSSON OP C13 11,08 1,05 922.000 - 2,7 SHARP PP C09 2,10 2,00 2.189.000 .. 4,7
EST S PAULO Oli b,90 0,90 18.000 = S AÇONORTE PFA SUB 0',80 p,,80 5·000 =

,

EST S PAULO PP 010 b,96 0,95 130.000 = S COFERRAZ OP 0,70 0,70 10.000 =

EST S PAULO PN b,88 0,88 10.000 + 1,1 S MANESMANN PP 2,0'0 2,00 216.000 =

ESTRELA OP 076 2,30 2,30 144.000 = S NACIONAL' PPB INT 0,64 0,61 20.000 + 1,6
ESTRELA PP C76 3,31 3,32 135·000 + 0,6 S IllOGll..ANJl OP C24 1,01 1,01 20.000 - 0,9
F C RENAUX PP C13 0,75 0,75 20.QOO / SOLORRICO OP 1,30 1,30 53.000 /
F BRADESCO PN ,30 1,30 1.000 - SOUZA CRUZ OP 2,85 2,85 275.000 - 0,6
FNV PPA 2,75 2,65 267.000 - 3,6 TELERJ PN 0,39 0,40 131.000 + 2,5
FORD BRASIL OP C04 0,71 0,72 8.000 + 1,4 TRANSPARANÃ OP C13 1,55 1,55 30.000 =

FORD BRASIL PP C04 0,72 0,72 4.000 + 2,8 TRANSP�RANÁ PP C13 2,03 2,02 583.000 - 0,4
FUND TUPI

' OP DIV 0,94 0,94 10.000 li T BRADESCO Oli 1,12 1,12 1.000 a

FUND TUPr PP' DIV ,06 l,08 937.000 + 3,8 UNIBANCO PP 'C18 0,81 0;80 ',34.000 ,_ 5,8
IND RERUG· OP SUB t,10 �,10 21.000 = VALE R BOCE PP 2,35 2,30 2.u66.000 - 2,1
IND RERING 'PPA SUB ,20 �,20. 20.000 - 0,8 VARIG' PP INT 0,83 0,82 318.0'00 ..

Tlll'Tl VILT, np C''i t> nn D(){) �()I', nnn _ :>.11 V 1,ó.I IH T,T OP , AA 1 AC; , OO_nt'II'I _ Q �
'" .'
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50 ano's de tradição no mercado de capitais

membro das BolsÇls'de Valores, de São Paulo e Santa Catarina

li,.
S. A. Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.4906

Corretora de Valores \lobiliários intermediação na compra e venda de ações em Bolsa
letras de câmbiQ - custódia de títulos - incentivos fiscais

Economia - 5

Gasolina a Cr$ 6,40'
abrange municípios da
Grande Florianópolis
O Conselho Nacional

do Petróleo (CNP) con

firmou ontem que o preço
de Cr$ 6,40 o litro da gaso
lina comum não se limita

apenas à capital. Amedida
abrange todos os municí
pios

-

pertencentes a

Gra�de Florianópolis. O

problema surgiu quando o

CNP estipulou o preço da

gasolina �'m c-s 6,40 para
Florianópolis, Goi'ânia e

Niterói, passando as de
mais localidades doPaís a

cobrar Cr$ 6,30. Os muni
cípios vizinhos interpreta
ram que a medida so

mente se aplicava a Flo

rianópolis e que as cida
des como Santo Amaro,
São José e Palhoça deve
riam vender o produto poi
Cr$ 6,30. Entretanto, além
do CNP, os distribuidores
de gasolina de Florianó-

polis também confirma
ram' que a nova tabela
abrange todos os municí
pios que pertencem a

G_rande Florianópolis.

Para Pedro dos Santos,
encarregado da Distribui
dora Atlantic de Itajaí, "o
preço da gasolina aumenta
de acordo com a distância
das cidades aos terminais,
devido ao preço do frete"; .

Segundo ele, .!l gasolina'
mais cara do Estado é a do

município de Itapiranga,
noExtremo Oeste, onde o

litro da gasolina comum

custa Cr$ 6,70 o litro. Já
em localidades como Cri

ciúma, jaguaruna e Or

leans, o preço passa para
Cr$ 6,50. Em Itajaí e nos

municípios doVale do Ita
jaí, o preço é o mais barato
do Estado: Cr$ 6,30.

Técnicos deba�em
na UFSC a utilização

da informática

Continua hojeno auditô- Na oportunidade, o pro-
rio da Reitoria da Uníversí- fessor' Camargo Vieira
dade Federal de Santa Cá-· adiantou que está elabo
tarina (UFSC) o 70 Seminá-, rando a proposta para a cria
rio sobre Computação na ção de quatro cursos de En
ÕtJniversidade'- Secomu. genharia Sanitária, um

Segundo o coordenador deles para a UFSC, (Iam
local. do 70 Secomu, Ed-. funcionamento em 1978,
vardo Bonfim Rodrigues possivelmente constando
Junior, os o�vos princi-· como opção para o próximo
pais do encontro são o de- vestibular. Segundo ele, "a
bate aberto :de problemas apro�ação <!,o�""Curso na

comuns, relacionados com UFSC é ponto pacífico e

o ensino, as pesquisas e a está dependendo apenas da
utilizacão da informática, aprovação final da Secreta
na Universidade brasí- ria Geral doMEC, que con
leira, destinados. aos sidero tranquilo".
especialistas, usuá- No entender de Ricardo
rios, professores e peso. de Campos &aur, que ontem. quisadores na' informâtíca abordou o tema "Desen
vinculados às Uníversída- volvimento de Recursos
des, Instituições de Ensino 'Humanos' em ComputaçãoSuperior, . de Pesquisa, e e a Capre", o principal pro-,'órgãos do Governo. .,.blema de computação' noO 70 Secomu vem se rea- Brasil "foi, continua a ser e'
lizando nesta capital desde será sempre relacionado a
a última segunda-feira (dia pessoal. Não que isto esteja25/9), sendo uma promoção' atrapalhando, mas em ter-da Comissão de Coordena- d

.

.

mos' e' , preocupaçâo'{,ção das Atividades de Pro- Disse ainda' que, "no mo-,
cessamento Eletrônico da mento estamos através
Secretaria de Planejamento sande uma fase difícil, có�da Presidência da Repú- o controle de importações,blíea {Capre) e da Univer-,' mas este fato tem lado posisidade Federal de Santa Ca- tivo porque enfatizou o uso

\ tarina, com o patrocínio do dos equipamentos que já
Departamento-de Assuntos possuímos". Afirmou ainda
Universitários do Ministé..,

.que o Brasil é um dos 10
rio da Educação e Cultura maiores mercados' mun
(Dau/Mec), Conselho Na- diais em uso de computadocional de Desenvolvimento res, com cerca de 5' mil.
Científico e Tecnológico equipamentos em utiliza-,
(CNPq) e da Capre. •

'TEMÁRIO
' çao.

de .

Edvardo Bonfim disse Ricardo Ca-mpos
ainda que os temas básicos

acrescentou que a Capre
do Seminário serão os Se- t�rerência sobre toda a área
guintesi "O ensino de i.n- federal 1\10. que concerne a
formática em nível de gi-à-' aluguel ou compra de com
duação"; "O ensino de ín-, putadores: "atualmente,
formátic� �m,�ível de I?ós� em caráter provisório, por
graduaçâo", . O desenvok problemas de balanço de
vime,!l!o tecnoló���, da ,�n- pa�me,!ltos,"toda a impor
formatica no Brasil .

e O, taçao e controlada pela
centro de Computação Capree que este ano o Con
Uníeersítárío". ". selho de .Deserivolvimento
Além disso, serão cOJlsti� Econômico colocou um teto

tuídos quatro painéis, de de Cr$ 100 milhões para �
debates dos temas, onde os compra de equipamentos, e
participantes exporão s�us peças.

' .

.

..

pontos de vista sobre '0 aso.

sunto; a fim de que haja
mais motivação para as dis
cussões nos grupos de tra
balho. Para cada um dos
quatro temas apresentados
nos painéis - acrescentou
Edvardo _ serão constituí
dos um ou mais Grupos de
Trabalho, para aprofunda
mento das discussões do
tema e proposição de reco

mendações, para o seu

equacionamento. O 79 Se-·
comu será encerrado na

próxima sexta-feira, dia 30.
ABERTURA
A sessão de abertura do 7_0

Secomu foi presidida pelo
Reitor Caspar Erich Stern
mer e ,Contou com. a pre-·
sença do diretor ad,ttinto do Banco de Dados ,

Departamento de Assuntos Ainda em Florilmópolis,
Universitário,s do: MEC, no audit'ório d;t Faculdade
Rui Camargo Vieira, do, de Educação, será realizádo'
presidente do CNPq, Amil- o Seminário sobre Introdu
car Ferrari, do secretário ção a Banco de Dados, no

I executivo da Capre Ricardo período de 5 a 7 de outubro,
Adolfo de Campos Saur, numa promoção da Sucesu
além de autorídaqes urii- Nacional e realização da
vêrsitárias. Sucesu/SC.

-

-OE'· ECONÔMICAS
o Brasil conseguiu um superávit de 306 milhões

de dólares em sua balança comercial até agosto, em-,
bora justamente neste mês tenha ocorrido o primeiro
d�ficit daquela conta neste ano, e que foi de 46milh
ões de dólares. A infonnação é do ministro Reis Ve
loso, do Planejamento, que destacou o fato de as

exportações do café estarem no mais baixo nível
desde janeiro. Disse que as exportações de produtos
básicos cresceram 34%, e dos industrializados, 26%,
em relação a igual período de 76.

* * *

PRODASEN
O Centro de Infomiática

e Processamento de Dados
do Senado Federal (Proda- .

sen), instalou no hallda Rei
toria um equipamento
composto de um terminal
vídeo mM 3275, uma uni
dade impressora IBM 3284
e uma unidade moduladora
IBM 3872, para demonstra
ções. O terminal está ligado
ao computador central do
Senado, por intermédio do
qual se obtém qualquer in
formação constante no

banco de dados daquela
instituição.

Ainda em Brasília, Reis Veloso reafirmou que o

Governo tem como fora de cogitação qualquer mu-,
dança na política salarial, criticando os empresários
gaúchos que pediram negociações diretas com os

empregados, sem interferência das autoridades. Se
'gundo Veloso, numa economia com altos índices de
inflação, tal prática levaria as empresas ao estrangu
lamento. Disse que negociações diretas não garan
tem aos trabalhadores alimentos salariais superiores
aos fixados p�lo Governo ..

* * *

Oministro Calmon de Sá, da Indústria e Comércio,
viajou apressadamente para Genebra, onde chefia a

delegação brasileira nas últímas sessões da Confe
rência Internacional do Açúcar. É que surgiram al
guns problemas ligados à fixação de cotas para os

países produtores e dos preços internacionais do
produto.

* * *

A aplicação da poupança administrada pelo Go
verno nas ações das empresas particulares nacionais
foi defendida pelo economista João Paulo de Al
meida.Magalhâes, no debate que vem sendo promo
vido no Instituto dos Economistas do Rio de Janeiro.
Prevendo grandes problemas para dentro de 6 ou 7
anos, caso não haja modificações no atual modelo de
desenvolvimento, defendeu também uma elevação
dos salários dentro de unia nova política de descon

centraçâo da renda nacional. Já Luiz Gonzaga Belú
cio pediu que o Governo atue ainda mais como con

centrador dos recursos necessários à reartículaçâo
dos interesses das empresas estatais e .particulares,
entre estás, as nacionais e estrangeiras.

* * *

" O desaquecimento da economia brasileira foi
apontado. corno uma das causas da evasão de capitais
japoneses do Brasil. Seis Grupos já abandonaram o

País e mais de 10 já reduziram suas atividades. O
setor imobiliário, até agora, é o mais atingido.

* * *

Em Ftrnambuco, O presidente da Confederação
Nacional do Comércio, senador Jessé Pinto Freire,
afirmou que não se pode pensar em economia de

•

mercado onde há uma violenta concentração de re-,

cursos em mãos do Estado. O senador defende tam-,
bém a alteração da estrutura de capital das empresas
brasileiras, já que há um endividamento crêscente
com um elevado risco.

* "* *

O Governador Antônio Carlos Konder Reis apro
vou termo aditivo' ao convênio celebrado entre o

Estado de Santa Catarina, através da Secretaria da
Agricultura e Abastecimento, e a SuperintendênciaI

do Desenvolvimento da Região Sul (Sudesul), vi-
sando a execução de um estudo global do sistema de
abastecimento de gêneros alimentícios, com pesqui
sas da estrutura e fluxos de comercialização na ci
dade de Lages e na Zona Litorânea, publicado no

Diário Oficial do Rio Grande do Sul, em 9 de feve
reiro de 1974. É para o "Estabelecimento dos Fluxos
e Determinação das Margens de Comercialização
Agrícola doMilho e da Soja" em Santa Catarina, em
conformidade com O Projeto, suaMetodologia, Plano
de Aplicação e demais especificações constantes dos
Processos 2.710/77 e 2.804/77.

* * *

A questão do preço é ainda omaior problema para a

efetivação do acordo do gás entre o Brasil e aBolívia.
A partir da definição de um preço que o Brasil consi
dere justo, a Petrobrás poderá iniciar as negociações
para determinar o prazo e a quantidade de gás boli
viano que o país vai adquirir. APetrobrás acha que o

Brasil deve pagar à Bolívia, pelo' seu gás, o mesmo
preço pago ,pela Argentina, ou se possível até um

poucomenor. Isso porque o Brw.il se comprometeu a

financiar um pólo industrial no território boliviano.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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5 esfaqueados, 8 prisões,
'9 armas apreendidas:

é a violência em Chapec6.
em estado grave.
SÃO LUIZ
Bebida e mulheres

foram as causas de outro

esfaqueamento, no dis
trito de São Luiz, quando
João Carlos Fagundes
apunhalou Celeste da

.
Luz, e evadiu-se do local,
onde se realizavà um

baile. Chamadas ao local,
unidades da' Rádio
Patrulha agarraram Luiz �
Pedro Fagundes e Rosa

Jandira Risath, envolvidos
na briga. A vítima foi me
dicada no Hospital :Santo
Antonio, com sérios cortes
contundentes pelo corpo.
AERdPORTÜ
Darci Pinto (27 anos,

motorista) desferiu vio

lentos golpes de punhal
em sua esposa, após de
sentendimentos havidos.
Ela foi internado na CaSa

ramo após troca de ofensas
verbais.
FALSOS POLICIAIS
Manoel José de Souza e

Antonio Brum Rodrigues
foram detidos por agentes
da'BP, na Zona de Mere
tricio de Chapecô. O pri
meiro promovia desor-·
dens dizendo-se ser sar-·

gento da polícia, enquanto
o outro denominava-se
Cabo da PM.

"QUEBRA-QUEBRA"
No bairro Palmital, o

baile programado pela
comunidade local não

teve maior sucesso, senão
um

�

"quebra-quebra"
promovido por Ju racy Luz
da Cruz, (19 anos, estu

dante), Elias Nogueira dos
Santos (26 anos, operário)
e Lenoir da Silva (30 anos,
motorista), ocasionando a

destruição de cinco me-

de Saúde, enquanto o sas, seis cadeiras, 40 garra
agressor era le�ado ao Fas e uma prateleira.
"Cárcere do Povo",. O Todos estavam ernbriaqa
casal-reside no Bairro Ae- dos e iniciaram discussão
roporto em tomo de quem iria

. BAIRRO DA ANTENA dançar com quem. Houve

João Wandervald agre- desentendimento e o

diu
.

Orlando Batista, "quebra-quebra" come

causando-lhe ferimentos li çou. A ação da polícia,
no braço e no peito. Em� embora rápida não irnpe
bora não fossem esclare- -diu que os exaltados pu

cidos os motivos-da agres- dessem causar os prejuí
são, acredita-se que luta- zos. Eles encontram-se

Chapecó (Sucursal) -

Cinco esfaqueamentos,
brigas e agressões movi
mentaram 40 agentes da
PolíciaMilitar e daPolícia
Civil ,em Chapecó, no

final da semana.

BAIRRO SÃO PEDRO

Os irmãos João, Olím-
. pio, Valdemar e Ar-gelina
Ribeiro esfaquearam e

golpearam mortalmente a

Eduardo dos Santos (31
anos) e Matheus de Barros
(32 anos), em baile reali
zado no Bairro São Pedro..
A intervenção da polícia
possibilitou a captura dos
irmãos Ribeiro, recolhi
do; à Cadeia Pública. As
vítimas foram recolhidas
ao Pronto Socorro do Hos

pital Santo Antonio.
BARRA DO RIO DOS

ÍNDIOS
_ Após beberem juntos
em um boteco no interior

do município, na locali
dade de Barra do Rio dos

Índios, Calixto Sutil da

Silva, (21 anos, agricultor),
esfaqueou seu compa-·

nheiro Sebastião do

Carmo (28 anos, agricul
tor), após rápida discus
são. Com vários golpes no
peito, Sebastião foi inter,
nado no Pronto'Socorro,

AGRADECIMENTO

Esposa,filhos,irmã e parentes do sempre lem
brado ACÁCIO REGIS, agradecem a todos

'

pelas manifestações recebidas por ocasião de •

seu falecimento ocorrido em 20 do corrente
mês.

A ARTE DE BEM COMER
em

SÃO MIGUEL DO OESTE

É

NO

recolhidos à Cadeia PÚ
blica.
PROSTITUTAS
Seis prostitutas foram

recolhidas domingo à

noite, por estarem "fa-·
zendo ponto" no centro da
cidade .. São elas Maria

Nogueira, Jussara Pereira,
Almerinda (Bugrinha)
Nogueira, Tereza Batista,
'Nelcy de Fátima Pereira e

Edith Gonçalves Mar

ques.
O delegado José Enio

Gonçalves reafirmou sua

convicção em "Iímpar" a

cidade das prostitutas e

obrigá-las a permanece
rem no Bairro Céu Azul

(zona demeretrício) para o
exercício de suas "ativi
dades profissionais".
ARMAS·
Em várias blitz realiza

das em cabarés e casas no-
,tumas de Chapecó, foram
apreendidos 15 facas, 4 fa-·

cões, -uma espingarda e

quatro revólveres.

O delegado afirmou

que
um rígido esquema de po-
l iciamento 'continuará

sendo executado nos bair
ros da cidade, impedindo
a ocorrência de crimes e

contribuindo para amanu
tenção da ordem pública.

Encerrou-se hoje na tras autoridades e convi
I Academia de Polícia Civil o dados.
,

, curso de atualização minis- O curso, além de atuali
trado él' 25 escrivães de pe- zar' conhecimentos, visa
lícia, pela Secretaria de Se- proporcionar, aos escriv

gurança e Informações em ães mais antigos, condi-
I çonvênío com a Fundação ções de acesso ao estágio
Catarinense do Trabalho. A final da carreira. A Fucat
Solenidade' de encerra- .partíctpou com recursos fi-
trnento foi presidida pelo nanceiros, utilizados, prin
secretário Ary Oliveira, da clpalmente, nas despesas
SSI,. com a presença do de locomoções e estadia
presidente da Fucat, Antô- dos escrivães residentes
nio Alves Filho, além dá ou- em cidades do interior.

RESTAURANTEBRA�L
a Ia carte e espeto corrido'
às 5as. fei ras carreteiro com

música ao vivo

RUA 15 DE NOVEMBRO, 327

fone '22..0035
anexo ao HOTEL BRASIL

SETOR DE VENDA
Florianópolis-Se, Tel.: 22-6168

(
ro
u
II>
o
u,
�

.l!l
II>
(i)
o

't:i -g -g 't:i
o o
:::a; :::a; :::a; :::a;.

(Y) N
N N
N N

't:i 't:i -o 't:i
o o o o
:::a; :::a; :::a; :::a;

OlHA SO_11 GENTE ES1l SE
PROMOVENDO,

COMAS
'CANETAS SHWFERI

E olhe que não é uma nem duas.
São muitas e muitas as empresas que
escolheram as canetasSheaffer como a
maneira mais simpática de presenteatos
seus fornecedores, dientes e amigos.
Isso sem falar que o nome de sua .

empresa vai estar sempre nas mãos de
gente interessada e que a qualidade
Sheaffer vai garantir o sucesso do seu

.
brinde. O nome de sua firma vai ser gravado
pelos mais modernos processos e v� não

.

'

vai pagar nada por isto..

. Faça como todas essas organizações já
fizérarn ofereça uma caneta Sheaffer com
o nome de sua empresa gravado e deixe

seus COncbrrentes bem por baxo,

Miami r: Ronald Zamora, 15 anos
(centro) e seus advogados ameaçaram

advogados Ellis Rubin (à esquerda de Ro
nald) e seu assistente Corey Hoffmann
estão alegando que o adolescente foi le
vado a cometer o assassinato por influên
cia de violentos filmes policiais transmiti-
dos pela televisão.

-

abandonar o Tribúnal de Miami, onde o

menor está sendo julgado por assassinato,
A foto. foi feita na manhã de ontem. Os

Desastre aéreo na' Malásia
Kuala Lampur-s- Um avião da empresa O porta-voz da JAL dlsseque o avião se

aérea japonesa JAL com 69 passageiros e aproximava do aeroporto quando o piloto
10 tripulantes caiu e se incendiou ontem solicitou instruções para aterrissar. Ao ser
em uma plantação de borracha ao norte avisado pela torre de controle que havia
desta capital, causando a morte de pelo uma ternpestada no local, o piloto aceitou
menos 17 pessoas e ferimentos em 46, á sugestão do controlador aéreo de viajar
segundo um porta-voz da empresa. até Singapura, 320 quilômetros ao Sul. A

O vôo 715 da empresa aérea japonesa, partir daí se perdeu todo o contato com o

procedente de Hong Kong, .caíu ao norte avião e a torre alertou a todos os apare
da capital da Malásla, durante uma forte lhos que voavam na zona para que bus
lemp.estad�J disse o porta-voz, acrescen- cassem o avião japonês. Pouco depois, o
tando que o aparelho, um DC-8, se partiu comandante de um aparelho da empresa
devido ao impacto. I

aérea malaia informou ter avistado uma

Um sobrevivente japonês disse a irn- enorme bola de fogo ao norte do aero
prensa que o avião caiu e, imediatamente porto.
partiu-se em dois, com os pedaços caindo
a dez metros de distância um do outro, O pori:a-voz da JAL disse que 29 dos
Quase todos os mortos estavam na parte passageiros' eram japoneses e que havia
dianteira, que sofreu o maior choque. Ele pelo menos dez malaios, Não se tinha cer

viajava na parte traseira, disse. teza sobre a nacionalidade dos restantes.
O sobrevivente acrescentou que pas- O aparelho era comandado pelo capltáo

sou bastante tempo antes que às equipes Toshiyuki Morisaki, de 36 anos, piloto de
de socorro chegassem ao local do aci- aviões DC-8 desde 1972.
dente. Quase todos os sobreviventes e os O acidente ocorreu quando caía uma

cadáveres foram levados até o aeroporto forte chuva e havia pouca visibilidade. O
de helicóptero. Os feridos foram conduzi- desastre aéreo' é um dos piores ocorridos
dos para um hospital de emergência no na Malásia, e o primeiro de uma empresa

dIOC�K.1 e""dl�PL�.i�J�,51.!;l��,�ig,�� R?ré;l_�21?j�is. aérea come,rcial r.l� Península Malaiil, dJs-
e· ua a ampur e arreoorss. seram f'unc�nários 'locais.

-
'.
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Industrial encontrado morto
"

Itajaí (Sucursal) - Um Industrial blume- feira, dez dias após termantido um último
nauense foi encontrado morto em sua re- contato telefônico com Linding, seu
sidência de veraneio na Praia do Bairro sogro, o advogado Murilo Deeke resolveu
Cabeçudas, em Itajaí. Ele faleceu há cerca visitá-lo.
d? dez ,dias, vitimado por um ataque car-
draco.

.

Porém; ao chegar a casa' encontrou o

Depois de retornar de uma lenga via- sogro morto sobre a cama. O corpo de
gem a Europa, o industrial José Linding, Linding foi enviado a Blumenau, onde foi
77 anos, resolveu descansar em sua resi- enterrado. O industrial era viúvo e vivia
dência de verão na rua Marechal Floriano, ' solitariamente, tinha problemas cardía-
64, em Cabeçudas. Na última segunda- cos há algum tempo.

.' • A

preso$ cinco toxlcomanos
Blumenau (Sucursal) -

Cinco toxicômanos foram

presos na noite de

.seçunoa-telra, na rua Ara

ranquá, depois de troca de
tiros com a polícia, Eles es
tavam numa "roda de
fumo" e faziam muito ba
rulho, informou à polícia
um morador das redonde-

zas que delatou o fato.
Embora' o delegado

Décio Garrozzi não queira
declinar os nomes, con

forme determina a lei de tó
xicos, sabe-se que eles
atendem pelas alcunhas
de: Guelo, L,agarto, Kiki,
Joana e Valdir.
Segundo informações de

moradores das proximida
des da Escola Básica Alice
Stille, onde foram presos
os viciados, houve um cer

rado tiroteio entre contra-

ventores e policiais. Sendo
que estes últimos teriam
usado armas de grosso ca

libre, informaram ainda tes
temunhas do fato.
A informação, porém" é

desmentida pelo delegado
que-disse: "Só demos dois
tirinhos, para assustar".
Os jovens estão pres

\ tando depoimentos na de

legpcia, onde os policiais
tentam descobrir.quem são
os traficantes q ue passam a

maconha para a cidade,

TOMAZ
O máximo em Refrigeração Comercial e Indus
trial.

TOMAZ GARANTE O QUE FAZ
Rua São João Batista, 60 - Fone 33-1768

Florianópolis-Se.

,REGIST.RQ

10 BEBês MORTOS
Belo, Horizonte - O

Hospital Margarida, de
João Monlevade, Minas,
distribuiu, ontem, nota
esclarecendo as mortes
de 10 crianças, ocorridos
em seu berçário, Se

gundo o Hospital, de 31
de agosto a 10 de se
tembro, morreram oito
recém nascidos vítimas
de diarréa infecciosa.
Foram tomadasmedidas

preventivas quej informa
a nota, deram resultados

positivos até 2 de se

tembro, quando duas ou
tras morreram atacadas

pelo mesmo virus, O Hos

pital decidiu interditar a

maternidade por 45 dias.

ASSALTO A MANSÃO

São Paulo -Amilionária
Olímpica de Almeida
Prado
Penteado, de 65 anos,
ficou amarrada e amorda
çada, debaixo de
�ua cama, das 23h de se

gunda até às 9h de ontem,
quando conseguiu safar
se das amarras e procurar a
polícia. Contou ela que na

noite anterior, 3 ladrões
armados, encapuzados e

usando luvas de borracha,
arrombaram a porta dos
fundos de seu sobrado, na
rua Fradique Coutinho
743, em Pinheiros.
D. Olimpia estava em

casa sozinha'e quando era

manietada pelos ladrões
ouviu que um deles era

chamado por "Boy". Pela
manhã, com a chegada da
polícia ela avaliou seus

prejuízos em Cr$ 800 mil
em jóias e mais cr$ 5 mil
em dinheiro. Assumiram
as investigações policiais
da Radío-Pátrulha , 14.
Distrito e do Garra (grupo
armado. de repressão a

roubos e assaltos.)

Buenos Aires, - No de
correr de uma suposta ten
tativa de fuga foram mor

tos, hoje, quatro dos prin-·
cipais implicados no se

questro e assassinato, há
um ano, do menino David,
Karaisel-Burd, filho do di
retor do "E-l Dia" de La

flata. _

A informação foi dada
por autoridades policiais,
as quais acrescentam que
um quinto suspeito saiu

gravemente ferido na ten-
, tativa de fuga da Peniten
ciária de Lá Platã, locali
zada à 50 quilômetros ao

sul de Buenos Air,es.
Os cinco haviam sido

presos no dia 2 de se

tembro passado por en

volvimento com o se

questro domenino David,
de 21 meses. Não houve
confirmação oficial dá po
lícia sobre a ocorrência

I'

que, aparentemente
ocorreu esta madrugada,
limitando-se, o

.

comuni
cado oficiala informar que
morreram quatro homens
e saiu ferida uma mulher,
todos delinquentes co

muns.

ROUBO DE CINEMA

Ramsgate, Inglaterra � O
"Detetive" era Philip Mar
lowe, da Hayrnond, Chan
dler, e os figurantes esta
vam vestidos como poli
ciais, porém nenhum
deles pôde impedir um

roubo verdadeiro de 4 mil
e 500 libras esterlinas
(7.875 dólares) no estúdio
onde estava sendo fil
mado o argumento de
"The Bia Sleep".
Ao ocorrer o roubo; o

destacado astro de Hol

lywood, Robert Mitchum,
desempenhava o papel do
detetive Marlowe, que
antes fez famoso Humph
rey Bogart, na segunda
versão do lendário filme.
A polícia disse queo la

drão 'entrou no carro

pagador, enquanto se fil
mava as cenas e tirou 2
mil libras em dinheiro e

um cheque 'ao portador
de 2 mil e 500 libras que se

destinava ao pagamento'
dos extras. O roubo acon

teceu ontem.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vasco rnot;vado.pa�a Brandão tem confiança no
..

.

.

Jogar contra o Fia: Corintians. Novidade?
prêmio de Cr$ 30mil

t o ESTAVO - 28 de setembro de 1977

Recife .. As.denúncias feitas pelo presidente do Esporte
Clube do Recife, Jarbas Guimarães, contra a administração
do presidente da Federação Pernambucana de Futebol,
Rubem Moreira, teve como resultado os demais clubes to

mando a defesa deste pelo muito que Rubem Moreira tem'
feito por Pernambuco.

Na semana passada, Jarbas Guimarães, do Esporte, disse
que Rubem Moreira precisava parar e pensar, pois, seu pres
tígio era sustentado por 22 anos de mordomia, numa alusão

Rio - Uma gratificação de
Cr$ 30 mil para todos os jo
gadores (os reservas, inclu
sive), a boa vitória sobre o

Fluminense, nUn:Ja' partida
�m ,que a equipe realizou
uma exibição de alto nível,
são detalhes suficientes para
que o Vasco esteja motivado
para enfrentar o Flamengo,
hoje, as )21h15m, no Mara
canã, e conquistar o carn-

peonato carioca deste ano.

Em caso de empate, haverá
uma prorrogação de 30 mi

nutos, e se persistir a igual
dade, o vencedor será apon
tado através 'da cobrança de
lima série de cinco pênaltis.
Se o Flarneriqo ganhar, ha
verá um triangular com a paro'
,ticipação destes dois times e

do Fluminense, que embora
não tenha vencido nenhum

turno, classifica-se pelo cri
tério teénicó.
Os times: Vasco - Maza

ropi, Orlando, ,A;bel, Geraldo
e Marco Antonio; Zé, Mário,
Zanata e Dirceu: Wilsinho,
Roberto e Ramon (Paulinho;.
Flamengo - Cantarelli, To
ninha, Rondinelli, Dequinha
e Junior; Merica, Adilio e

Zico; Osni, Claudio Adão e

LuisPaulo (Ramirez).

São Paulo _. O Coríntians precisa vencer a ganhar os dois jogos desta semana e partir
Portuguesa de Desportos amanhã para con- para a final com a Ponte. Veja isso no 'compor-
tinuar na luta pela claSsificação no .grupo F, tamento dos jogadores, acima de tudo tran-

cujo campeâo decidirá o título com a Ponte quilos, - afirma Brandão, que definirá a

Preta, ganhadora do grupo E. Esta é uma se- equipe após os treinamentos táticos de hoje:
manadecisiva e aexpectativa émuito grande, E possível.que mantenha a mesma formação
já que três clubes estão no p�reo pela v!iga: que.derrotou o Botafogo, domingo.

'

São' Paulo, Portuguesa e Cormtians. Na Portuguesa. o técnico Urubatão não
O São Paulo. lider do g,rupo, com oito pon- poderá contar com o lateral-esquerdo Boli-

tos gan",os. tem apenas uma partida, do-
.

var, expulso contra a Ponte Preta. O substi-
mingo. contra o Oorlntíans, que joga amanhã tuto será escolhido depois do treino de hoje.
com a Portuguesa. O Corlhtlans e o Guarani, O problemadaequipeéo atacante Eneas, seu
somente chegará a final dó campeonato se o maior destaque. Ele ainda não está refeito da

.
São Paulo não consequlr ganhar seu último ,contusão na perna direita, embora tenha

jogo, o mais difícil de todos. Se houver em- -; atuado' domingo. No meio-campo, Urubatão
pate nos pontos. o time do Morumbi leva van- poderá promover o retorno de Badeco, dei-

tagem. pelo saldo de vitórias. xandoAdemirna reserva. A experiência numa
O técnico Osvaldo Brandão confia nas pos- partida de vital importância como a de

sibilidades do Cor(ntians: "todos sabem que' amanhã, é fundamental e o ex-jogador do
,

nossas possibilidades.... são razoáveis, mas. América carioca seria mais um trunfo do téc-

posso dizer que o Conntians tem chance de ntco.. \

Diretores vão baixar
'

.

o preço dos ingressos.
Para dar maior renda

BeloHorizonte «Os di retores do Cruzei ro já
vetaram para o j'ogO' próximo dómingo
contra o Atlético, que será .blcampeâo com

um empate, o nome do juiz paulista Oulcídio
Vanderlei Boschilia. sob a aleqaçâo ,de que
este preludlcou sua equipe, ao não interpre
tar como pênalti, um lance ocorrido no último

.

minuto da partida de domingo, q.uando a bola
bateu no braço deVantuir dentro da pequena
área e se desvíou do gol que parscla iminente.
Como se isso não bastasse, diretores de Atlé
tico e Cruzeiro. insatisfeitos com a renda da
partída, póuco mais de c-s 2 milhões' e 700
mil. se reunirão para decidir sobre a redução
dos preços dos ingressos das gerais, em ati
'tude incoerente, pois na semana passada
mesmo foi decidido um aumento nesses pre
ços.

ao seu período de presidência da FPF. Disse ainda que não era'
contra a pessoa de Rubem Moreira, de quem era amigo pes
soa, e sim contra o administrador da FPF.'Mostrou também
que havia uma série de irregularidades na FPF, algumas par
tindo do próprio presidente.

- "A diretoria do Náutico"ãisse o representante deste clube
na FPF Paulo Germano - "não concorda com o que vem sendo
feito contra Rubem Moreira por parte do Esporte Clube:O
Náutico sempre considerou Rubem Moreira um grande amigo
do futebol pernambucano pelo que sempre tem feito em prol

Pela campanha nos dois-turnos, o Vasco pode ser apontado como favorito ..

o Esporte acabou brigando sozinho com Rubem Moreira

No futebol de saliio,
I "

Cecrisa e Incocesa são es

carnp�oes da chave sul
C;iciúm'a (Sucursal) - A Cecrisa conquistou o título da chave

sul do campeonato catarinense de futebol de salão, ao derrotar
no final da semana o Sassie Escola, de São Joaquim, com duas

. goleadas, o, outro representante da chave será a Incocesa de
Tubarão. No juvenil, a Cecrisa, venceu as duas categorias.
O returno dos jogos finais da chave sul do campeonato catari

nense iniciou sábado no ginásio de esportes Colombo Machado
Salles e terminou domingo, quandotodos os clubes de Criei úma
garantiram suas classificações na etapa semifinal. No sábado, no
juvenil, Cecrisa (de Criciúma) 4, Sassi (de São Joaquim) 2, No
outro jogo a Cecrisa ganhou de 3 a 1 daAA Banco do Brasil (de
São Joaquim); no domingo a Cezaca ganhou de 4 a 1 do Sassi e a
Cecrisa goleou de 5 a 1 a AABB.

,No adulto, sábado à noite, a Cecrisa iniciou com uma goleada
sobre o Escóla de São Joaquim: 6xO. No outro jogo a lncocesa de :

Tubarão ganhou de 3 a 1 do Sassi. a I ncocesa venceu de 5 a 1 da
Escola e a Cecrisa goleou novamente, 4xO sobre o Sassi.
Depois destes jogos a classificação no juvenil ficou com Ce

crisa e Cezaca de Criciúma em primeiro; e Sasi e AABB de São

Joaquim em segundo.'
,

.

No.adulto, a classificação apontou Incocesa e Cecrisa em pri
mei ro e Escola e Sassi em segundo. Com isso', os dois pri mei ros
colocados de cada categoria enfrentarão os times de Flori anópo
lis no final .da próxima semana, inidando a fase semifinal do

campeonato, ,

O goleador desta fase de classificação, disputada entre os
times de São Joaquim/ Criciúma e Tubarão, foi Sabiá da Cecrisa
com 9 gols. O treinador Clesio Burigo neste final de semana

utilizou os goleiros Edson, Vai e Marinho e mais Sabiá, Obdúlio,
Claudinho.i.Jair, Bedeu, Beto e Reginaldo. O jogador Obdúlio
substituiu Sergio, que está com o pé engessado e foi um dos
melhores jogadores da Cecrisa nos dois jogos. Sergio tira o

'€lesso hoje, quando o médico do clube o examinaráe decidirá se

o [oqador tem ou não condições dê jogar sábado contra os times
da capital. '. .

Quas'e que rotineiramente os times de tutebol de Criciúmasão
derrotados por times da capital do Estado, o que @ se transfor
mou em tabu. No entanto o treinador da Cecrisa, Clesio Bu rigo vê
o seu .time com mais chances de conseguir superar Avai e Clube
Seis de Janeiro, "Estamos conscientes que vamos encontrar

dificuldades maiores nesta etapa, já que os times de Sào Joaquim
e Tubarão são muito inferiores aos da 'capital, Acontece que
neste ano temos a lncocesa deTubarão disputando junto, e que
poderá roubar pontos para nós, o que'não fazia, nos outros anos;
os vice-campeões de Criciúma". Clesio imediatamente lembra o

campeonato de 1974 quando o Comerciári,o, vice-campeão.de
Criciúma, disputou oito pontos e perdeu todos e "nós ganhamos
uma e empatamos outra, e acabamos desclassificados, porque
eles (times da capital) somaram pontos em cima do Comerciá
rio". Naquela época Clesio Burigo treinava o Honório Burigo,
hoje extinto. Além de contar com a Incocesa para auxiliar Clesio
confia também na força de seus jogadores que -estáo jogando
mais em conjunto e com bastante raça -'- "Eles hoje dividem.

todas, e estão bastante entrosados. Realmente estamos numa

fase muito boa. Tenho fé nosjoqadores do mau plantel, e creio no
título estadual", conclui o treinador Clesio Burigo da Cecrisa.

'Paulistas lideram a Copa
Integração Naciqnal de Tênis

, São Paulo - Os tenistas de São Paulo foram os grandes desta

ques da etapa final da Copa Sul América de i ntegração nacional,
disputada neste fim-de-semana na Academia de Tênis" Hobby
Sports Brooklin"e na quadracobertadoEstádiodo Pacaembu, na

capital paulista, A equipe de São Paulo venceu na maioria das

categorias disputadas, só perdendo para oRio Grande do Sul, em
três categorias. As equipes do Paraná e do Distrito Federal perde
ram para São Paulo as categorias que disputaram.
No total, foram disputadas dez categorias. Sáo Paulo venceu

no masculino, 14, 16, 18anoseadultoenofeminino, 12.18anose
adulto. O Rio Grande do Sul venceu no masculino, 1? anos, e

feminino 14 e 16 anos. A vitória do Rio Grande do Sul na categoria
femini no, 14 anos, foi a grande surpresa da etapa fi nal da copa, já
que as paulistas eram favoritas absolutas desta categoria.

A COPA
A copa Sul América de Integração Nacional foi promovida pela

Confederação Brasileira de Tenis e federações estaduais. com

patrocínio da Sul América Seguros. Iniciada em março passado,
contou com aparticipaçâo ,ç!e mais de 400tenistas de dezes
seis estados do país, que foram eliminados no decorrer das
diversas etapas da copa, disputadas nas capitais" de todos os

estados participantes. Para as finais deste fim-de-semana, em
São Paulo, classificaram-se apenas o Rio Grande do Sul, São
Paulo, Paraná e o Distrito Federal.

AS FINAIS

Foram disputados jogos em dez categorias. O sistema de con

tagem de pontos foi semelhante ao da Taça Davis, ou seja, quatro
jogos simples revezados em uma dupla por categoria. Cada par
tida valeu um ponto, vencendo o estado que somou maior nú
mero de pontos. E'l1l1lgurnas categorias, duas'simples deixaram
de ser disputadas, ja que o titulo\foi decidido nas três primeiras
partidas e não hO.uve necessidade de serem disputados mais

jogos.

APISG. A Caderoeta de quem veoce sempre.

O Cruzeiro já apresenta um problema para
domingo, pois Morais se contundiu 'nos liga
mentos do joelho ao disputar um lance com

Paulo Isidoro e terá de submeter-se a trata
mento intensivo durante a semana. Caso não
se recupere entrará Zezinho Figueroa, que
inclusive saiu-se melhor que o titular nas dis-
putas contra o ataque atletlcano. '

O Atlético por sua vez não tem qualquer
problema e apenas procurará, durante esta
semana, manter a formados jogadores e evi
tar que alguma contusão desfalque o time na

partida de domingo. Um empate lhe garante o

bicampeonato, fato inédito para, o clube na

história do Mineirão. A diretoria, confiante
nisso, promete um bicho alto pela vltórla e

consequentemente a conquista do título mi
neiro.

do seu engrandecimento."

'A"lsim como o Náutico, outrosclubes procuraram defender
Rubem Moreira. E mostravam os muitos benefícios trazidos
por ele para o desporto em Pernambuco. Desde a inclusão. de
três clubes no Campeonato Nacional até a conquista de mate

. rial para o esporte amador como foi o caso de vários barcos
para a Federação de Remo. Tudo isso' sem falar na influência
em prol do Norte/Nordeste que Rubem Moreira, exerce junto a

CBD como vice-presidente para esta região.
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Cosmos vendeu 1.ngressos
demais para jogo de Pelé
Nova Iorque ;_ Dirigentes quinhentos torcedores não

do Cosmos ainda não conse- se conformam em ficar de

guiram resolver os proble- fora e não querem o dinheiro
mas dos torcedores que de volta. exigindo que se en

compraram ingressos e não, contre uma solução para que
� vaga certa na partida do �ossam i r ao jogo.
dia primeiro de outubro, dia Muitos dos que estão re-
da despedidade Pelé,' 'cebendo o-dinheiro de volta

O grande problema é que começaram a entrar na jus
desde junho o Cosmos co- tiça contra o clube, alegando
meçou a aceitar assinaturas que ,se não tinham lugares
de reservas de ingressos confirmados não podiam ter,

para a festa contra o Santos, dado garantias e nem rece

e os dirigentesnão imagina- ber dinheiro.
ram que de repente a partida Alguns dirigentes estive-
se tornasse tão importante. ram no estádio dos GigantesNormalmente o Cosmos a fim de procurar espaçofaz as reservas para seus para que seja possível acojogos e deixa ultrapassar o modaros revoltados. O maior
número exato de lugares, empecilho é que a polícla
porque muitos desistem e os não permite que se ultra
excedentes acabam conse- passe a capacidade do está
guindo uma, vaga .. Para o dio. O Cosmos quer ver se
jogo contra o Santos o está- acha nas arquibancadas um
dio dos Gigantes tem condi-

espaço para colocar, se não
ções de receber cerca de se-

tenta e sete' mil torcedores. os quatro mil e qui nhentos,
pelo menos a metade deles.

Mas O Cosmos recebeu r-e- ,Isso somente será decidido
servas para maiS quatro mil e

na terça ou quarta-feira.quinhentos lugares.
Como o Cosmos foi cam- Os ingressos que estavam

peão. o futebol passou ii ser sendo vendidos ofidalmente
'

uma das principais atrações" por seis dólares, já estão
dos Estados Unidos, e 'de sendo negoéiados por cin
todos os estados começaram quenta dólares. O ingresso
a chegar as confirmações mostra quatro fotos de Pelé
dos pedidos de 'ingressos e de corpo inteiro, e mais uma
em pouco tempo já estava outra com seu rosto, urn.au-
"distribuídà a lotação com- tógrafo,.de um lado o escudo
pleta do estádio. do Santos' e de outro do

De nada adiantou a devo- Cosmos. Até o fim da semana
lução das reservas exceden- esse ingresso vai chegar' a
tes porque' os quatro mil e cem dólares,

Manchester paga multa e

joga contra o St, Etiene
ordem de jogar a "negra"
contra o' St .: Etienne, que 'seria
jogado no seu campo. numa sede
situada a pelo menos 200 quilô
metros de Manchester,
A partida. marcada para hoje,

fOI adiada e o United terá até a
tarde de amanhã um prazo para
marcar a nova sede. O jogo de
verá ser realizado.até o dia 5 de
outupro, segundo () Comitê de'
Apelaçao. '
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---LOTERIA" ESPORTIVA--
i . SÃO PAULO X CORíNTIANS
Este ano, o Coríntians vem dando mais sorte nos confront�s

entre ambos, Já se defrontaram três
-

vêzes no atual Cam
peonato Paulista e o Coríntians foi o vencedor nas três parti
das. Sob as ordensde Osvaldo Brandão, otime brasileiro da
mais "fiel" torcida do mundo parece ter adquirido mais garra,
enquanto o São. Paulo, treinado por Rubens Minelli, que se

consagrou com os títulos que conseguiu ao dirigir o Interna
cional de Porto Alegre, ainda não acertou o pé ao ponto de

inspirar inteira confiança. Por se tratarde um clássico, não há
resultado mais lógico além do empate. Pela tendência, o Co
ríntians leva ligeiro favoritismo,
2· PALMEIRAS X BOTAFOGO
Se o jogo fosse em Ribeirão Preto, era uma questão de se

pensarduas vezes, mas é na capital paulista, onde o-Botaíoqo
perde consideravelmente sua força, sem o incentivo dos tor
cedores. Apesar disso, a possibilidade de uma vitória do time
de Sócrates não é de se jogar fora. Pela lógica e pelo retros

pecto da loteria - em sersjoçcs. três vitórias do Palmeiras e

igual número de empates - o favoritismo leve é do pessoal do
Parque Antártica.

'
.

3 • PORTUGUESA DE DESPORTOS X GUARANI
A Portuguesa vinha relativamente bem no Campeonato Pau

lista, Principalmente depois que mudou de técnico, passando
de Oto Glória para Urubatão.[ Mas o time I uso voltou recente

mente a apresentar um futebol de altos e baixos, imprevisível.
Em termos 'técnicos, embora o jo�o esteja marcado para 'o

Pacaembu, ao Guarani podem ser conferidas algumas gotas
de vantagem.
4 • BARRETOS X SÃO JOSÉ
Eis aí uma partida inédita em toda a história do Campeonato

Paulista. Não são muito animadores, nem :escfarecedoras.
Pouco se sabe sobre as condições técnicas dos dois. Muito

superficialmente, diz-se que há equilíbrio, reduzido para o

São José e descontado em favordo Barreto, que joga em casa.

S • NACIONAL X ARAÇATUBA
Favoritismo sem fanatismo do Nacional, 'se for levado em

conta que da última vez em que Os dois se encontraram, em
Araçatuba, houve um empate de um a um, enquanto no penúl
timo .encontro, na capital, o Nacional faturou por dois a zero,

Desta vez o choque volta a São Paulo-capital. Futebol por
futebol, não há destaque de nenhum lado. Pela loteria, o jogo
é estreante.

�. ltoiTERNACION�L X FRANCANA
As probabilidades para o Internacional. que é de Limeira

(S�), são fartas, Seu -rival da cidade de Franca tem disputado
amistosos bisonhos. Para o apostador, este jogo se oferece
como um dos mais fáceis do teste, pois' qualquer resultado
além da vitória do Internacional pode ser considerado
"zebra",
7 • ITABORAí X RIO BRA"'CO
O Rio Branco, da cidade Fluminense de Campos, já foi o'

"bicho-papão" regional, dando-se ao luxo inclusive de ter

tido um goleiro recordista em minutos sem gols, o Jorge Reis,
com 1.740. Mas isto foi no passado. Atualmente, o Rio Branco
faz lembrar muito o seu próprio nome. Embora o também
Fluminense Itaboraí seja menos conhecido dosapostadores,
é a força maior do encontro. Um ad endo: não have rá surpresa
em' caso de empate ou de vitória do Rio Branco.

S • COSTEI�A X MANUFATORA
Ambos são do Estado do Rio e não são tão desconhecidos

assim de quem tem boa memória para os jogos anteriormente
programados da Loteria 'Esportiva, Estiveram presentes no

teste 311, quando o Manufatora venceu por um a zero. De lá
para cá, as coisas se modificaram um pouco e o Costei ra
cresceu de produção, aparecendo agora como favorito suave.
9· COMERCIAL X OPERÁRIO
Um clássico do futebol matogrossense. Mais precisamente

de Campo Grande. Vista sem paixões, a partida pesa toda na

coluna do meio. Nas três últimas partidas, casta um ganhou
uma e empataram a terceira. Por superstição, o Comercial

, ainda não levou vantaqern sobre seu oponente nos testes da
. loteca.

.

10'· TUNA LUSO X REMO l,
. Ainda que seja um clássico do futebol paraense, pode-se
dizer que em relação? Tuna, considerada a te reei ra força
estadual, o Remo está nas "paradas". E o bom de lá, Só tem

uma coisa: no "pega" dos dois pelos testes da loteca, o Remo
ainda não venceu uma,

1,1 • CEARÁ X FORTALEZA
Está esquisito o futebol cearense, onde ultimamente as "ze

bras" andam circulando com frequência. O Ceará era tido
como o "azarao" e de repente foi para as cabeças, tendo
inclusive aplicado em seu rival mair no último dominqo uma

goleada inesquecível de seis a zero, o que não estava previsto
em nenhum caderninho de cálculos. Seguindo-se essa "fa
tura", não tem por onde marcar outro "xis" a não ser na

coluna é um. Mas, voltamos ao princípio da ahálise: dali,
nunca se sabe o que vai sair.
12· FLUMINENSE X DEMOCRATA

,O Fluminense de Araquari (MG) tem como única van

tagem sobre o democrata o fator campo, que, não deve assus

tar muito, Mais experiente, mais técnico, o Democrata deve
reunir as preferências do apostador que joga na pura lógica.
13· CRUZEIRO X ATLÉTICO

'

Um dos grandes clássicos do' futebol brasileiro. Houve uma

época em que o Cruzeiro nem se preocupava. Mas isso foi

no tempo de Tostão, Dirceu Lopes, Palhinha eoutros cobrões
do mesmo naipe. As situações se inverteram. Os cobras, que
não são IS mesmos, passaram para o lado do Atlético, que
ainda ter: de «uebra uma das mais fanáticas torcidas do país.
Bola por: ol'a dá Atlético, Mas como mineiro sempre trabalha
ern silên: o J nca se sabe.

Zurique -. O Manchester United
ganhou ontem 'sua apelação
contra aUnião da Associação Eu
ropeia de Futebol (UFA), que

tinha proibido "a equipe toda par
trcrpaçao ulterior no torneio eu

ropeu de vencedores de copas.
devido às desordens protagoni
zadas pelos seus torcedores,
Mas o Clube recebeu uma

multa de 30' mil fran'cos suiços
(cerca de doze mil dólares), e a

--------.,_._-------
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x Dom Bosco

Maringá x Grêmio
JOINVILLE x DOM aO$CO
Juventude x Internacional
Dia .17/11 • Qulnta.felra

.

Coritiba x Operário
Dia 20/11 • Domingo
AVAí -,

x OPERÁRIO
Dom Bosco. x Grêmio

Internacíonaf x Maringá
JOINVILLE x JUVENTUDE

.

Dia 23/11 • Quarta·felra
Caxias x Operário
AVAí .

-, x CORITlaA
Dia 24/11 • Qulnta·felra

Juventude x Maringá
Dia 27/11 • Domingo
Grêmio x � Operário

'.

JOINVILLE x MARINOÁ .

AVAí x INTERNAC•.
Dom Basco x Coritiba

Dom Bosco x Caxias
Dia 02/11 • Quarta·felra
Maringâ x Caxias
Dia 08/11,. Domingo
Grêmio' x Internacional

.

Caxias x Juventude
Maringá x Coritiba
Operário x Dom Bosco

JOINVILLE x AVAí
Dia 10/11 • Qulnta·felra

OPERÁRIO x JOINVILLE
JUVENTUDE x AVAí

Dia 13/11 • Domingo .

AVAí x OREMIO
Internacional
CORITlaA
Juventude x Dom Bosco
Dia 18/11 • Quarta·feira

Caxias
JOINVILLE

x

x

Chapecô. (Sucursal). - A Chape
coense está desde ontem em Criciúma,
com todos os seus titulares; exceto

· Décio que foi chamado à cidade de Rio
Grande para os funerais de sua mãe.

· Entretanto, antes de viajar, o jogador
garantiu que estaria em Criciúma em

tempo de enfrentar o Comerciário.
Pelos-cálculos otimistas dos direto

res, uma vitória hoje e outra domingo
contra o Avai, em Chapecó, poderá re

sultar na conquista do título antecipado
pela . Chapecoense .e, consequente
mente numa grande festa, pois o cam

-peonato estadual resultará na participa
ção do time no brasileiro do próximo
ano.

AVAl E'JOINVILLE NO NACIONAL:
5 PARTIDAS EM CASA E 4 fORA

. I
I .

'

Com 485 jogos, 74 mais do que o campeonato bra-. I

sileiro do ano passado, a CBD divulgou ontem a

tabela da III Copa Brasil que começará dia 15 de

outubro com Ríver e América de Natal, com 62 clu

bes divididos em 6 grupos, com os representantes
catarinenses Avaí e Joinville, fazendo parte do

Grupo "A", que terá ainda Internacional, Grêmio,
Caxias, Juventude, Operário e Dom Bosco do Mato

Grosso, Coritiba e Maringá do Paraná.
A Copa terá seis fases distintas. Após a classifica

ção inicial,· os cinco primeiros colocados de cada

grupo formarão seis novas chaves, o mesmo aconte

cendo com
.

os perdedores, com quatro grupos de

cinco e dois de seis. Na terceira fase, participam os

três primeiros colocados de cada grupo e o primeiro
da cada grupo perdedor, totalizando 24 clubes que

serão divididos em quatro grupos de seis. Na quarta
fase, participarão apenas os vencedores, sendo eli
minados os 58 restantes. Os quatro farão as finais em

duas fases.

Dia 18/10 • Domingo
Operário x Intei'nacional
Grêmio x ' Coritiba

DOM aosco -'x AVAí
Dia 19/10 • Quarta·felra

Dom Bosco x Internacional
Caxias x Goritiba

MARINOÁ x AVA.
JOINVILLE x GR*MIO

Dia 23/10 . Domingo
Coritiba x Internacional
Grêmio x Juventude

Operário x Maringá
AVAí· x CAXIAS

Dia 27/10· Quinta·felra
Operário x Juventude
CUIÁS x . JOINVILLE
Dia 30/10 • Domingo

INTERNAC. x JOINVILLE

Coritiba x Juventude

Maringá

---.4VAI
.

Emilson não quer zagueiros
para reforçar a equipe.
Prefere ·ficar com Maneca
Enquanto a maior parte

do elenco acompanhou o

preparador Dacica numa

maratona pela avenida
Beira-Mar Norte e ime
diações, o técnico Emil
son Pessanha ficou ontem

pela manhã no Adolfo
Konder, apressando com o

super.visor Osny Aguiar as
últimas decisões necessá
rias antes da ausência, que
termina amanhã.
Numa rápida perma

nência no estádio, porém,
o técnico chegou a uma

conclusão importante: o

zagueiro central Maneca,
em recuperação de uma

cirurgia nos meniscos do
joelho direito, estará reín
tegrade ao elenco tão logo
tenha boas condições, e
com sua volta não se justi
fica qualquer nova aquisi
ção para a posição:
- O Maneca: está tendo

uma recuperação espan-·
tosa, quando voltar no
,;vai .

se .terá uma ótima
zaga.
Emilson está entusias

mado com a recuperação
do jogador que está retor
nando as atividades diá
rias no estádio depois de.
uma ausência de mais de
dois meses, causadas por
problemas nos meniscos
do joelho direito - uma

lesão que o prejudica
desde' 1976.
- E quando o Maneca

voltar, não precisamos de
mais ninguém ali, repetia
ontem Emilson. Teremos
um zagueiro experiente e

.tarímbado que é o Veneza,
dois de experiência mé
dia, o Chico e o Maneca, e
o Marcos, que é jovem
mas já demonstrou sua ca

tegoria.
Do supervisor o técnico

ontem soube que hoje se

apresentará "um atacante
de Tubarão;', talvez tam
bém o lateral Toninho e b

Para o Brasileiro, Maneca, estará disputando a posição

Técnico está no Rio.
Comprando mQterial?

Aproveitando a folga do Avaí pelo campeo
nato, o técnico Emílson . Pessanha viajou
ontem ao Rio de Janeiro, para tratar de assun

tos particulares, e comprar material esportivo
para o clube, devendo retomar amanhã, no
'começo da tarde, quando seguirá do aeroporto
direto para o estádio Adolfó Konder, onde se

encontrará com o elenco para organizar o jogo
treino de exibição à torcida - cuja finalidade
é a de arrecadar uma quantia extra para o prê-·
mio aos jogadores.

a ida á Chanecô dois dias antes do jogo, apesar
do clima de indisposição que a cidade
pode reservar ao Avaí pelo recente protesto
contra a atuação de Cosme -lateral da Cha-·
pecoense que atuou em Florianópolis depois,
do amistoso de seu clube em Joaçaba, quando
ele ou Eloi foi expulso.

.

- Nós vainos a Chapecó e não temos medo
de nada. Vamos é jogar futebol, só estamos

preocupado com a partida, disse para justificar
sua decisão.
Emilson, pela rapidez da viagem, não se

, preocupou' nein com a chegada provável de
Toninho e Paranhos, reforços para o .campeo
nato brasileiro que podem hoje se apresentar.
:"Se ,eles· chegarem, serão alojados e volto
logo", disse, explicando que a ausência é curta
a ponto de não lhe causar preocupações maio
res mesmo com a renovação de seu contrato,
"que fica para depois, tranquilamente".
Emílson, ainda ontem, também programou as

atividades do elenco para hoje - "um treino
técnico". E, para tranquilizar os pessimistas;
comentou demoradamente com um membro
da direção do Avaí a possihilidade de comprar
uma casa ou apartamento em Florianópolis,
quando voltar.

A surpreendente viagem do técnico do Avaí,
anunciada ontem quando já se preparava para
embarcar colheu a muitos de supresa, mas

para tranquilizar a torcida, Emilson Pessanha
garantiu que a viagem"é rápida e tem volta".
Desta forma ele frustrou os "corneteiros",
que quase e� seguida jâ comentavam a "pos
sível" saida estratégica do treinador.
A viagem, porém, foi precedida de algumas

resoluções de problemas. Emílson antes de
seguir ao Rio assegurou a presença de Louri-·
vaI em Chapecó, para a composição do banco
de reservas. iá Que o meia cancha terá seu

contrato encerrado sexta-feira, dia do em

barque. O técnico foi quem também resolveu

Contra o XV, UII1.novo

time do figueirense.

Entre as novidades, o retorno de Iberê como técnico

MAZINHO E LUIS CARLOS

rense� M�zinho. te�e seu passe
estipuIa�o em .80 mil cruzeiros
e . Luis 'Carlos comprou seu

atestado liberatório, ajuntando
10 inil à dívida que '0 clube
tinha com ele.

.

Segunda-feira Mazinho de-·
c1arou que 'havia conseguido
passe livre junto a diretoria.
Mas ontem, depois de uma ne-·

gociQção, ele disse que seu

passe foi fixado em 80 mil. O
técnico Antônio Cleinente, que

coordena acertos entre jo,gado-·
res e clubes, disse que foi um
bom negócio para o Figuei-·
rense pois'pagou o que devia ao

jogador e ainda negociará o seu
passe. O empecilho para a libe
ração de Mazinho foi a dívida
que o Figueirense ainda tem

junto ao Santos, contraída
quando ádquiriu o mesmo jo
gador no' início do ano.

O acerto com Luis Carlos foi
mais fácil. O clube lhe devia

Os jogadoresMazinho e Luis
Carlos acabaram não. rece-·
bendo passe livre do'Figuei-

meia Paranhos, que virão
do Palmeiras de Blume
nau. As novidades não
preocuparam, no entanto,
porque Emilson só pre
tende observar estes joga
dores durante o jogo.
treino de amanhã à tarde
- uma partida para a tot-·

cida, que poderá ser prati
camente um coletivo de
uma equipe mista contra
os juvenis.
Como não hâ.lesíongdos

no departamento mêdíco,
o técnico viajou mas ga
rantiu inclusive a escala
.ção domesmo time das úl-
timas partidas para o jogo
de domingo em Chapecó.
Ontem apenas Os goleiros
e alguns reservas .que
treinaram segunda-fetíâ
não participaram da mara
tona orientada pelo prepa
rador Dacica, permane ;:,
cendo no Adolfo Konder
para excercitarem os go
.leíros, entre os quais Ar
lei, do Juventus de Rio do
Sul, que faz testes.
.

Entre os· que porre.ram
com Dacica, 'estiveram
Valdeci e Valadares, que
também vieram do juven
tus de Rio do Sul e estão
em testes. Mas neste

grupo os mais dispostos
foram os titulares, satisfei
tos pela manutenção no

time para o jogo de Cha
pecó, que para o centro

aV;lI�te, Néia é decisivo:
- E um jogo impor-

tante, talvez uma decisão,
mas para o qual estamos
bem tranquilos,

.

porque
sabemos que estamos bem'
e prestigiados.
Uma tranquilidade que

contagia a todos, e faz o

goleiro': Danilo ainda
"nâo pensarmuito na par-

. tida":
- Por enquanto está

tudo bem, e estamos ape
nas nos preparando, pen
sando mais nos treina
mentos.

cerca de IS mil cruzeiros e, esta
dívida, com mais 10 mil pagos
pelo jogador, foi trocada pelo
passe. Lnís Carlos viaja hoje
par o Rio de Janeiro devendo
ingressar no Americano, de
Campos.

.

IBEIm NOVO TÉCNICO

E possível que Alfredo
Abraão, técnico do Bonsu--

, cesso, que' ficou de dar uma

resposta até o dia 30, se aceitará
ou não dirigir o Figueirense
durante o Torneio Incentivo,
não possa vir para Florianópo-·
lis porque está fazendo um

curso de pós-gradução em Di
reito. Em consequência, o nove
treinador poderá ser o atual
preparador físico, Iberê Rosa.
Até ontem isto ainda estava à

nível das possibilidades. Para
Iberê assumir, segundo AntÔ-·
nio Clemente, deverá ser con-·

tratado um outro preparador fi-o
sico para cuidar exclusiva
mente desta parte. O p�óprio '

Iberâ Rosa admitiu que é muito
estafante assumir as duas fun
ções, visto que ele ainda possui
uma ·academia de .ginástica.

Se for contratado .outro fisi
cultór e Alfredo Abraão, indi
c<ldo por Antônio Clemente,
não vier o treinador do Figuei-.
rense, até janeiro, deverá ser

Ibêrê Rosa.

....-�_omerciário X éhapecoense-------..

Décio e 1JD, as
preocupações

de' Edgar Ferreira\
A alegria dos diretores foi encerrada,

quando souberam que Cosme e Silva
serão julgados amanhã pelo Tribunal
de Justiça Desportiva e poderão ficar'
fora do jogo decisivo de domingo contra
o Avai. Os jogadores foram envolvidos
nos incidentes da partida contra o Co
merciário na fase anterior e expulsos de
campo após agredirem ao atleta Dirceu
do time de Criciúma.

.

Para o jogo desta tarde às 15 horas,
Edgar Ferreira, que acredita na che
gada" de Décio em tempo, escalou a

Chapecoense com Luiz Carlos, Cosme,
Carlos Alberto, Décio e Zé Carlos;
Janga, Valdir e Sergio Santos; Jaime,
Jorge e Eluzardo.

,

Joel não admite derrota
Cribiúma (Sucursal) - A Chape

coense que chegou às 13 horas de
ontem afirinando que o Avai e o Joiri
ville estão protestando para justificar os
pontos perdidos, enfrentará o Comer
ciârio esta tarde no Estádio Heriberto
Hulse, sem nenhum otimismo. "Esta-.
mos participando do campeonato e não
nos consideramos campeões", afirmou
o treínador Edgar Ferreira. Já o time de
Criciúma tentará vencer para manter a
boa imagem dos jogos anteriores.
Na manhã de ontem o técnico dó Co

merciário, Joel Castro Flores realizou
uma preleção, quando aconselhou a

seus jogadores .que serão emprestados
para grandes clubes, o máximo de hu
mildade, é que seja mantida a imagem
dos jogos realizados na fase anterior - -

"Devemos encerrar com chave de ouro
nossa participação, porque a imagem

·

que ficará de nós será a dos últimos
resultados. Temos condições de vencer
os próximos três jogos", e o pessoal que
está praticamente certo com clubes que
disputarão o Nacional não devem se in-

.

fIuenciar, e deixar subir para a cabeça
esta idéia de time grande. Devem ter a
mesma humildade de antes. Fizemos
uma boa campanha e não podemos
derrubá-la agora", fínalízou Castro FIo-·
res.

Em seguida o treinador comandou

'i >

).

um treinamento físiéB; ��guido de dois
toques. Os jogadores não' concentra
ram, por umamedida de economia. Joel
fará uma alteração na equipe colocando
Laerte no lugar de Doriva. /

Às 19 horas de. ontem o presidente
Osvaldo Patrício de Souza acertou por
telefone os empréstimos de Serginho e

Ademir ao Atlético Mineiro por 250 mil
cruzeiros, para as disputas do campeo
nato nacional. No entanto a direção do
Comerciário não desejamais emprestar
o meio campista Serrano - "Pensamos
novamente e resolvemos deixar o Ser
rano aqui, pois é muito novo".
A equipe do Comerciário hoje ini

cíará com Cabral, Morona, Otávio,
Claudio e Valdeci; Serrano, Taquito e

Dirceu; Serginho, Ademir e Laerte.
Para o banco estão relacionados Israei
(goleiro),Doriva, Oreco, Deda e André.
Com referência ao jogo com o Interna
cional de Lages, anulado pelo TJD, irá
atrapalhar os planos, para Joel Castro.
"Isto só vai atrapalhar. Nós sôíremos

gastar dinheiro, jogando lá em Lages e

para o nosso time não adianta nada".O
presidente Osvaldo de Souza tem

qu;tse amesma opinião - "quantomais
demorar aquele jogo, para nós será me-,
lhor. Para mim ele só será realizado
para decidir o campeonato catarinense,
pois pode tirar um ponto do Joinville".

, .

Joinville-x Paysandu'
. foi mesmo transferido

loinoille e Brusque (Sucursais) - A par

tida entre Joinville e Paysandu, marcada
para a noite de hoje, foi transferida para

amanhã, a fim de evitar concorrência com '

o jogo Vasco x Flamengo, que será televi
sionado para todo o Estado.

Quem gostou da mudança, foi o treina
dor Helio Rosa do time de Brusque, pois
terá mais tempo para recuperar os jogado
res lesionados, caso de Edson, Rui, Boeng

. e o goleiro reserva Rosaldo. Aliás, se o jogo'
fosse realizado esta noite, apenas o goleiro
teria condições. Entretanto, devido a

transferência e com o tratamento intensivo

a que estão sendo submetidos, Rui e

Boeng têm práticamente asseguradas suas

presenças;
Para Velha, m�is um dia de folga pouco

influirá na preparação da sua equipe, pois
ela já está definida desde domi�go. após a

derrota para a Chapecotmse. Sem querer

encontrar 'justificativas para a fraca cam

panhado JoiIiville na fase final, o treinador
_declarou que "nossa equipe vem se sacri�

ficando muito depois da terceira fase, pois
era de opinião de que deve.ria ter havido
um período para descanso, mas quando
propus a mudança do time a fim de que

alguns titulares descansassem, muitos (di-

rigentes) reclamaram, alegando que o

Joinville teria que ganhar o ponto extra.

Ganhamos, mas sofremos um desgaste
muito grande. Agora, para tentarmos che

gar ao final, teremos que vencer os três

jogos restantes e torcer por um tropeço do
Avai e Chapecoense",
Mesmo dependendo das outras equipes

para chegar à decisão "que matematica

mente é difícil mas não é impossível",
Velha vem exigindo bastante nos treina
mentos, principalmente com o ataque, a
fim de torná-lo mais ofensivo.

As novidades de ontem foram a presença
de Sidney, do Novo Hamburgo e a ausên

cia de Lula que, sem autorização, viajou
para o Rio de Janeiro. Quanto a Gilson,
Edu e Raul, do Atlético Paranaense e Jorge
Luiz do Palmeiras, a diretoria afirmoJque
todos estão praticamente acertádos para o

brasileiro.
Os times, para o jogo de amanhã,já estão

definidos: Joinville - Raul Bosse; João Car
los, Ditão, Queiroz e Celso; Piava, Linha e

Fontan; Cremilson, Rinaldo e Luiz Anto

nio. Paysandú: Benício; Carlos Alberto,
Mario Sergio, Boeng ou Guto'e Almir; Rui,
Sabará e Ferreira\ Edinho, Toninho e.Ma
rio.

Até meados da semana que Paulo e Rio de Janeiro ten

vem, o Figueirense terá' um tando o empréstimo de vários
novo elenco de profissionais. jogadores. Sabe-se que so

Já para a partida contra'oXV de �mente no Londrina foi tentada
Novembro, de Piracicaba, a colocação de Ladel, Casa
sexta-feira à noite, dois novos grande, Nelson e Hélio Pires.
jogadores deverão ser apresen-· Os jogadores que pertencem
tados à torcida: Vargas, do Ju- ao clube e que deverão deixá-lo
ventus de Jaraguá do Sul e Sér- nos próximos dias são Ladel,
gio, amador proveniente

-

de Pinga, Nelso, Adailton, Casa
Júlio de Castilhos, Rio Grande grande, Nelo, Hélio Pires. Os
do Sul. emprestauos serao devolvidos
Na próxima semana chegarâo e seus clubes. 110 e Mujica

atietas juvenis do times de Rio devem voltar ao Internacional;
e São Paulo queNoto com três Nezinho, Flávio e Osnir, ao

ou quatro jogadores de alguma Guarany (os três esperam aeer-.

experiência, a serem contrata-. tar tudo hoje). Bubens Paràná
dos no interior do Estado, ju- volta esta semana ·para o .'Bota-·
venisda equipe campeã de Sta, fogo.

.

Catarina e elementos de baixo No treino coletivo que reaH-·. :.
salário do atual elenco (Doval, zará hoje pela manhã, contra a'
Naninho, Paulo Magaia, Beto), . equipe juvenil, Antônio Cle
formarão o time do Figueirense mente escolherá os amadores
para as disputas do Torneio In- que deverão' ser integrados de-·
centivo. Deste novo grupo, finitivamente ao elenco ·prin-·
serão escolhidos os que per� cipal. Os qué já vem treinando
manecerão para O. ·Campeonato são Mosca, IaÍ:dim, Ademir,
Nacional de 78, que iniciará em Nazareno e Célio (este último
março do próximo ano. está lesionado). Possuem con--

O técnico Antônio Clemente trato de profissional Naninho,
disse que; nos termos 'em que Paulo Magaia, Samir e Doval.
estão sendo feitos os acertos Este último é o menor salário
com os jogado'res que recebem do clube: 1.500 cruzeiros.
acima de cinco mil cru·zeiros,
dificilmente ·algum deles per
mancerá no elenco. O próprio
treinador já entrou em contato
telefônico com equipes do Rio
Grande do Sul, Paraná,. São�\�j��------------------------------------------""""------------""----""""------���-.--""""--------""-- -- --�---- -- ------ -------- ---- --�_. �
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- O enquadramento do
pessoal - afirma o docu
mento - no plano aos que
são regidos pela consoli
dação das leis do trabalho
- CLT, é duplamente pre
judicial em seus decretos

, de forma direta.' É que
quando recebem salários
superiores, são enquadra
dos com salários inferiores,
contrariando a própria lei,
que determina o enqua
dramento nunca inferior
aos proventos recebidos, já
que a lei admite como salá
rio tão somente o consig
nado em carteira".
O . documento observa

ainda que ao persistirtal si
tuação, onde existem fun
cionários, que passaram a

receber míseros salários
em torno de Cr$ 850,00,
"qraves prejuízos poderão
ainda advir aos funcioná
rios da Sucam, especial
mente com base nos futu
ros aumentos concedidos
pelo governo, cujos per
centuais serão calculados
sobre o salário percebido
consignado em Carteira
profissional" .

E acrescenta: os funcio
nários da Sucam acredita
vam que ao serem incluí
dos no esquema hierár
quico: aviador regional de
endemias, inspetor de en

demias e encarregado de

turmas, e que após a im

plantação do plano de

classificação de cargos,
fossem obedecidas as es

calas salariais capazes de
dar um melhor aproveita
mento aos que desempe
nhassem adequadamente
suas funções, o que infe
lizmente não ocorreu".

Santa Catarina - 9

.Schllchtíng visita
Joinville e diz que

"choradeira", acabará
Joinville (Sucursal) - "A Adutora de Cubatão somente

deverá ficar pronta no final do próximo ano e terá capaci
dade para atender o dobro da população de Joinville.
Quando ela estiver concluída garanto que não haverá
mais reclamações sobre a falta d'água na cidade. Está na

hora de acabar com estas choradeiras da população", A
declaração foi feita ontem pelo presidente da Casari,
Nabor Schlichting,que veio a Joinville,atendendo convite
da bancada da Arena e posteriormente do prefeito Luiz
Henrique, para dar explicações sobre as constantes sa

liências provocadas pelas empreiteiras da Casan, em di
versas ruas de Joinville, após a realização dos trabalhos
de encanamento.
- Depois que esta adutora ficar pronta, Joinville terá

mais água disponível do que Florianópolis e será a cidade
mais bem abastecida do Estado", observou Nabor, acres
centando que as constantes. faltas de água na cidade são
consequência do alto índice pluviométrico que ocorreern
Joinville, "que atrapalha demasiadamente a rapidez das
obras da adutora de Cubatão".

PREFEITO

Na última semana, o prefeito Luiz Henrique da Silveira,
esteve na direção da Casan em Florianópolis, onde expôs
ao presidente da empresa, todos os problemas causados

pelas empreiteiras.da Casan que após o término dos traba
lhos repoemihdevidamente os paralelepípedos das ruas.

Na ocasião, o presidente se prontificou em vir a cidade

para explicar todos os problemas causados pela Casan,
em Joinville, entretanto, Nabor Schlitching, não quis tecer
nenhum comentário sobre estas reclamações do prefeito,
afirmando que veio a cidade para somente verificar os

problemas que estão ocorrendo com a adutora de Cuba-
tão.

'

A ADUTORA

A adutora de Cubatão, que está sendo construída nas

cabeceiras do rio Cubatão, terá uma capacidade inicial

prevista de 700 litros de água por segundo e ainda este
ano, serão ampliados a rede de distribuição de água em

110 quilômetros e serão construídos 3 novos reservató
rios com capacidade total de 3.500 metros cúbicos.
Joinville possui atualmente 5 reservatórios com capa

cidade de 1-5.465,3 metros cúbicos, para suprir a um

consumo "per capita" de 240 litros por dia. A Casan abas
tece 23.675 residências onde estão incluídas as ligações
industriais, mas somente para um consumo normal. O
abastecimento industrial, especialmente para indústrias
que se utilizam de água como matéria prima ou como

elemento indispensável na produção, somam 1.216 liga
ções.

��Colonie Zeitung"
chega ao arquivo e

é a mais completa
fonte de pesquisa

Joinville (Sucursal) - Toda colonização de suas terras nas
a coleção completa do jornal províncias de Santa Catarina.
"Colonie Zeitung" editado no Possui ainda o Arquivo His
período de 1863 a 1942, além tórico Municipal, várias pastas
de outros jornais, 54 mapas com cópias sobre demarcação
sobre várias regiões do Es- 'das terras em 1845 e 1846, do
tado, entre eles um mapa da cumentos relacionados com o

Província de Santa Catarina, Palácio do Presidente da Pro
elaborado em 1872, além de , víncia em 1878 a 1880.
outros documentos, que se 12 pastas com documentos
encontravam em poder da fa- sobre Desterro a partir de
mília do historiador joinvil- 1677; coleçáo do jornal "Ga
Iense Carlos Ficker, residente zeta de Joinville", nos anos de
atualmente em São Paulo e 1877 a 1883; do jornal "Gazeta
que foram adquiridos recen-: do Comércio" de 1914 a 1918
temente pela Prefeitura Muni- em dois volumes; do jornal
cipal no valor de 450 mil, já se "Gazeta de Joinville" no ano

encontram em Joinville e de 1893 em um volume e ainda
foram incorporados no final da dos jornais: O Constitucional,
última semana ao acervo do O Globo, Democrata, Folha
Arquivo Histórico Municipal de Livre, .Sul, Reforma, "Joinvil-
Joinville. lenser Zeitung", III ustriete
DOCUMENTOS Untherhaltesblatt", Die Colo-'
Entre os' principais doeu- nie, "Neue Colonie Zeitung",

mentos históricos adquiridos Novo Iris, a Legalidade e dupli
em São Paulo e que foram tra- catas do jornal Colonie Zei
zidos a Joinville por um cami- tung no ano' de 1919 a 1911.
nhão fretado pela própria mu- MAPAS
nicipalldade, citam-se, corres- A prefeitura adquiriu ainda
pondências da direção da Co- 54 mapas sobre regiões de
lônia Dona Francisca com os Santa Catarina, entre eles:

governos da Província e do mapa de Joinville no ano de

Império desde 1851, ano de 1846, elaborado por Jerônimo

fundação da cidade, até 1880; Coelho; São Francisco do Sul
cartas dos direitos da Colônia em 1862; mapas sobre parte da
com a sede da Sociedade Co- colônia Dona Francisca em

lonizadora de Hamburgo em ,1870; sobre a Penha em 1862;
1840 centenas de documentos sobre a Costa e Porto de Des
sobre Desterro e Laguna em terro; mapas sobre a província
1.700; documentos" relaciona- de Santa Catilrina no ano de
dos com a colonização de 1872; sobre a Colônia Dona
Blumenau, Itajaí, Jaraguá do Francisca em 1858; mapa do'
Sul, e de outros municípios do Norte Catarinense em 1880; da
Estado, documentos elabora- Colônia Dona Francisca em

dos pelo historiador Carlos' 1895, além devárías colônias
Ficker sobre a colonização de alemãs em Santa Catarina.
Petrópolis e Teresópolis, no

'

Segundo Apolinário Ternes,
Rio de Janeiro, totalizando 60 diretor do Arquivo Histórico
folhas. Municipal, o acervo adquirido
Foram trazidos ainda a Join- pela prefeitura, "representa

ville, documentós sobre a revo- para Joinville o retorno do seu

lução de 1893 e 1894" seus passado. As raízes mais remo

acontecimentos em Joinville e tas do município estão nova

Santa Catarina, relatórios mente religadas a cidade". Ele
sobre jazidas de mlnérios em acrescentou que atualmente o

Joinville; documentos referen- arqulvo dlspôe de quase toda a.
tes a Colônia de Angeli na, pró- documentação sobre a funda
xima a Florianópolis, sobre a ção, desenvolvimento da an

Colônia do Sai. em São Fran- tiga colônia, até aos dias atuais
cisco do Sul, documentos de Joinville.
sobre colônias alemãs em Observou Apolinário Ter
Santa Catarina e Rio Grande nes que são raras as cidades
do Sul, scbre a Colônia Militar brasileiras que se preocupam
de Santa Teresa, de São Pedro em reunir, guardar e dar siste
de Alcântara e do município de matização aos seus documen
Itajaí; documentos sobre o tos. "E neste aspecto Joinville
plano do porto de São Fran- ocupa posição de destaque,
cisco do Sul com suas respec- não somente em termos cata
tivas profundidades; doeu- rinenses, já que podemos ava
mentos assinados pelos prín- liar em cerca de 90 por cento
clpes de Joinville em 28 de de toda a documentação,exis
maio de 1849, autorizando tente sobre Joinville e região
Leonce Aube a assinar contra- se encontra atualmente reu
tos com o senador Mathias nida e incorporada ao Arquivo
SChoreder, para a fundação e Histórico MWlicipal'·.

Prefeito promete para
1981 um novo terminal

pesqueiro para Itaiaí

O terminal atual, já pequeno para o _grande progresso e movimentaçao.

Itajaí (Sucursal) A pre- vista para 1981. Após ii
feitura de Itajai enviou realização do projeto de
ontem para Bt3Sília, a fim' engenharia, segundo
de ser apreciado na Supe- adiantou o 'prefeito, será
rintendência do Desen- feita a divisão em etapas,
volvimento da Pesca, o das obras, sendo que a Su

ante-projeto do terminal depe; Sudesul, Petrobrás
pesqueiro dé Itajaí - TPI, e outros órgãos governa
cujo parecer deverá ser mentais iniciarão estudos
respondido nos próximos para locar ""recursos para a

_

dias. Juntamente com a construção.
devolução do ante

projeto, a Sudepe enviará
verbas no valor de Cr$
3.000.000,00 para a contra

tação de firmas especiali
zadas, que farão o projeto
de engenharia. I

A informação foi pres
tada pelo prefeito Amílcar
Gazaniga anunciando que
o início das obras está
�arcado para fins do pró
ximo ano e que a conclu
são do terminal está pre-

Para o prefeito Amílcar

Gazarriga, o "terminal
simbolizará urna nova fase,
na economia pesqueira, já
que vai racionalizar o co

mércio do pequeno pes
eado e estimular a implan
tação 'de novas Indús
trias" .

Cr$ 20 milhões -de cru

zeiros para estes serviços.
A prefeitura, por sua 'vez,
vai investir t milhão e

meio de cruzeiros.
A infra-estrutura a ser

implantada nos distritos
compreende sistema viá

rio, de água e luz, infra
estrutura social e urbana e

ambulatório médico.
A partir desta reestrutu

ração, o Departamento de
Planejamento da prefei
tudo será mais rigoroso na

doação de áreas, através
da realização de estudos
sobre a solidez econômica
"de.cada empresa, No,Dis
trito Industrial de Itajai
ainda encontra-se dispo
nível uma área de 873.000
metros quadrados, sendo
que 400.000 já foram doa
dos.

Câmara apela a Geisel

para que salários

sejam revisados

Engenharia da Furb

'receberá vistoria
para ser reconhecida

JOINVILLE (Sucursal) - A

,Câmara Municipal de Join
ville, atendendo proposi
ção do vereador Vaimor
Maes-MDB- enviou ontem
ao presidente Geisel, ao di
retor do DASP, Darcy Si
queira e ao ministro' da
Saúde, Almeida Machado,
sol icitando revisão ime
diata nos nívelamentos sa

lariais dos funcionários da
Su perintendência de Cam

panhas de Saúde Pública
Sucarn-, que foram preju
dicados com a implantação
do plano de classificação
de cargos. De acordo com

o documento, vários fun
cionários que 'anterior
mente recebiam mensal
mente Cr$ 2.150,00, passa
ram a receber após a im

plantação do plano, apenas
Cr$ 1.303,00 mensais.
Afirmando que o plano de

classificação de cargos,
instituído pelo governo fe

deral, teve por finalidade
atender as necessidades
estruturais dos órgãos
existentes, onde uma de
suas finalidades é valorizar
a função pública, através
da fixação do servidor nos

quadros de serviços públi
cos, o documento acres

centa que a fórmula pelo
qual foi implantado o plano
de classificação de cargos,
"gerou graves desnivela
mentos salariais, prejudi
cando sensivelmente o de

sempenho dos funcioná
rios da Sucarn,
impedindo-os de ocupa
rem, na hierarquia funcio
nal, cargos mais elevados,
necessários ao bom fun
cionamento de qualquer,
organização".

BLUMENAU (Sucursal) -

Uma comissão formada
pelos professores Euler.
Camacho, da Universidade
Federal Fluminense, Marco
Antonio Secchini, do Insti
tuto Tecnológico da Aero
náutica (ITA)- Rubens

Meinster, da Universidade
Federal do Paraná, virá a

Blumenau no próximo dia 6

para proceder a verificação
das instalações, equipa
mentos e bibliotecas dos
cursos de Engenharia Civil
e Engenharia Ouímíca, da
Fu rb, dentro dos tramites

preliminares do processo
de reconhecimento da Fa
culdade de Enqenharia lo
caI.
A FURB encaminhou o

processo de reconheci
mento destes cursos ao

Conselho Federal de Edu

cação no último dia 8 e, na

opinião do diretor da Fa

culdade, professorOrlando
Gomes, "existem pers
pectivas de que o reconhe
cimento possa ainda vir até
o final deste ano", a,Comis
são Verificadora, qualifi
cada por, Orlando Gomes,
como a de "alto 'gabarito",
permanecerá em Blume
nau por um espaço de 3
dias, devendo, oportuna
mente, elaborar um relató
rio ao CFE sobre as cons-

,

tatações efetuadas".

DISTRITOS INDUS
TRIAISO terminal pesqueiro

vai se localizar em áreas

próximas ao Distrito In
dustrial de Itajaí. De
acordo com o ante-projeto,
o terminal deveria se loca-,
lizar na barra do.rio Itajaí,
na localidade de Saco da

O distrito industrial de
Itajaí, a partir deste ano,
de acordo com o estabele
cido pelo plano nacional
de :,distritos in�usiriáis,
será completamente rees

truturado. A Companhia
Distritos Industriais de
Santa Catarina - Codisc
'vai liberar até o final do
ano recursos da ordem de

Em dezembro deste ano,
os cursos de Engenharia
Civil e Engenharia Química
formarão suas primeiras
turmas, totalizando cerca

de 30 novos engenheiros,
que, para desempenharem
suas funções, estarão na

dependência do reconhe
cimento dos cursos. Se
gundõ o professor Or
lando Gomes, a Furb já ini
ciou a compra de uma série
de equipamentos, com ên
fase para um laboratório de
hidráulica, a partir dos 800
mil cruzeiros entregues
pelo governador Antônio
Carlos Konder Reis, aioca-

'

dos junto ao FAS.

Dos 16 cursos existentes
na Furb, apenas os de Edu

cação Física e os dois de

Engenharia ainda não
foram reconhecidos pelo
Conselho Federal de Edu
cação, o que, entretanto,
poderá ocorrer 'ainda este

ano, já 'que, na semana

passada, esteve em Blume
nau a comissão verifica
dora da Faculdade de Edu

cação Física. "Assim, se

estes cursos forem reco

nhecidos, a Furb, no pró
ximo ano, deverá elaborare
encaminhar ao CFE, o pro
cesso para que seja reco

nhecida como universi
dade.

Fazenda, porém·como es

tudos geológicos demons
traram que o solo não ofe-,
reeia condições geográfi
cas, 'o local foi alterado.

Oeste exporta mais '9mil
toneladas de soja

A não ser um relativo desagrado
pelos preços mínimos internos,
há um contentamento com a safra
deste ano no Oeste. A Holanda
importou 19 mil toneladas, que
estão sendo carregadas. O cais
do porto agora será ampliado.

São Francisco do Sul transportadas das fontes este carregamento, estão
(Sucursal de [oinoille) - produtoras através de 700 operando também no porto,
Um novo carregamento de caminhões. Este é o se-, vários navios com carga ge
soja procedente de São Mi- gundo maior carregamento ral, que estão efetuando
guel do Oeste e Joaçaba, de soja já realizado este carregamento de móveis e

com destino a Rotterdam, ano, através do porto de São refrigeradores,procedentes
na Holanda, está sendo' Francisco. da região Norte do Estado e

feito no porto de São Fran- O navio holandês tem 200 ,de Curitiba, com destino a

cisco do Sul. São 19 mil to- metros de comprimento e é Europa.
neladas que ,es�.ão .sendo do tipo "Sulkarríer' (semi-, ,

::�:rzd�:n;!�:av'�ol!�
,

�:��e�;r:�;:op��,k;:��i'
> 'CAIS,

desa "Deltadrecht" e toneladas. Paralelamente a Forites ligadas ao porto

garantiram ontem que serão
iniciadas na primeira quin
zena de novembro deste

ano, novas obras de cons
truçâode mais 75 metros de

extensão do cais acostável,
que após a sua conclusão,
possibilitarão a atracação de
navios com calado de até �O
pés e capacidade apr�xi�,
mada entre 25 a 30 mil tone
ladas.
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80danese retorna de

CHAPECÓ (Sucursal) - Retornou de
Fortaleza o presidente da Fecoagro,
Aury Luiz Bodanese, onde participou
do Congresso Brasileiro de Cooperati
vismo, destacando que foram três as re

soluções mais importantes aprovadas
pelos congressistas. Numa' delas,
recomenda-se a elevação do capital das
cooperativas e sobre cujo assunto muito
se discutiu, havendo aqueles que pre
gam a subscriçâõ direta do associado e

aqueles que entendem ser preferível as
cooperativas converterem os lucros em

aumento de capital, tese que é esposada
por Bodanese e já aplicada na Coope
ralfa, em Chapecó, com ótimos resulta-
dos. .

A outra tese aprovada partiu do mi
nistro AlyssonPaulinelli e-recomenda a

formação de uma "trading company"
integrada por todas as cooperativas de
produção do país, com vistas à forma
ção de um cartel interno para, exporta-
ção dos cereais. ,

Bodanese destacou que 70 por cento
dos grãos produzidos no Brasil e expor
tados, já pertencem às cooperativas;
mas o governo federal está interessado
em "fechar as questão" entregando 100

por cento das. exportações de produtos
primários às cooperativas que passarão
a operar exclusivamente no setor e dire
tamente na bolsa de Chicago. Também
partiu do ministro da Agricultura, se
gundo revelou Aury Bodanese, a inten
ção de que a "tradíng company" for
mada pelas cooperativas brasileiras en
campe as atividades da COBEC e da
Interbrás,
Uma terceira tese, também, aprovada,

recomenda a transformação do BNCC -

Banco Nacional de Crédito Coopera
tivo, em um Banco Rural, permitindo a

, participação do agricultor nos seus de
pósitos, coisa que atualmente não acon
tece. Bodanese acha viável essa trans

formação,mas teme que amedida possa
esvaziar a carteira de crédito agrícola do
Banco do Brasil.

Para o presidente da Fecoagro, não há
outra solução para o fortalecimento do
cooperativismo senão através de medi
das que, como as aprovadas em Forta

leza, coloquem as cooperativas na dian
teira e exclusividade das exportações
:le grãos, bem como através do fortale
cimento de seu capital, mediante o

aproveitamento dos lucros para eleva
ção do capital.
Na Cooperalfa, maior cooperativa ca

tarinense e também presidida por Aury
Bodanese, a prática do aproveitamento
dos lucros na elevação do capital já vem
sendo aplicada há muitos anos e se

gundo Bodanese, "sem onerar o asso

ciado que dela participa apenas pa
.

gando uma taxá de inscrição e uma

mensalidade 'simbólica, enquanto que
os financiamentos contratados pela
cooperativa para aplicação em imobili
zação, são automaticamente suportados
pela própria cooperativa, sem a neces

sidade de transferir esse ônus aos coo

perativados através da emissão de pro
missórias. rurais que são negociadas
com os bancos Financiadores". Na Coo
peralfa, o associado vinha sendo admi
tido mediante uma taxa de Cr$ L165,00
pagável em dez anos. Agora essa taxa,
para os novos associados, passou para 5
mil cruzeiros, também pagável em dez

anos, enquanto que os financiamentos
até agora contraídos que permitiram a

cooperativa formar um patrimônio de
mais de 15 milhões de cruzeiros, foram
suportados diretamente pela' coopera
tiva.

. A operação direta na bolsa de Chicago,
destacou Bodanese, já vem sendo feita
há algumas semanas pela Federação
das' Cooperativas Agropecuárias de
Santa Catarina, mas a sugestão do Mi
nistro Paulinelli pela formação de uma

. "tradíng company" é, ainda, mais inte
ressante, uma vez que os intermediá
rios e notadamente as multinacionais
ficariam de fora do negócio de exporta
ção de cereais.

)I�I,. � Companhia Catannense de Armazenamento
COCAR •
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EDITAl. DE TOMADA DE PREÇOS N° 04177

"Recordar é 'Viver"
ganha o 80. Fesinc·
na cidade de Lages

LAGES (Sucursal) - Encerrou-se no último dia 25, no
ginásio de esportes Ivo Silveira o Oitavo Festival da Inter
pretação e Composição da Canção (80. FESINC), numa
promoção do centro cívico Argeu Furtado do Centro Edu
cacional Vidal Ramos Júnior.
Dentre as 125 inscrições, foram recolhidas apenas 40, que
tiveram a seguinte classificação:
Coniposição: lo. lugar: "Recordar é Viver", de Olga Lan
guer Farias interpretada por Luiz Carlos de Liz; 20.lugar:
"Minha Maloca", de Mário César Marçal, interpretada
pelo conjunto Samba-7; 30.lugar: "Forró do seu José", de
Paulo Marçal, interpretada pelo mesmo.

Interpretação: lo. lugar: Francisco Agripa, com a música,
"Por Favor Amor", (Compos, de Richard Lee eMichael
Sullivan); 20. lugar: Paulo Roni Garcia, com a música
", Bate o Pé" (Compos. Roberto Leal) e 30. lugar: Cláudio
Luiz Bianchinicom amúsica "Tu Te Vás" (Composição de
José Luiz Perales). .

Para os seis primeiros classificados foram concedidos tro
féus e, para os 4 primeiros, além dos troféus, terão suas

músicas gravadas em um compacto duplo pela gravadora
"Stereo Som", de São José, sob o patrocínio dos promoto-
res do concurso.

.

Nos próximos dias os primeiros classificados viajarão para
Caçador, Campos Novos, Itajaí , Joinville e Blumenau
para participarem de outros festi�ais. Os demais candida
tos receberão certificado de participação.
Para Luiz Carlos Steinck, um dos coordenadores do festi

val - este foi um dos melhores festivais já realizados na

cidade, superando todas as expectativas, inclusive em pú
blico, pois o ginásio Ivo Silveira, com capacidadepara 3
mil pessoas, em todas as noites esteve completamente
lotado.

Documento solicita
equipamentos para
perfuração de poços'

CHAPECÓ (Sucursal) - Um documento solicitando.o for
necimento de. equipamentos para a perfuração de poços

, artesianos no Oeste catarinense, .foi entregue ao presi
dente da República, General Ernesto Geisel, pelo Secreta- .

rio dos Negócios do Oeste, João Valvite Paganella.

O encontro entre o Secretário e o presidente deu-se na'
cidade de Concórdia, ocasião em que Geisel inaugurou o

trecho catarinense dá rodovia Traasbrasíliana, a BR-153.
No documento, Paganella argumenta que em' "Santa Ca
tarina os recursos para o setor de águas e saneamento são
canalizados pela Casan", A companhia por sua vez - pros
segue a exposição de motivos - "executa trabalhos apenas
nas sedes de municípios, deixando as comunidades inte
rioranas desprovidas de fornecimento"..

Sugeriu ao presidente que fosse a�torizado o Ministério
do Interior adquirir o maquinário e doá-lo à Secretaria do
Oeste.
"Estamos interessados em criar uma equipe para perfurar
poços na região, pois é grande o número de localidades em
crescimento.carecendo de água de boa qualidade", - disse,
acrescentando que "só será possível com a destinação de
recursos ou máquinas"

região, datado de 1911. Neste dia também
foi criado o Comdema - Conselho Munici
pal de Defesa do Meio-Ambiente.

Xanxerê'·"en.cerra Semana
, .

da Arvore e criá órgão
de proteção do ambiente

..12.30 HORAS

XANXERE (Sucursal de ,Chapecó) - A

criação de um órgão de defesa do meio

ambiente, conferências de naturalistas e

plantio de cincomil árvores, encerraram as

comemorações da Semana da Arvore, em
Xanxerê.

Dentre as solenidades programadas,
destacaram-se o concurso de redação e de
senho, realizado na Praça Municipal, en
volvendo três mil estudantes e o plantio de
cinco mil árvores, pelos alunos de quatro
estabelecimentos de ensino de cidade.
No último dia, a Comissão Organizadora,

formada pela prefeitura de Xanxerê, Ro
tary Clube, Lions Clube, Comissão de

Agricultura e Núcleo dos Engenheiros
Agrônomos do Oeste, distribuiu as árvores
e fêz a lócação de uma locomóvel, instru
mento histórico do desenvolvimento da

Através de subsídios fornecidos pela
municipalidade, o recém-criado órgão
pugnará pela preservação da flora e da
fauna típicas da região.Além da realização
de campanhas educativas, oComdema'fará
uma avaliação das potencialidades ani
mais e vegetais do município, objetivando
impedir o' desmatamento irracional e a

caça de animais, em descumprimento aos

dispositivos legais.
Ao final, despertou interesse. e participa
ção do estudantado xànxerense, as pales
tras proferidas pelos ecólogos e naturalis
tas Anselmo Hess e Nicolau Laitano, sobre
ecologia, meio ambiente e refloresta
mento.

Ofício da Câmara pede
que CIP reduza as taxas

de ônibus de Itaiaí
ITAJAÍ (Sucursal) - A Câmara de Verea
dores de Itajaí enviou esta semana um ofí
cio à Coordenação de Comércio e Serviços
do CIP - Conselho Interministerial de
Preços, solicitando uma revisão nas tarifas
dos ônibus coletivos, recentemente majo
radas.
A solicitação foi encaminhada à Câmara,
pelo vereador ·emedebista Paulo Henri
que Temes, alegando que "o aumento é
exorbitante e sem precedentes". Exempli
ficando sua acusação, Ternes lembrou que
em Florianópolis as tarifas passaram -de
Cr$ 0,70 para Cr$ 1,00; em Blumenau de
Cr$ 1,20 para Cr$ 1,50; em JoinviHe as

tarifas eram de Cr$ 1,30 e passaram a ser de
Cr$ 1,5(). Somente em Itajaí, onde so

mente a Empresa de Ônibus Coletivos
Ltda explora o ramo, o aumento das linhas
centrais passou de Cr$ 1;30 para Cr$ 1,80.
Temes, em seu proriunciamento ressal

tou ainda que "a empresa tem crescido e

vem obtendo bons lucros, pois ninguém
comercia sem prejuízo. Mas nem por isso,
esses bons resultados devem ser obtidos as

custas do sacrifício do povo".
O aumento foi iniciativa do próprio CIP,

qlJ;e,enviou a Itajaí um econ_?mista 'para

fazer um levantamento completo da situa
ção. Os Cr$ 0,50 amais em cada passagem
para todas as linhas da cidade, foi enten
dido pelos vereadores como um "golpe na

economia popular, já que o usuário, que
mensalmente gastava Cr$ 156,00 agora
passou a .gastar Cr$ �16,00 somente de
ônibus".

CAMPANHA

Com a determinação do aumento, muitas
'

reclamações começaram a se,r dirigidas as
empresas, pelo problema da falta de troco.
Para resolver a situação, segundo adiantou
um dos diretores da Transportes Coleti
vos, Sérgio Rizzi, "estamos lançando uma

campanha de conscientização da popula
ção, para a comprade passes, que além de
serem mais práticos, custam menos".
Em respostas as acusações dos vereado

res, Hízzí lembrou que o aumento foi de
terminado pelo próprio CIP e que Itajaí foi
a última cidade a receber o aumento. Por
sua vez, até o final da semana o CIP deverá
responder ao ofício-enviado pela Câmara

.
de Vereadores.

Cnae quer melhorar' a
qualidade dos alimentos

• •

com cursos especiars
ITAJAÍ (Sucursal) -

A Companhia Nacional de
Alimentação Escolar -'

CNAE - setor regional de
Itajaí, está promovendo
nesta semana, dois cursos

de treinamento para me

rendeiras.Um deles será
realizado em Balneário
Camboriú. Começará hoje
e terminará no próximo
dia 30 de setembro. O de

Itajaí, ainda não tem data
definida.
Os cursos tem por obje

tivo dar noções sobre, o
valor da alimentação,
saúde, educação alimen
tar e relações humanas,
através de aulas práticas e

teóricas. Em ltajaí as me-

•

congresso e sugere maIs
• • •

apoIO ao cooperatIvIsmo

A COMPANHIA CATARINENSE DE ARMAZENAMENTO - COCAR,
Sociedade de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado
de Santa Catarina sob o nO 42.291/75, C.G.C./M.F. sob o nO 82.951.021/
0001-57, com sede à Rua João Pinto, esquina com Saldanha Marinho nO

1-A, em Florianópolis - SC, comunica que se encontra a disposição dos
interessados os elementos da Tomada de Preços nO 04/77, destinada a

selecionar prepostas para 0 Fornecimento, Transporte e Instalação de
um Sistema de Termornetria em uma Célula do Armazém Granele'iro da
COCAR em São Francisco d� Sul.

A cópia do Edital poderá ser obtida no Departamento de Materiais,
onde os envelopes: Documentação (nO 1) e Proposta (n? 2) d.everão ser

entregues até às 09:00 (nove) horas do dia 24 (vinte e quatro) de Outubro
de 1977.

Com 19 quilômetros,
Chapecó terá a

maior avenida de SC
CHAPECÓ (Sucursal) - A Avenida Getúlio Vargas, em
Chapecó, a partir da aprovação dos novos limites do perí
metro urbano, será a mais extensa via urbana do Estado,
atingindo 19 quilômetros .de extensão em linha reta. O
projeto já se encontra com o prefeito Milton Sander, apre
sentando uma área global de 65 milhões demetros quadra
dos e aumentando a população da cidade para 80 mil habi
tantes.

Os limites do perímetro urbano atingirão o trevo do
acesso à BR 282, a Linha Tomazelli, a Vila de Rodeio Chato
e a torre da Telesc, permitindo que a maioria das terras

abrangidas pelonovo traçado, possam ser comercializadas
.

em lotes urbanos' sem enfrentar. as determinações do
. INCRA quanto a partilha de terras em zonas consideradas
de uso agrícola.

rendeiras sâo das escolas
sob a responsabilidade da
Fucabem - Fundação Ca
tarinense do Bem Estar do
Menor. A direção dos dois
cursos que tem número
indeterminado de alunas,
será feita pela Chefe do
Setor Regional de Itajaí,
Irene Cardoso dos Reis.
Em Balneário Camboriú,

que terá um período maior
de aulas, com palestras a

serem proferidas por mé
dicos e dentistas, além de

professoras. Entre as pa
lestras a serem feitas du
rante os dias de realização,
está a do ginecologista
José' Roberto Sposito,
sobre noções de nutrição,
alimentação fi! saúde, fun
ção dos alimentos; cirur
gião dentista Osório Ma-·

. chado, sobre a água na hi

giene; Gilberto Cervi da
Silva, professor da Escola
Básica Presidente" Mê-

dice, de Balneário Cam
boriú sobre, higiene am-

•

biental, corporal e da ali
mentação. Além destas,
haverá palestras sobre es

tudos dos grupos dos ali
mentos e função da ser

vente, .merendeíras esua '

importância.
Em ltajaí, outra equipe
técnica composta de mé

dicos; dentistas e profes- .

sores, ligados a Chae, es
tará encarregada da orien
tação do curso. Atê o final
do ano, novos cursos serão
organizados. O objetivo
da formação demerendei
ras na região é para garan
tir o melhor aproveita- '

.mento das merendas dis
tribuídas pela Cnae, que
tem a finalidade' de dar
bases a boa formação esco
lar do aluno. Isto só pode
ser feito se a criança tiver,
paralelamente,' uma boa
educação alimentar.

Florianópolis, 28 de setembro de 1977

A DIRETORIA

CASAN
cia catarinense de aguCls e saneamento

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N037/77

A- COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO
CASAN -, sociedade de economia mista, registrada na Junta Comer
ciai do Estado sob o nO 34.438, CGC do Ministério da Fazenda nO
82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes nO 17, em Florianópolis,
SC, cornunlca que se encontram à disposição dos interessados, no
endereço àclma mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS
(lo 37/77, destinada a selecionar propostas paralNSTALAÇÁO DE UM
SISTEMA pE AR CONDICIONADO, em FLORIANÓPOLIS - SC.
O EDITÁL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN,

andar térreo, local onde deverão 'ser entregues as propostas, até as

15:00 (quinze) horas do dia 17 (dezessete) de outubro de 1977.

Florianópolis, 23 de setembro de 1977.

A DIR�TORIA

Conforme o plano da administraçãomunicipal, a Avenida
Getúlio Vargas vai tangenciar com a via de acesso à BR 282
nas proximidades da Linha Pedroso, permitindo que se

abra um novo acesso ao centro da cidade, através dessa
avenida e exclusivamente reservada aos carros de pequeno
porte.

"

PARA GRAVAR

,

NOVIDADES

CARAS E BOCAS/Gal Costa.
ILHA DA MARÉ/Alcione.
MY WAY/Raul Seixas.
ME RECUSO/Gal Costa.

PEDRA QUE NÃO CRIA L1MO/Alcione.
THE DIARY/Raul Seixas.

LOUCA ME CHAMAM/Gal Costa.
PANDEIRO É MEU NDME/Alcione.
MY BABY LEFT ME/Raul Seixas,

CLARIÔ/Gal Costa.
SOLO DE PISTON/Alcione.

ALL I HAVE TO DO IS DREAM/Raul Seixas.
MINHA ESTRELA É DO ORIENTE/Gal Costa,

PRA QUE CHORAR/Alcione.
LUCILLE/Raul Seixas.

MEU DOCE AMOR/Gal Costa.
CORRENTES DE BARBANTE/Alcione. -

READY TEDDY/ Raul Seixas.
UM FAVOR/Gal Costa.

TAMBOR DE CRIOLA/Alcione.
BYE BYE LOVE/Raul Seixas.

SOLlTUD.E/Gal Costa.
FEIRA DE ROLO/Alcione.

JUST BECAUSE/Raul Seixas.

Transporte rápido e seguro para
qualquer cidade brasileira.

MATRIZ:
Rua Henrique Lage, 2089
fones: 33-2129 e 33-2505

CRICIÚMA - SC

FILIAIS ,EM:
São Paulo - Curitiba - .Joinvllle

Florianópolis - Tubarão - Araranquá
Porto Alegre - Rio de Janeiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PROVAS NUCLEARES SU8TERRANEAS.
,

Assassinato pC)de preiudicat 'o
,

.

plano de anistia .,a Espanha
Madri - A agê�cia de noticias Cifra 'para o trabalho, no segundo aniversário A morte do capitão eleja para 18 o

disse que um grupo de capitães' do da execução de cinco guerrilheiros es-, total, de oficiais da polícia mortos' em
exército condenou ontem o assassinato querdas por ordem' do .antígo regime atentados desde que o -ditádor Fran-,
de um oficial da polícia e exortou o go-, franquista. Testemunhas disseram que cisco Franco morreu, a 2(1 de novembro
vemo do primeiro-ministro Adolfo Sua- um jovem se aproximou do capitão' de 1975. O atentado aconteceu horas
rez, a conter a onda de violência que quando este esperava, o ônibus e lhe depois de alguns ataques a bombas
atirige a Espanha. A reunião dos, capit-, disse que o', acompanhasse a um lugar contra três bancos de Bilbao.
ães realizou-se 'no prédio do antigo mi- próximo, onde teria ocorrido "um grave Dois dos executados em 1975 eram
nistêrio.do Exército, mas' a agência não acidente". separatistas bascos, As'execuções pre-disse quantos oficiais participaram do • cederam em em dois meses a morte de
encontro. Segundo as testemunhas, pouco de- Franco. Fo.n'tes da polícia,d'j�seram que

pois foi ouvido um disparo. O capitão o atentado de Ontem poderia prejudicar
morreu num hospital, em consequência a proposta apoiada pelos socialistas no
de ferimentos sofridos na cabeça. Fon-, Parlamento para anistia a todos os pre-
tes médicas disseram que ele foi atin- sos políticos espanhóis. Na semana
gido à queima-roupa por um tiro de piso, passada, um atentado direitista contra
tola. As primeiras informações davam uma revista satírico-noticiosa de Barce-
conta de que a arma empregada seria lona matou uma pessoa e feriu 15. Este
uma espingarda de cano cortado. Até atentado levou à primeira greve geral
agora a busca aos assassinos continua da imprensa em Madri' e Barcelona em
infrutífera. 38 anos.

"

Telefonemas anônimos para as r,eda-,
ções das agências de notícias em Barce
lona informaram que Florentino Her
guedas, capitão de polícia de Madri, foi
morto a tiros por um grupo esquerdista
pouco' conhecido: á autodenominada
Organização Revolucionária para uma

Espanha Antifascista. O capitão Her
guedas, de 55 anos, foi morto quando ia

Um encontro entre

UEI Dia" do
, ,

Uruguai, não

vai circular,
j

�
,

por JOdias�
Montevidéu - O jomal

Independente "EI Dia"
começou ontem.a obedecer
suspensão. de 10 edições
decretada pelo. governo,
depois que, apareceu em

sua edição. de domingo,
entre seus avisos comer

crars, uma "frase insul
tuosa" contra os militares.
Fontes chegada ao. jornal
informaram que continuam
detidos na chefatura de po
lícia seu redator responsá
vel, Leonardo Guzman, e

cerca de 10 operários, en
quanto. se procura estabele
cer quem foi o. responsável
pela colocação dessa linha
entre os avisos econômicos
publicados na página 53 do.
jornal,

"EI Dia" foi fundado. em
16 de junho. de 1886 pelo.
ex-presidente josé Batlle y

Ordonez, falecido. eril1929.
É o. jornal mais antigo. do.
paíS e pertence' a uma fac

são. do. Partido. Co.lo.rado.,de
tendência liberal. O de
cr�to. do. go.verno. acusa "EI
Pia" de publicar "mna
frase co.ntrária, à mo.ral e à
decência púhlica" e que
esse lfl.o.do. de expressão.
"vio.la gravemente o.S deve
res e respo.nsabilidades que
devem ser mantido.s po.i:
aqueles que levam no.tícias
ao. co.nhecimento. público.".
Esta é uma das sanções
mais severas aplicadas ul
timamente co.ntra um órgão.
de impren,sa no. país.

r
,

!

Orfila e Sua;ez: transferência do escritório da OEA

o Pentágono dá apoio ao
I ,

tratado com -o Panamá
Washington - Os principais

funcionários civis e militares
do Departamento de Defesa
Nort'e-Americano dissera�
ontem que apoiam "plena
mente e de todo coração" os

novos tratados sobre o canal do

Panamá, porque os. acordos

permitirão que a via interoce;i-,
nica seja mais facilmente de
fensável.

Os críticos do tratado se per

guntaram se o Estado-Maior

conjunto das Forças Armadas
Norte-Americanas apoiavam o

acordo em particular, da
mesma maneira firme como

tê-m declarado publicamente.
Mas o general George Brown,
'chefe do Estado Maior Con

junto, declarou ante o comitê

de relações exteriores do se-,

nado que o pacto permite aos

Estados Unidos "desfazer a úl-,
tima aparência de colonialismo
na América Latina".

Militarmente, disse Brown,
"posso dizer, com confiança,
que os Estados Unidos podem
resolver qualquer problema
que surja na Zona-do Canal". E
pelo fMo de qu'e os tratados tor-

e

nam menos provável a toma�a
ou sabotagem do canal pelos

General Brown e Harold Brown: "decoração",

diações do canal", disse o se

cretário, "e seria o último lugar
onde afundaríamos um barco".

'

Além disso, o Departamento de

Defesa esteve comprometido
em todas as etapas da redação e

negociação dos tratados.
O secretário disse ainda estar, '

�de acordo com o General
Brown no que diz respeito à

principal ameaça contra a zona

do canal que pode partir da

própria região. "Se o Panamá e

outros países latino

americanos tomarem-se hostis
aos Estados Unidos, a proteção
do canal'contra as ameaças in-,

panamenhos, a via aquática 'ternas, o terrorismo e aS açÕes
será um problema amenos para
o Pentágono.
O secretário de defesa Ha

rold Brown disse que toda

ameaça externa contra o canal,
mesmo depois de ser devol
vido ao Panamá, no ano 2000,
pode ser resolvida atrávés do

c9nt�0le dos Estados Unidos
sobre a zona marítima adja
cente. "Dependeremos de
nosso· poderio militar nas ime-

o secretário Orfila
e o' premier Suarez

Madri - O Secretário Geral da Organização dos Estados
Americanos (OEA), Alejandro Orfila, conversou' ontem duo,
rante meia hora com o primeiro-ministro Adolfo Suarez no

Palácio da Moncloa. Os temas tratados 'durante o encontro não
foram divulgados.,Orfila está na Espanha em visita oficial
desde a última quinta-feira. Um dos principais assuntos em sua

agenda de visita é a possibilidade de que o escritório europeu
daOEA em Genebra seja transferido paraMadri. Disse Orfila
que tal possibilidade existe, mas espera que o governo espa-,
nhol faça uma oferta concreta. Hoje, Orfila encerrárá sua.visita
a Madri, seguindo para outras capitais européias, onde promo-,
verá umamaior aproximação econômica, tecnológica e cultural
'com a OEA.

I
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guerrilheiras, seria muito mais
difícil" .

Por outro lado, o s�b-comitê
judicial do senado que inves

tiga a gravação clandestina das

conversações entre negociado
res 'do Panamá e 'dos Estados
Unidos citou um soldado que'
recentemente deu baixa do

exj"lrcito e solicitou sua folha de

serviço: O presidente do sub-,

comitê Jam@s Allen disse que o

órgão votou pela obtenção do
testemunho do ex-sargento do
exércitoRodriguez Brusmeyer,
de NQ,va Iorque, e"\ vista, de
versões publicadas, segundo
as quais o soldado entregou ao

governo panamenho as trans-,

crições de gravações clandes
tinas.

Allen declarou à imprensa
que a investigação "poderia
lançar a luz sobre o comprome

timento das negociações". Ao
testemunhar que os tratados
não ameaçam o acesso norte-,

americano à via inter-oceânica,
o secretário Brown disse que a

Marinha de Guerra dos Esta-,

dos Unidos retém o contwle
dos acessos de forma mais só
lida dõ que 'podem estipular os
tratados.
- Nossas forças arml;ldas

controlam agora e continuarão

controlando com forças niti

damente superiores os acessos

marítimos ao canal, tanto em

seus terminais do Pacífico
como do Caribe - afirmou
Brown.

A Direção

MISSA DE 30° DIA

Pe. VENDELINO SEIDEL

A Oireçãodo Colégio Catarinense convida

pessoas conhecidas e ex-alunos para a

Missa de300 Dia, que fará celebrar pelo Pe.

Vendelino Seidel - Padre Prefeito de

1943-1949, falecidoemlporã,ltapiranga
na Capela do Colégio Catarinense, dia 28

d,e setembro, às 18:30 horas.
'

Florianópolis, 28 de setembro de 1977
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NAÇÓES UNIDAS - Num

gesto inesperado, a União So
viética ofecereu-se a ficar ao

lado dos Estados Unidos e da
Grã-Bretanha numa suspensão
de todas as provas de armas nu- ,

cleares subterrâneas por um

período indeterminado. "A

proibiçáo de todas as provas de
armas nucleares seria um passo
importante para, a .reduçâo do
perigo de uma guerra nuclear e
para fortalecer, a distensão",
disse o .chanceler Andrei Cro
mykó ante a Assembléia Geral. •

Na próxima semana deverão
começar em Genebra as nego
ciações para uma extensa proi
bição de provas nucleares -

inclusive para propósitos pací
ficos, corno o desvio do curso

dos rios. Funcionários do go
verno norte-americano nada
sabem oficialmente sobre a ati
tude soviética,que foi intérpre-.
tada como expressão de uma in
tenção séria de concretizar uma
proibição de provas nucleares.
Gromyko evitou impor como

condição de sua oferta que a

China e a França aceitem o

acordo.
Em ocasiões anteriores,

Moscou tinha dito que somente
um- acordo de suspensão de
provas de alcance global teria
alguma significação. Embora
tenha. adotado essa atitude
conciliatória, Gromyko criticou
fortemente o governo de Carter
em várias frentes. Sugeriu, com
evidente sarcamos, que "os
que clamam pelos direitos hu
manos têm a melhor oportuni
'<Iad,e de aplicar seus esforços
na Africa Meridional. Mas, por
um ou por outro motivo, fe
cham os olhos ao intolerável
destino de milhões de seres

humanos. Noutra indireta ao

presidente norte-americano
J immy Carter, que tem acusado
a União Soviética de violar os
direitos humanos, declarou:
"toda tentativa de acusar-nos,
ou, o que é pior, de interferir
em, nossos, assuntos internos
sob pretextos imaginários, tem
sido e será rechaçada resol�-

Torri;os: SOU menOS

comunista do que

A,braham Lincoln.
Farailon; Panamá - O chefe do governo panamenho, general

Omar Torrijos;' diz, ser um '''pouco menos comunista" do que
Franklin D. Boosevelte John F: Kennedy 'e "muito menos" do
que Abraham Lincoln. Numa prolongada entrevista de três dias
com três correspondentes norte-americanos, o general de 48 anos

reconheceu que admira o presidente cubanoFjde l Castro, mas
disse ser "conservador em algumas coisas e progressistas nou-,

tras",
Comentando que pouco pode fazer para convencer os adversá-,

rios norte-americanos do novo tratado do Canal do Panamá de que
não é "um ditador e um comunista", Torrijos convidou um de seus

principais críticos - Ronald Reagan - a visitá-lo e ver as coisas
por si mesmo. O presidente panamenho afirmou: "somente
quando falar comigo ê que Ronald Reagan poderá convencer-se
de que está honestamente equivocado nestajruestâo, mas digam
lhe também por favor que deixe de me chamar de ditador de lata.
Que me envolva pelo menos em cobre ou outra coisa".

'

-Torrijos foi entrevistado em sua modesta casa em Farallon,
junto ao Oceano Pacífico, 240 quilômetros a Sudoeste da-cidade
do Panamá. Também falou aos correspondentes norte-americanos
durante 'as visitas de helicóptero que fez a aldeias onde pediu aos

seus compatriotas que aprovem o tratado num plebiscito nacional
que será convocado brevemente.
Durante visita aos camponeses do Valle de SanMiguel, Torrijos

disse que "estamos trabalhando com os norte-americanos, juntos,
e não há podio". O presidente panamenho afirmou para os eorres-,

pondentes que deseja uma grande votação a favor do tratado,
porque "seria terrível que o� Estados Unidos me apóiem e os

'panamenhos fiquem em suas casas, sentados no sofá". ,.

'" .1.0iriios m:à',d!!��p�,âXttlf da gu,�da nacional em 1968, quando
derrubou o'presideilte Xfu.úlfo Arias. Em 1972, permitiu a eleição
de uma 'assembléia que o nomeou chefe supremo da revolução
para um mandato de seis anos. Ele comentou: "este é um governo
revolucionário no sentido de que é um governo de mudança, mas
não há sangue, nãohá revolução. Nunca aceitei realmente o termo
"revolucionário" como parte do nosso nonre, Isso é algo que a

história deve qualificar, .nâo nós".

A América Latina se
\ .

mostra unida na ONU
Nações Unidas - A julgar pelos discursos já proferidos pelos

chanceleres do Brasil, Venezuela, Costa Rica, Bolívia, Nicaragua
e Equador, esses países latino-americanos têm um ponto de vista
semelhante com respeito aos direitos políticos. Esse tema' foi
destacado, de uma forma ou de outra, pelos chanceleres do hemis-
fério discursaram até agora. L.

'

.

A América Latina exige do mundo Industrílízado que de-, '

monstre maior interesse em facilitar o estabelecimento de .uma
"nova ordem econômica internacional"; o que permitiria aos habi
tantes das Nações em desenvolvimento desfrutar de plenos direi
tos econômicos. Esses direitos, como os definiu anteontem o

c�anceler_brasileiro _:\.ntonio Azeredo da Silveira, compreendem
ahmentaçao, educaçao, cultura, trabalho, uma vida livre de misé-,
ria e amparo na velhice. '

A Venezuela advertiu, através de seu chanceler Simon Alberto
Consalvi, que as metas da nova ordem econômica interncional
"são irrenunciáveis para nossos países". A América Latina exter-,
nou também seu descontentamento pelo fraco progresso obtido na
conferência entre as nações industrializadas e em desenvolvi
mento, conhecida como reunião norte-sul.
A área manifestou a necessidade de obter acordos que e�tabili

zem os preços dos produtos de exportação dos países em desen
volvimento, como aúcar, banana, e minerais como cobre 'e outros.
Já pediu ao organismo mundial e a6s país�s ricos que estqde'm
uma forma de encontrar uma solução para o crescente endivida-,
mento dos países pobres.
Junto cOm a defesa dos direitos humanos, em todas as suas

formas, observou-se uma linha comum de advertência às outras
nações de ,que não devem imiscuir-se nos assuntos internos ou

reco,!er. à pressão c:c�nõmica e política; ainda que na defesa 'des
ses direitos. IssoJOl mterpretado como uma advertência mal dis-,
silllulada aos Estados Unidos � certos países daEuropaOcidental
que têm recorrido ao incentivo da ajuda econõmica ou ao bloquei�
do fornecimento de material militar para obter resultádos no

campo d�s direitos humanos.

Florianópolis, 27 de Setembro de 1977

João Leone.1' de Paula
DIVISÃO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL

DIRETOÀ

MINISTÉRíO DA PREVIDliNCIA E ASSISTliNCIA SOCIAL
FUNDO DE ASSIST"NCIA AO TRABALHADOR RURAL

FUNRURAL
DiRETORIA REGIONAL NO ESTADO DE

,

SANTA CATARINA

AVISO DE TOMADA DE.PAEÇOS

,
,A Diretoria Regional do FUNRURAL, no Estado de Santa Cata�

nna, leva ao conh,eclmento l!Jos Interessados que, no dia 20 de
Outubro de 1977, as 15,00 horas, na,R ua Jerônimo Coelho nO 14-
1�0 andar, sob a presidência do Diretor da Divisão de Administra
çao Geral, serão recebidas e abertas propostas para a execuçãodos serviços abaixo especificados:

Serviços de limpeza, serventia e vigilância a serem executados,
nos prédios ocupados pela Diretoria Regional do FUNRURAL no
Estado de Santa Catarin<\.

a - Rua Jerônimo Coelho, nO 14 - 4°,5°,7°,8°,9°: 10°, 1.1 ° e 129
andares; ,

b - Rua Felipe Schmidt, nO 39 - 1 ° andar;
c - Rua Dr. Fulvio Aducci, nO 412 e

d - Rua Vereador Gercino Costa, s/nO.
Para participarem da presente Tomada de Preços, os interes

sado� devNão estar habilmente registrados no Cadastro de Forne-
cedores do INPS,

'

Maiores esclarecimentos, os"interessados poderâo obter na
Divisão de Administração Geral, na Rua Jerônimo Coelho, 1'4-129
andar, diariamente no horário d as 08:00 horas às 11 :30 horâs e das
13:30 horas às 18:00 horas,

Gromiko: gesto inesperado.
tamente".
Gromyko também se mos

trou contrário à posição da Casa
Branca em referência aos ar

mamentos. Sobre uma proposta
do presidente Carter, feita há
alguns meses, de reduzir dras
ticamente os arsenais soviéti
cos e nórte-americanos, per
guntou:

...:.:. É realmente possível pro
por, por um lado, várias redu
ções drásticas e por ou tro auto
rizar o desenvolvimento de
'novos e muito mais terríveis
tipos de armas, como a bomba
de nêutron?" Gromyko ridicu
larizou o conceito de que 'a
bomba seja, mais "huamana"
do que outras armas, porque
não destrói os edifícios. "De
pois de tudo, dirige-se direta
mente contra os seres huma
nos, na mesma categoria de'
meios cruéis -como as armas

bacteriológicas e químicas".
Disse ainda que as Nações

Unidas devem exigir a suspen
são da produção da bomba neu
trônica, autorizada por Jimmy ,

Carter, e de outros sistemas de
destruição em grande escala. O
discurso de Cromyko coincidiu
.corn seu vigésimo aniversário
como chanceler soviético, que
representa seu país ante a as

sembléia geral. Vários delega
dos lhe apertaram as mãos
quando terminou seu discurso
de hora .e meia.

t»paris---
Cavalo não sobe escada

A reunião de cúpula das esquerdas para chegar a um deno
minador a respeito do seu "Programa Comum" quase termina
antes de começar. Depois de seis horas de sessão, na sede do

. Partido Socialista, com a presença do anfitrião François Mitte-,
rand e de seus dois outros parceiros (?) Georges Marchais do
Partido Comunista e Robert Fabre, do Radical de Esquerda,
este último "bateu a porta" e se retirou espetacularmente das
negociações'. E o termo espetacular é apropriado: Fabre sim-,
plesmente colocou-se à frente de Marchais no momento em

que o Secretãrio do PC preparava-se para fazer sua declaração à
imprensa e disse: "Eu tenho uma comunicação mais impor
tantea fazer", e lendo, a seguir, a moção na qual-sua declaração
alinhava os motivos pelos quais interrompida as conversações.

Senao na forma, pelo menos no conteúdo, entretanto, o de-,
senlace não é nada surpreendente. Afinal, há quase dois meses
que esses estranhos correligionários não fazem outra coisa que,
não seja proclamar seus pontos de vista antagônicos e "irredu
tíveis", a respeito de matérias que não comportam duas inter
pretações.
Em conjunto, eles me lembram, vagamente o Dudu da Lo-,

teca que, com um salário de 800 cruzeiros, era um jovem sério
e medido, que pagava seu enxoval de noivo em sofridas e

pontuais prestações mensais - e que.com 15 bilhões no bolso,
foge da policia por velhacaria e falência com fraude.

Pois a "ganche" francesa, encabeçando as prévias com nú
meros que chegam a 56%, se dedica atualmente a dissipar o
capital acumulado nos últimos cinco anos, gastando-o como um
estroina. E o que é pior para ela: todo esse dinheiro estã caindo
no caixa do governo, que tem sabido aplicá-lo onde os juros são
mais altos. Não terá sido por coincidência que a união da
"Majoríté" - na qual o eouilíbrio é, ou antes, era precário, à
instância da luta Giscara-Chirac - ontem mesmo assinou o

seu "·P'aéto"';:.emsolenidade onde os rá�ªíiê� mútuos estabele
ceram um chocante contraste com a brígà.debotequim de seus

adversários.
Hoje à noite, Marchais aceitou um "face à face" na TV com

BobertFabre. Será um novo erro, quanto mais 'que, com toda a

certeza, no noticiário que antecederá o debate, todos os france-,
ses verão o Primeiro Ministro Raymond Barre sendo recebido
por Carter 'e, presumivelmente, lutando pelo Coricorde. E os

franceses, c()mo já frizei, amam o Concorde.
Vamos ver.

.

* * * * * '" * * *

O Concorde: Raymond Barre embarcou ontem para Was
hington esperando voltar com uma decisão americana fivorá
vel ao seu pouso em Nova Iorque. Argumento de peso a ser

sussurado nos ouvidos de Carter: a"aprovaçâo contará precio-,
sos pontos na luta do centro contra a inaré-montante das es-,

querdas. ,

Barre viajou, evidentemente, no Concorde, mas o pássaro
querido não correspondeu à confiança, e - como se fosse um
Boeíng qualquer - atrasou á partida por mais de uma hora.
A imprensa americana, deliciada, deu o maior destaque ao

evento.
'" '" '" '" '" '"'" -'" '"

Não obstante o atraso, M. Barre foi servido logo à chegada
com um prato indigesto. a explosão do foguete Thor-Delta
encarregado de colocar em órbita o satélite europeu de comu
nicações "OTS", um esforço conjunto de dez nações para fugir
ao monopólio do Intelsat. "Quatro anos de pesquisa viram
cinzas", dizem os franceses, sem se preo�,
cuparem com sutilezas no encobrimento da suspeita que tem
de que o fracasso da madrugada de ontem em 'çabo Kennedy é
"muito conveniente" para o truste americano 'das comunica-,

çôes. '.
" '

"

...

,

,

1 rezentos milhões de francos (custo do satélite), mais 3�
milhões (custo do lançamento, pago "en avance" e não resti-,
tuível) e pelomenos seis meses para' consfrtlir outro, afora uma
promissora clientela árabe/africana, que não eS,tá' dispostá a

esperar muito pelo novo "OTS" e pode s,� associar agora ao

lntelsat - eis,o tamanho do prejuízo eurQpeu.
'

Já ouví'aí que o Brasil pensa- Ou pensava- em colocar seu
próprio satélite de comunicações em órbitá, ,nah,tralinente a
cavalo de um foguete americano. Olho vivo; porque este ca

valo, às vezes, não sobe escada. Principalmente com "certas"
cargas ..

Paulo da� Costa Ramos

A DIRETORIA

MOTELCLUBEDOBRA�L

AVISO

Cientificamos aos Srs. Associados que levados
por imperiosas e ,inadiáveis razões d� ordem
Administrativa, eis que estamos iniciando uma

nova modalidade pàra atendimentos de nos

sos associados - utilizando os serviços da

Empresa Brasileira de Correios e Telegráfos,
estaremos encerrando hoje, 28/09/77 AS ATI
VIDADES DE NOSSA LOJA DA RUA JOÃO'
PINTO N° 10, SALA 5, N/CIDADE, Desta data
em diante os Srs. associados deverão dirigir
se, .por carta ou telegrama aos nossos escritó..:
rios de Curitiba, na Rua Comendador Araújo,
652 ou à sede, no Rio de Janeiro, n3 Avenida
Niemeyer, na 2, LEBLOM, para pedidos de re

servas, pagamento de m�nsalidades, taxa de
manutenção etc.,. Pediri:lc:>s desculpas pelo
transtorno inicial já que o,sistema aitlçta está
em fase de implantação.

1'V10TEL GLUBE DO BRASIL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MURrLO AUTOMÓVEIS

- - - -

Rua Coronel Pedro Demoro,
1966 -:- F.on� 44-1Q45

Chevette várias cores frente nova OK
Dodge Polara várias cores frente nova ',' .OK
Corcel areia casablanca luxo OK
Corcel GT vermelho : 1977.
Passat LS vinho 1976
Chevette GP prata

,
.. 1976

Dodge Polara GL prata 1\)76
Brasília Branca 1976
Chevette amarelo .- . : : 1975
Brasília Azul 1975
Volks 1300 Branco .- •.................1975
Chevette vinho 1974
Dodge SE verde 1973

BARBADA DA SEMANA
Opala' Cupê Marrom Met. 4 marchas ano 1972 - Preço:

�o,OO �i

A •
-

III VI NIl.,HII' 1111 "'"'-ZIIIlO�
Rúa Gaspar'Outra 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO
PASSAT
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
1300 L
1300 L
1300 N
1300
KOMBI
KOMBI
KOMBI
DODGE 1800
OPALA 4P.
GALAXIE

ANO
1976
1975
1974
1976
1976
1976
1975
1974-
1976
1976
1975
1974
1974
1972

COR
BRANCO
LARANJA
AZUL
BEGE
VERMELHO
AZUL
MARROM
VERDE
BEGE
BRANCA
BRANCA
VERMELHO
CINZA
VERDE

Possuímos toda a linha VW OK., para pronta entrega, fi
nanciamento próprio em até 24 meses com crédito na

hora.

AMAURI PEÇAS E VEíCULSO LTOA.

GATAO AUTOMÓVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13 - FONE:

22.2980
Volkswagen Azul Caiçàài1.300 74
Vólkswagen Azul Niaçara 1.300 . ' , 73
Brasília Branco Polar , , 76
Brasília' Branco Polar , , OK
Chevette Branco 1.977 .. " , , OK

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUAJOÃO MOTA ESPEZIM, 329-fone33-0677

, .

CHEVETTE AMARELO : ., '. 1976
VOLKS 1600 BRANCO 1977

ATENDE DIARIAMENTE INCLUSIVE AOS SÁBADOS E
DOMINGOS.

CAMINHÕES DIESEL

Temos toda linha de fabricação. Mercedes: Toyota, Ford,
Chevrolet, Dodge, Alfa, Fiat e Scania. Com o menor preço
de São Paulo. Tel.: 222-3220 e 221-7872.

MOTO HONDA CB-360

Vendo, ano 75, em estado de nova, tratar diretamente com
o proprietário à rua Francisco Tolentino, nO 21, em frente o

Expresso Florianópolis.

BAR LANCHONETE RECREIO

VENDO

Ótimo ponto - motivo viagem ver e tratar: RUA MAX
SCHRAMM N° 65 ESTREITO.

• IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA L-':DA.
-Rua Fernando Machado No. 35

CRECI No. 116 - Telefone 22-4837

IVENDE - ITAGUAÇU - Fina residência napraia de Ita4- 1guaçu com 2 pavimentos. Contendo 6 quartos, suite e ;
banheiros, garagem para 4 veículos e demais dep. Cr$
1.700.000,00 � aceita-se apartamentos e terrenos.
BARBADA - SACO GRANDE - Pequeno sítio com árvores
frutíferas com 3.890m2 com LIma casa de madeira e outra
de alvenaria; Cr$ 150.000,00 a combinar.

IMOBILIÁRIA SOL'E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 -Fone 44-3744
São José - SC

1-Lotes em São José a parti r de Cr$ 12.000,00
2..Jardim Paraíso - Loteamento Classe A, no Centro de São
José, com água luz e calçamento:
3-Terreno na Armação do Pântano do Sul, pronto
p/construir - 30 metros do mar. Preço Cr$ 40.000,00
4-Lotes populares a partir de Cr$ 5.000,00
5-Casa de Alvenaria C/ 4 quartos, sala, copa, cozinha,
banheiro por apenas Cr$ 120,000,00

GABRIELA • VENDO
ENTREGA E.M 60 DIAS.

TRANSFIRO CONTRATO CEISA. APTO c/s
QUARTOS, FAZENDO FRENTE ÁV. H. LUZ.
PERCO PARTE DA POUPANÇA PAGA. VENDO.
POR CR$ 115.000,00. SALDO SOMENTE O FI-'
NANCIAMENTO. URGENTE TEL - 44-2076.

'APARTAMENTO -

3.quartos, entrega imediata.
. Poupança: c-s 30.QOO,00
Tratar pelo fone 22-8599

ALUGA-SE
Casa de alvenaria, com 3 quartos, sala, cozinha, sala de TV,
banheiro, e área de serviço. Sito à rua Nossa Senhora das
Graças no Estreito por Cr$ 4.000,00

CASAS VENDEM-SE
ESTREITO - Rua Tenente Joaquim Machado - Casa alve
naria, com 1 suite, 2 quartos, sala_9� !'l�!.a!Jantar, cozinha,
banheiro social, dependência empregada, área serviço,
garagem e sacada. Acabamento de primeira, gesso, car
pet, sinteco. 220,00m2 de área construída. Cr$ 900.000,00.
BARREIROS - Rua Cândido A. Damasio - Casa alvenaria
com 211 ,00m2 área construída, com 1 suite, 2 quartos,
living, sala jantar, cozinha, banheiro, área serviço, depen-'
dência empregada, garagem para 2 carros. Acabamento
em gesso, azo decorado, sinteco. Cr$ 750.000,00. Aceita-se
terreno.
COQUEI ROS - Rua 'São Cristóvão - Casa alvenaria com 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, áreaserviço e seu respec
tivo terreno medindo 1.350,00m2. Cr$ 639.000,00.
ESTREITO - Rua N: sa. do Rosário- Casa alvenaria, com 1
suite com armário embutido, 2 quartos, sala visita, sala
jantar, cozinha, banheiro, área serviço, despensa e gara
gem. Cr$ 550.000,00, .

�

BARREIROS - Rua Moura - Casa alvenaria, com 1 suite, 2
quartos, banheiro, cozi nha, dependência ernpreqada, área
serviço e garagem. Cr$ 450.000,00 pode, ser flnanclada,
BARREIROS - Rua Otto Malina - Casa alvenaria, com 3
'quartos, sala, cozinha, banheiro, churrasqueira, lavande-
ria, dep. empregada. Cr$ 540.000,00 .

TRINDADE - Rua São Tomás de Aquino - Casa alvenaria
com 1 suite, 2 quartos, sala, copa e cozinha conj., ba
nheiro, área serviço e garagem. Cr$ 450.000,00 pode ser

financiada.
ESTREITO - Rua Irmã Bonavita - Casa alvenaria, com 3'
quartos, sala conj., banheiro, área serviço, cozinha, gara
gem e despensa. Cr$ 385.000,00
J. ATLÂNTICO - RuaEduardoDias - 2 casas de madeira e

seu respectivo terreno com 417,OOm2 por Cr$ 200.000,00 ..
JARDIM ATLÂNTICO - Rua "D" - Casa alvenaria, com 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem, dep. ernpre
gada. Toda acarpetada. Cr$ 350.000,00.

TERRENOS VENDEM-SE
BALNEÁRIO (ESTREITO) - Rua São José - Terreno com

312,00m2 e uma casa de madeira por Cr$ 280.000,00
ESTREITO - Rua Odilon Galotti - Terreno com 456,00m2
por Cr$ 170.000,00
BARREIROS - Rua do lano - 2 terrenos medindo cada um
324,00m2 por Cr$ 100.000,00 cada.
CAMPINAS - Rua Brig. Silva Paes -.2 ótimos terrenos
médindo 360,OOm2 cada um, por Cr$ 150.000,00 cada.

at
ANTÔNIO IMÓVEIS

Rua Santos Saraiva 621
Fone 44-4668

Estreito - Fpolis-SC'"ReLoI 110"

INCORPORAÇOES E
IMOBILIÁRIA

SANTA CLARA LTDA.
FONE 44-1825

CRECI - 070
RUA FUi..VIO AOUeCI,' 922

.

ESTREITO
FL.ORIANÓPOL.IS - SC

iMÓVEIS PARA ALUGAR

Apartamento n? 1.103,- Edifício Visconde de Ouro Preto -

Fpolis C/ 2 quartos, e demais dependências Cr$ 3.500,00
Apartamento nO 506 - Edifício Dona Izabel � Fpolis C/ 1
quarto e demais dependências .. " C�$ 2.500,00
Apartamento n? 501 - Edifício Andréa - Fpolfs C/ 1 quarto, e
demais dependências, . .' : �,,:�:, -'- -:-;. :C:'r:$;s'.500.,.Q.Cl" "

Casa de alvenaria - Serrinha - Trindade - Fpolis C/ 2 quar-
tos, e demais dependências Cr$ 3.000,00
Cas� de alvenaria - Rua: Pad re Schereder, 52 - Aqronômica

- Fpolis C/ 3 quartos, e demais dependências Cr$ 2.800,00
Casa de alvenaria - Rua: do Prado, 52 - Roçado - São José
Ç/ 2 quartos, e demais dependências Cr$ 1.500,00
Casa de Madeira - Roçado - São José C/ 1 quarto e demais
dependências ,

'

, . , Cr$ 800,00
Casa de madeira - Rua: ELlgenio Portela, 80 - Barreiros -

São José C/ 3 quartos,' e demais dependências Cr$
1,500,00
Casa de madeira -em Palhoça - toda mobil iada C/ 1 quarto
e demais dependências. , , , , Cr$ 700,00

.

VENDE-SE

Casa de alvenaria - Rua: Maria Claudina da Cruz - Capoei
ras - Fpolis C/ 3 quartos e demais dependências Cr$
600.000,00
Duas casas: uma com bar e armazém - Palhoça
Casa em Capoeiras - 9 X 10 C/Terreno 15 X 35

,

'

VENDEMOS TERRENOS NA GRANDE FLORIANOPOLlS

,...
!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!'!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!l:�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!�

...,

OLIVER 1/ Compra
Imobiliária Ltda. ir; Vende

Fone- 44-2814 /1. Adm inistra
Rua Cet. Pedro Demoro, 1711 _ Estreito - Crec i 154 - Ptorlanopotls

V E N O E'
LOTEAMENTO SANTA ROSA - Barreiros, lotes 12 x 27,50 a

partir de Cr$ 40.000,00 ou financiados até 36 meses.

CAPOEIRAS - Casa de alvenaria com 2 quartos, sala, BWC
Social, copa-cozinha, dep. de empregada, área de servo e

garagem. Preço 480'.000,00.
CAPOEIRAS - Casa de alvenaria com suite, 2 quartos, Sala,
BWC Social, copa, cozinha, área de serviço e garagem.
Preço Cr$ 580.000,00.
ESTREITO - Casa de alvenaria com 3 quartos, sala, copa e

cozinha, BWC Social, área de serviço, dep. de empregada
e garagem. Preço Cr$ .120.000,00 de entrada e saldo Cr$
'282.000,00 financiados com prestações mensais de Cr$
3.708,00.
BARREIROS - Casa de alvenaria com 2 quartos, sala, copa
e cozinha, BWC Social e garagem. Preço Cr$ 300.000,00,
BARREIROS - Casa de alvenaria com 2 quartos, sala, copa
e cozinha, BWC Social, dep. de empregada, área de ser
viço e garagem. Preço Cr$ 250.000,00 transfere financia-

. menta pela APESC com prestações mensais de Cr$
1.400,00.
"SENHORES CLIENTES, TEMOS OUTROS IMÓVEIS
EM CARTEIRA, CONSULTE-NOS OU SOLICITE A

�RESENÇA DO CORRETOR": .

....,.j

lindo palacete c/piscina. Áreas: com madeiras: com refloresta
mentode palmito e para loteamentos.
Terreno Balneário Camboriú frente p/mar 1.400m2.
lnto. c/D. Teima à Rua Felipe Schmidt, 23 cj.-4 -1 o A. ou pelos fones:
22-{)919 com, e 22-5382 res. - CRECI 024 - Florianópolis.

VENDE·SE

20 andares (20 e 30 A) -1 030m2, no centro
em prédio comercial de luxoe com oito (8)
.vagas de garagem. Informações: 44-33'58-
CRECI496.

ALUGA·SE

. ".:-,:

CASA ANTIGA

VENDE-SE
Casa situada em rua central, com área aproxi
mada de 650,00m2 .. Preço: Cr$ 2.500.000,00.
NEGÓCIO URGENTE. Informações: ALMEIDA
IMÓVEIS, Praça Pereira Oliveira, 6 - Edifício
Visconde de Ouro Preto, Conjunto 19. CRECI
121 -11a Região.

1 ALUGA.SE

1- CASA JARDIM ATLÂNTICO com 2 quartos, 2 salas, copa
cozinha, ga(agem, churrasqueira, dependênci? de empre
gada BWC - Cr$ 3.500,00 CRECI - 175 - fone 44-1391.

\
'

CASA

BARREIROS
.','

Ótima residência, com excelente acabamento
•

em gesso, acarpetada contendo living, sala de
jantar, 3 dormitórios (1 suíte), BWC social,
copa, cozinha, área de serviço, lavanderia, ga-
ragem. Jardim e quintal. ,

Preço: 600.00Q,00 - Fin. Cr$ 200.000,00 - Saldo
.a combinar" CS - 19Q - BAR.

! L- �

. OPORTUNIDADE ÚNICA

Vende-se apto com 3 quartos, sala, cozinha, situado no
Jardim Atlântico.
Tratar pelo fone 22-9�09 a partir das 18 horas.

CASA ALUGA-SE

Rua Padre Roma, 58. Tratar fone 22-4742.

.

VENDE·SE·

Fina residência recém construída em Barreiros, com living
3 dormitórios, .cozlnha, banheiro, área de serviço, depen
déncia de empregada, garagem e Churrasqueira. PREÇO:
Cr$ 550.000,00 a combinar.
TRATAR PELO FONE 44-3155 - horário comercial.

APARTA�ENTO

Kitchnete -,- Rua Anita Garibaldi, apto, 203 - Edifício Dona Izabel
- Chave c/porteiro- Aluguel:- Cr$ 2.500,00- Tratar Rua Felipe

,
Schmidt'-31 -;- 1 ° andar Dr. Barreiros.

,

VOCÊ QUER ALUGAR �EU .fttÓVEL?
.� ,�,,'�: _

·

.•. l,:.,"_.; � ..• � t..! ii:;.:. ',.;.... ''''.
:jq r

.

Trabalhando no Ramo Imobiliário
desde 1969, colhemos uma larga expe
riência que colocamos agora a disposição
de nossos clientes, também na locação de
Imóveis.

Oferecemos assistência jurídica gra
tuita aos locadores e remessa mensal do
balancete.
Entregue seu imóvel para quem cuida de
dele com carinho.

REGIS IMÓVEIS - Av. Otton Gama D'Eça,
139 - Edf. Alpersted, Loja 04 - Fones: 22-
6551 e 22-3537 - Creci nO 58 - (ESTACIO:
NAMENTO NA FRENTE).

VENDE-SE

Dois ótimos terrenos, junto aVila dosArgentinos,
estrada de Ponta dasCanas, Praia deCanasvieiras,
medindo cada terreno 800m2. Preço Cr$ 75.000,00

,

cada um. Tratar pelO Fone 44-13,24 (Nelson) das
18:00 às 19:00 horas.

COMPRO telefones 22,33 e 44
COMPRO Lotes e áreas

_.

. Tratar pelo fone 44;-3358

TELEFONE VENDE-SE

Prefixo 44. Tratar fone 44-4000 com sr. Pedro
Madalena.

•
,

MÓVEIS USADOS

Compra e venda - Fone 44-0092.
.

Comven Ltda - Rua Fulvio Aducci, 748 -

Estreito-Florianópolis.

CÃES PARA APARTAMENTO
E OUTRAS RAÇAS

Doberman - Filhos - do campeão
, Negas de Sumatra - Tratar Fone 22-2102.
Rua João Tolentino.t-í - Agronômica.

·ADVOCACIA
"'I

NELSON DE ABREU-CPF001.819.009-04 OAB-SC- N° 1986
ARIÉL DE OLIVEIRA ABREU-CPF- 001.846,089/53
OAB-SC- 0747

.

Edifício Atl�s - rua Tte Silveira, '46 Conj 503 - FONE (0482)
22-7572 - FLORIANÓPOLIS SC

Carlos Garcia
Celso A. T. Moreira
J. Aloísio Della Giustina
Mário W. Mussi

Av Osmar Cunha 68
Fones 22-1477 e 22-1798, no
horário das 8.00 às 20.00 horas.

CLJNICA RADIOLOGICA DR.CARLOS CORR[A
Dr António Modesto Primo Dr, Marcelo Haberbeck Modesto
Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosrnos Komninos

c

Dr. Orlei de Luca
, •

Av, He,:cilio l.uz > Maternidade Carlos Corrêa II
Telefones' 22·6326 e 22-3683

Radiologia Gera: CONVÊNIOS

Radiologia Ginecológica
Mantém Convênios com' IPASE,IPESC,
TELESC,MEDSAN,PATRONAL

Radiotoqia Pediátrica , INPS, BANCO DO BRASIL, .iNCRA e CRL,

Mamografia - Ductografia

Tomografia.
ATENDIMENTO DAS 7 ÀS 22 HORAS I'

Ora. MOEMA OESJAROINS
.

GineCOlogista e Obstetra
..,. .-

Consultas das 15 às 19 horas, no Centro'
Comercial Aderbal Ramos da Silva à Rua

Felipe Schmidt, 21 - 6G andar, c�njuntos\
.

603 e 605 :- telefone 22-0471.
.

DR. SÉRGIO V. DE VASCONCELLOS

MÉDICO OPERADOR - ESPECIALISTA EM
DOENÇAS DE SENHORAS PELA ASSOCIA-·
çÃO MÉDICA BRASILEIRA. Atendimento de
gestantes - Diagnóstico Precoce de Câncer
Ginecológico, Colposcópia e Colpocitopato
logia Esfóliativa (Papanicolaou) - Cauteriza
ções' Elétricas e por .conqelação.

JOAÇABA-SC

VENDE·SE
BOUTIQUE

Inteiramente montada, decorada e

funcionando no centro. Com ou sem

estoque. .Ótimo preço. Negócio ime-
,diato. Telefonar para 22-1525 ou 22-

.

1237 (horário comercial).

DOCUME"TOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os documentos; tais como Certificado
de Propriedade n00025762, Guia do TRU e Seguro Obnga
tório do veículo Rural Wi lIys ano 1972, vermelha e branca,
chassis nO LA2BME.04038, placas XV-0099, pertencente ao

sr. Domingos Molossi.
'

Xavantlna, 23 de setembro de 1.977

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO

SEXO FEMININO - DATILÓGRAFA. ADMISSÃO IMEDIATA.
TRATAR: BR.101 KM.201 SERRARiA MUNIC. DE SÃO
JOSÉ, NA FIRMA RICOPLAST.

LIMPEZA DE FOSSA ,
E DESENTUPIMENTO EM GERAL .

Tratar: rua 'Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito

Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

RECEPCIONISTAS

FLORIANÓPOLIS PALACE HOTEL
precisa para seu quadro de RECEP
CIONISTAS, de. ambos os sexos, com
ótima aparência, com curso secundá
rio, maior de 20 anos e, se possível po
liglota.
Tratar com Dna, Warner,' na Rua dos
II héus, nO 26.

/

DOCUMENTOS PERDIDOS

Zeno Muller, declara para obtenção de 2a. via que extra

viou sua CARTEIRA DE IDENTIDADE S.C.

São Miguel do Oeste, 25 de agosto de 1977

VIDRAÇARIA

Representações Netuno ttda. Colocação de
vidros em obras. Espelho e Molduras em Geral.
Parabrisas - Vidros Verdes PI Autos. Orça
mentos sem compromisso.
Rua Fulvio Aducci na 930 - Estreito

Florianópotis - Fone 44-44;88 .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,

.o ESTADO - 28 de setembro de 1977

ANIP critica empresa que

se aproveita da crise
São Paulo - Sem citar

nominalmentea Michelin,
o editorial da edição
deste mês do boletim
ANIP (da Associação
Nacional da: Indústria de
Pneumáticos), faz se

veta crítica à pretensão
daquela indústria de
instalar-se no Brasil,
desfrutando de vanta
gens oferecidas pelo
programa Befiex.

" Prevalecendo-se
porém das atuais difi
culdades do nosso ba
lanço de pagamentos,
alguns investidores
novos mas que ante
riormente não acredita
ram no Brasil e nas suas

potencialidades, estão
tentando agora vir para
cá,

.

propondo-se a

executar seus projetos
de instalação através do
plano Befiex", afirma o

editorial, manifestando

s

I'
I
,

a seguir a expectativa de
que o governo não per
mita que "ingressem no

mercado brasileiro em

preendimentos que, no

passado, não atenderam
ao seu chamado, vindo
na hora certa colaborar
para o desenvolvimento
industrial brasileiro, na

época em que deles o

Brasil' necessitava".

Depois de assinalar
que o objetivo da polí
tica governamental é ..

"incentivar projetos
pioneiros e de evitar in
vestimentos superpos
tos", refere-se o editorial
do boletim ANIP a tenta
tivas de investimentos
novos em setores nos
quais a demanda interna
já está atendida, numa

alusão clara à situação
do mercado brasileiro
de pneumáticos. E, con
clui:

"Não se destina o Be
fiex, portanto, a ser utili
zado por novos investi
mentos para a produção
de utllidades já aqui fa
bricadas em quantida
des suficientes para
atender inteiramente a

demanda do mercado
interno e de qualidade
excelente tanto que,
grande parte da produ
ção, será destinada à
exportação. Além disso'
deve ser lembrado que
as importações de má
quinas e equipamentos
dentro. do plano Befiex
não estão sujetias à lei
dos similares, servindo
portanto de pretexto
para q ue os novos i nves
timentos tragam para o

Brasil, com benefícios
fiscais, toda sorte de
.rnáquinas e equipamen
tos que aqui se fabricam
e de excelente quali
dade.

8rasilleva dois filmes
ao Festival de Nova Iorque
Nova Iorque - Um filme

brasileiro sobre um mulato
que defende as raízes de
sua cultura popular e um

filme mexicano musical
surrealista que narra a

busca do pai de um Mes
sias são a contribuição da
América Latina ao XV Fes
tival Cinematográfico de
Nova Iorque, que foi ini
ciado ontem à noite.
Os filmes são "A Tenda

dos Milagres", de Nelson
Pereira dos Santos, ba
seado num romance de

Jorge Amado, e "Pafúncío
Santo", de Rafael Corkidi,
já exibido aqui no festival
de cinema mexicano. O.
mundo

. hispânico estará
também representado por
um diretor e um autor-ator;
o primeiro é o espanhol
Luis Buriuel, cujo "Obscuro
Objeto do Desejo" fechará
em noite de gala o festival e
o segundo é o portorri
quenho Miguel Pinero, pro
tagonista da adaptação de
sua premiada obra teatral
"Short Eyes", onde narra

Executamos com a máxima perfeição, rebai
xamento de tetos, sancas, florões e qualquer.
trabalho em gesso

FORROGESSO • IND. COM. ARTEFATOS
DE GESSO LTDA.

Tel. 22-4150 e 22-9291 - Fpol is - SC.

o SEGREDINHO .

HIDREL DESTA
SEMANA É:

o PREÇO DO
MATERIAL
ELÉTRICO

-

COMERCIAL HIDREL LTDA.
Rua .Jerómrno Coelho, 325 - Fo·ne: 22-0988
Rua Gal. Gaspar Dutra. 673 - Fone: 44-2479
Rua Cei. Pedro Demoro, s/n - Fone: 44- �589

sicu LA
IND. E COM. DE FERRO E AÇO LTOA

Matriz: Rua Mal. Floriano, 5005
End. Teleg. "SICULA" - Cx. Postal, 656
Fone: 24-4514 P(A)BX - Curitiba-Paraná

Filial: RuaDr. Colin, 740 - Fones: 22-4129 e 22-4592

Joinville -.Santa Catarina

FERRO E A(XlS
lREFILAÇAo
PRCPRIA

Trefilados (redondo, quadrado e sextavado).
Aços especiais importados. Aços liga e car

bono até 20". Tubos de parede grossa e Sche
du'e 40. Ferro chato e quadrado. Cantoneiras.
vrqas "U", "I" e ".H". Latão redondo, quadrado
·e sextavado.

Efetuamos cortes em chapas e barras.

suas experiências pessoais
nas prisões de Nova Iorque.
Mas o público, que às

vezes faz filas de até cinco
horas com o objetivo de

conseguir entradas, voltou
a mostrar grande interesse

. por obras eróticas e por
isso se esgotaram rapida
mente os bilhetes para fil

mes, do gênero.

Nacional - 13

trabalho ao apenado
Recife - Ao lembrar que o trabalho do ape

nado deve ser concedido como dever social e
condição de dignidade humana, o promotor AI- Zurique - O Sr. Egon Frank declarou
tayrVenzon, de Porto Alegre, afirmou ontem que ontem à noite, no hotel Sangqtard, nesta
a pri ncipal deficiência do sistema penitenciário cidade, onde é hóspede, que espera voltar
brasileiro, é a ociosidade a que estão subrnetidos l áo Brasil acompanhado do filho, para re-

25 mil presos, fato que constitui contravenção .
começar uma vida absolutamente normal,

.

.

com toda a verdade esclarecida. Ele in-penal, e é reconhecido como nocivo, não só sob o
siste em dizar que Michel não matou

ponto de vista jurídico, como também socioló- Cláudia Lessin Hodriques e que a razâo de
gico. sua viagem para a Suíça é demostrar('O Dr. Venzon, que também é professor de Di- longe das emoções, a inocência do filho.
reito Penal na Universidade Federal do Rio Segundo ele, Michet Frank está neste
Grande do Sul, teve sua tese aprovada por una- momento em Zurique e até já pediu resi-
nirnidade no V Congresso Nacional do Ministério dência na Suíça. Depois de ter saído do
Público, e segundo ele, "a ociosidade aqui, é um Brasil, sem nenhuma dificuldade, via

problema que se inicia com a prisão do indivíduo, Buenos Aires, no dia 6 de setembro, Mi-

que sem condições de produzir, fica marginali-
.

chel apenas aguarda, numa clínica, o dia

zado, assim como a sua família. Este fato gera um,
do seu [ulqamento em território suíço.
Para o Sr. Egon Frank, Michel é cidadãoproblema social terrível, e é comum o surgi- -suiço, pois tem dupla nacionalidade, e

menta, junto às penitenciárias, de vilas margi- graças a isso não.poderá ser extraditado
nais, são as mulheres e filhos dos presos, que para o Brasil. I

procuram morar perto do local onde ele vive". Medindo cada palavra quê diz, o Sr.
Para o Dr. Altayr Venzon, "o trabalho do preso Egon Frank tem cumprido instruções dos

não deve ser considerado como atividade expia- advoqados suíços de seu filho, que
tória, e a metodologia da atividade penitenciária pedem que ele evite qualquer declaração
deve fundamentar-se na idéia da temporariedade à imprensa' antes da abertura do pro-
da prisão. Vencido esse intervalo da vida do ho- cesso, que só se iniciará quando a justiça
mem, deverá ele ser capaz de reinseri r-se no meio
social, não só com uma determinada aptidâo pro
fissional, mas também com experiência que o

habilite às condições normais da atividade livre".
- O velho "trabalho-castigo" que ilustrou, du

rante séculos, livros vulqares, não passa hoje, de
notícia hlstorioqrátlca. E a própria ONU, nas re

gras mínimas para o tratamento dos presos, re
comenda que o trabalho penitenciário não deve
ter caráter aflitivo, não constituindo um mero cas

tiqo", acrescentou.

Promotor diz que é

dever social conceder

�EFEITURA
MUNICIPAL DE FLORIANÓPOL�IS\

SECRETARIA DE OBRAS - COMCAP

••PROJETQ CURA CONTINENTE I

�\

EDITAL DE CONCORRê:NCIA N° 05/77

A Companhia M�horamentos da Capital- COMC!,P, com sede à Rua
NereuHamos nO 1'3':"em Florianópolis, na qual idade,de-A�nte Promotor
Coordenador do PROJETO CURA CONTINENTE I, leva ao conhecirnento

.

dos interessàdos que se acha aberta a Concorrência nO 05/77, para
construção de um Núcleo de Saúde com aproximadamente 226m2 (du
zentos e vinte e seis metros quadrados) de área, na Avenida Santa
Catarina, no bairro do Estreito, por regime de empreitada e' preços
unitários.

..

. '.
O prazo de entrega das propostas vence às 11 :00 (onze) horas do dia 11
(dezessete) de outubro de 1977, devendo as mesmas serem entregues na
sede da COMCAP, mediante as condições constantes do respectivo
Ed ital e seus anexos.

.•

Cópias do Edital poderão ser adquiridas na sede da COMCAP ao preço
de Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiro), no horário comercial.

Florianópolis, 23 de setembro de 1977.
- A DIRETORIA -

Franlc quer voltar

provando que seu

filho é inocente

•REFEITURA
MUNICIPAL DE F.LORIANÓPOLlS Â..SECRETARIA DE OBRAS - COMCAP

.

PRO"ETO CURA,CONTINENTE I ........
EDITAL DE CONCORRê:NCIA N° 06/77

A Companhia Melhoramentos da Capital- COMCAP, com sede à Rua
Nereu Harnos nO 13, em Florianópolis, na qual idade de Agente Promotor
Coordenador do PROJETO CURA CONTINENTE I, leva ao conhecimento
dos interessados que se acha aberta a Concorrência nO 06/77, para
construção de um Parque Infantil com aproximadamente 305 m2 (trezen
tos e cinco metros quadrados) de área, incluindo o fornecimento dos
equipamentos especificados em projeto, na Travessa São Pedro no
bairro do Estreito, por regime de empreitadá e preços unitários.

'

O prazo de entrega das propostas vence às 11 :OO(onze) horasdo dia 17
(dezessete) ge outubro de 1977, devendo as mesmas serem entregues na
sede da COMCAP, mediante as condições constantes do respectivo
Edital e seus anexos.

• .

.

Cópiasdo Edital poderão seradquiridas nasede da COMCAPao preço
de Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiro), no horário comercial.

Florianópolis, 23 de setembro de 1977
- A DIRETORIA-

•EFEITURA
MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS

/

SECÁETARIA DE OB.RAS - COMCAP ---.APRO"ETO CURA CONTINENTE I .......

.

brasileira enviar a documentação do caso
à justiça suíça.

.

O próprio Egon Frank antecipou-se à
justiça, e já fez chegar aZurique cerca de
250 páqinas de documentos e depoimen
tos relativos ao processo. Os trâmites na

Suíça, no entanto, ainda demorarão
muito: toda essa documentação deve ser
traduzida para o alemão e, só então, terá
início O processo na Suíça.
O Sr. Egon Frank, que vem se recu

sando a dar entrevistas ajornais que "não
tê'm sido objetivos e corretos na informa
ção", admitiu que Michel está em trata

mento, mas nào quis -revelar a natureza
da terapia nem o nome da clínica de Zu ri
que. Apenas adiantou que já foi feita a

radiografia das mãos de Michel, seguindo
determinação dos advogados suíços. Ele
não sabe explicar a razão da radiografia,
mas informou que constará dos autos.
O pai de Michel fez questão de fazer

dois desmentidos: um, de que seu sítio em

Teresópolis teriasido investigado pela po
lícia; outro, de que teria tido dificuldades
ao sair do Brasil, pelo aeroporto interna
cional do Rio de Janeiro.

EDITAL DE CONCORRÊNCIA N° 07/77

A Companhia Melhramentos da Capital - COMCAP, com sede à rua
NÉHeu Ramos nO 13, em Florianópolis, na qualidade de Agente Promotor
Coordenador do PROJETO CURA CONTINENTE I, leva'ao.conhecirnento
dos interessados que se acha aberta a Concorrência na 07/77, para:
drenagem e pavimentação da Travessa São Pedro e parte da Rua Antônio
Matos Areia, no bairro do Estreito, com área aproximada de 1760 m2
(hum mil setecentos e sessenta metros quadrados), conforme especifi-
cações em projeto.

.

O prazo de entrega das propostas vence às 11 :00 (onze) horas do dia 17
(dezessete) de outubro de 1.977, devendo as mesmas serem entregues na
sede da COMCAP, mediante as condições constantes do respectivo
Ed ital e seus anexos.

Cópias do Edital poderão ser adquiridas na sede da'COMCAP ao preço
de Cr$,1.000,00 (hum mil cruzeiro), no horário comercial.

Florianópolis, 23 de setembro de 1977.
- A DIRETORIA-

Vasco Mariz pode ser o

novo embaixador em Israel

.-�.

Brasília - O Presidente. Geisel
submeteu ontem ao Senado o

nome do Ministro de primeira classe
da carreira diplomática Vasco

.

Mariz para exercer a função de
embaixador do Brasil em Israel:

O Ministro ocupava no Itamarati o
cargo de Chefe do Departamento
de Relações para o Congresso.

ORDEM DOS MÚSICOS
DO BRASIL

CONSELHO REGIONAL DOS

MÚSICOS DO

ESTADO DE SANTA CATARINA.

NOTIFICAÇÃO

Por não terem sido encontrados os endereços, solicitamos o comparecimento a este
Conselho Regional, afim de regularizarem seus débitos com a Tesouraria deste Conselho
ou entregarem suas carteiras, para que sejam dado baixa do quadro de músicos da Ordem
'dos Músicos do Brasil, os abaixas relacionados

..

Alceu Bayer Valle, Aldo Augusto de Miranda, Aldo Rogério de Oliveira, Aloisio da Silva,
Altaide Gonçalves da Costa, Antonio Carlos Gulini, Aveli no Pedro da Si Iva, Aurino da Rosa,
Ataide José de Souza, Alcebiades da Silva Rezende, Adilson da Silva, Adir Adalgizo do
Carmo, Antonio Frederico de Souza, Arlindo Nelson Thomassem, Alceni Duarte, Alcemiro
dos Passos, Ailtori Serpe, Ademir Arnon de Oliveira, Altamiro Bartolotto Preis, Amilton
José Rocha, Adriano Machado, Ademir da Costa, Ademar João do Amaral, Antonio Felicio
Nunes, Alvaro Falacas Delasz, Alberto Philippi May, Albino Raquel, Ademar de Souza,
Alfredo Francelina de Souza, Alfredo Hen rique Forte, Althair Gonçalves Franco, Bernardo
Berka Filho, Benjamim Soares de Oliveira, Benedito Alves de Oliveira, Clodomiro Rocha
Custódio, Cleudio Pedro dos Santos, Claudio Rodrigues Machado, Carlos Benedito da
Costa, Celso da Si Iva, Carlos Alberto Machado, Carlos Andretti, Carlos Cheval ie r de Castro,
Crispim José Amorim, Durval Borba Neto, Dorvalino Silva Facundes. Dorly Abilio de Morais,
Dorival Menegaz Nandi, Donato Lopes do Espírito Santo, Di Ison Souza, Dilzio Si Ivei ra,
Darcy Luz, Darcirio da Silva, Darcio Steil, Djalma de Souza, Darci Rodrigues de Almeida,
Daniel Manoel Verás, Dejair Daroteu Mattos, Danilo Vitor Nascimento, Domingos Sabinó
Filho, Euclides Hélio de Souza, Emilio da Silva Júnior, Elizabeth Martins, Edson Luiz
Schmidt, Florinda Assuncion Fernandes, Fortunato Alves Cavalcante, Francisco Assis de
Oliveira, Fulvio Augusto Peres, Fulvio da Silva Cruz, Flávio Antonio .Zi rnrnerrnann, Gerson
Neves, Gregório Adão da. Silva, Hélio Henrique Valverde, Hercilio Antonio Alexandre,
Hernani Fernandes, Hélio João Correia, Heracilito Martins Antunes, Ivan Julio Peroça, Ivan
Lazaro Costa, Inácio Decker, Irê Si lva.uoáo Francisco Zi mmermann, José Rau li no da Silva,
José Mauricio dos Santos, José Lino Schurhaus Filho, José de Melo Cabral, José Carlos
Ferreira, José Boeing, José Bernardino dos Santos, José Antonio Ribeiro, José Adécio
Vieira, José Adalberto Sardá, José Abel de Ofiveira, Jorge Luiz Serafim, Joaquim Dalsenter,
João Marcolino dos Santos, João Hámilton Ferreira, João Henrique Silva, João Carlos
Morei ra, João Cand ido Machado, João Batista Perei ra, João Batista G uers, João Batista da
Sil�a, Jo�o Batista Barreto, João Amaro de Oliveira, Jair Paulo Koerich, Jair Conceiçáo,
Joao QUI�t, J�lr Carvalho Lopes, João Antonio da Gama, João Manoel Costa, Joel Jorge
B.raz, Jo�e Edésio dos San�os, José Mauricio da Costa, José Verissimo, Jair Conceição,
Silva, Joao de Carvalho, Jose Antoracy Antunes Machado, José Saulo de Souza, Luiz Onilio
Alves, Luiz Nardi, Luiz Ernesto de Souza, Luiz Carlos de Souza, Luiz Carlos Soares, Luiz
Augusto Chichano, Lourival José de Souza, Lindolfo Manoel Paulino, Leda de Medeiros
Savi, Lauro Cezar Sardá, Laudelino Cardoso, Lotério João da Gama, Lidio Duarte Filho,
Lucia Geraldino Dávila, _Luiz Niçolau Becker, Maria Zélia, Maria Afonsa, Moacir Irineu
Valgas, Milton Teburcio Gonçalves, Marcos Schaefer Lehmkuhl, Marcia Luiz Dias de
Oliveira, Manoela da Silva Tinoco, Manoel Rosa, Maria Terezinha Barbosa, Mario Silva da
Motta, Mario José da Costa, "Mario F. Januário de Oliveira, Mario Cesar de Oliveira Cruz,
Maria Nazareth Muller, Manoel João da Silva, Manoel de Oliveira Machado, Manoel Cle
mente Jobim de Lima, Manoel Antonio Camilo, Magali Silva Cardoso, Me lschior Gomes da
Silva, Manoel Bittencourt, Manoel José Porto, Maria Luzia Ribeiro, Mario Cesar Menezes,
Mauricio Moreira de Freitas, Narbal Anastácio de Cássio, Nelson Josefina de Souza, Nelson
Neves da Silveira, Nilson Leandro da Costa, Nilton Vieira, Nivaldo Nascimento Mello,
Norberto João, Norivaldo Machado, Natalicio da Cunha, Naucir dos Passos, Nazareno
Gonzaga Ribeiro, Nildo Herminio Faustino, Nilton Conti, Ni Iton Samuel, Oliverio Valente
Vieira, Ordival Eligio Riga, Orlando Baumer, Osmar Bernardi, Osmar Siofti, Osni José da
.Silva, Osmar de Oliveira, Osvaldo Patricia, Olivio Valentim, Orlando Eliseu, Oscar Dionisio
Pedra, Osmarino do Nascimento, Paulo Roberto Purificação, Pau lo Eduardo Aguiar, PedroPaulo Braz, Pedro José da Silveira, Pedro João Soares, Pedro Manoel da Si Iva, Raymundo
Nestor de Pinho, Roberto João Vieira, Renato Silveira, Rafael Carboni, Rómalino Ribeiro,
Ronaldo de Souza Maciel, Rui Seara, Rui'Tiago Pereira, Solange I Corbo Silveira, Sergio
Verissimo Ribeiro, Sergio Luiz Gonçalves, Sergio Luiz Alves, Sebastião da Cruz, S alvío
Osmar TOnini, Sadi Dionisio Pedra, Salésio Richartz, Silvio José Martins Filho, Vitória
Arlindo Cardoso, Vítór!o Weiss, Vicente Zenon Martins, Venini Ascendino Martins, Valdir

• Joséda Si Iva, Valdemar Estevam Machado, ValterCunha, Vicente Nilton Carlos Vilson José
dos Santos, Wafmor Cezário, Walmir Xavier, Waldir Pereira;Waldir Manoel Ma�ia, Waldino
Probst, Zuvado Ribeiro, Zozino Manduca, Zulmar João Cardoso

Florianópolis, 26 de Setembro de 1977.
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------------Valeska ------------

BODAS DE OURO - Sá

bado, na singela capela de
Nossa Senhora do Rosário,
foi celebrada missa-pela pas

sagem· das bodas de ouro do
casal Anita e Salvio Gon

zaga. No salão dourado do
Florianópolis Palace Hatei, o
casal Gonzaga recebeu cum

primentos durante um ele
gante jantar.

x�:i:-x

Viajou para São Paulo o Sr.
Edison Scheerer. Da capital
paulista, o Sr. Scheerer, vai
trazer os últimos lançamen
tos da moda verão, para sua

loja Via Treoere .

x-x-x

"Uma Casa de pouco Res

peito", comédia dejorge Mu
rad, com Silva Filho e Nick
Nicola, será apresentada
amanhã no Lira Tenis Clube.

x-x-x

Luzia Hülse Salum, sexta

feira às 17 horas, em sua resi
déncia recebe senhoras de
nossa sociedade para um chá.;

x-x-x

DENER - Hoje em São
Paulo, Dener Pamplona re

cebe o mundo elegante para
um grande jantar em black-

Áries

Touro

Evite o pessimismo 'e seja mais .confiante, empreen
dedor, hábil e ambicioso, que terá muito sucesso em

tudo quefizer, hoje e nos próximos dias. Aumento da
vitalidade, da influencia pessoal e das chances no

Dia e� que será exigido o máximo de sua inteligên
cia, para'que possa conseguir realizar seus anseios e

desejos. O fluxo astral é dos melhores para sua

saúde, para tratar com religiosos e para solicitar
favores. Pode viajar.

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

,

Dia em que fará muitas relações, mas encontrará
poucas pessoas que o compreenderão. Entretanto,
terá sucesso em novas empresas, nas especulações. e
nos negócios de vulto. Lucros inesperados poderão
vir, nesta fase.

.

É mais do'que certo que as pessoas nascidas em

Áries, Leão ou Sagitário se elevarão na escala social,
profissional; nestes próximos dias. de influencias.
Use de tato e inteligência, para influenciar seus su
periores. Pode amar e viajar.

Muita habilidade literária, mente clara e penetrante
emuita tendéncia aos estudos elevados estão previs
tos para você, hoje, devido à benéfica influência de
[üpiter, Sucesso profissional e financeiro. Pode via
jar.

Dia em que terá sucesso em questões na justiça e

poderá ganhar bom dinheiro, em neeácios [unto a

nativos de Libra, Gêmeos e Aquário. Todavia, evite
aborrecer-se com coisas de menos importância.
Ótimo para o amor e viagens.

Dia dos mais benéficos para tratar com o sexo

oposto, padres, pastores, políticos e militares. Po
derá, também, se for livre de compromissos, iniciar
romance com pessoa de Aquário, Gêmeos ou Libra
mesmo. Melhora da saúde.

.

Os excessos de trabalho e de atividade mental deve
rão ser evitados. Faça tudo dentro .de suas reais

possibilidades. Influência benéfica, todavia, ao

ocultismo e ao estudo de medicina.

® SagitãdQ.

Fluxo dos melhores à elevação de seu estado mental,
aos novos empreendimentos e às novas amizades..

Terá sucesso nos negócios que requeiram muita pe
rícia e fará ótimas viagens. Vida amorosa e conjugal
feliz.

.

A f�lta de' constância no trabalho, nos empreendi
mentos e negócios, de modo geral, poderá ser-lhe
bastante prejudicial nesta fase. Esforce-se, pois
disso muito depende sua elevação. Positivo ao amor

e para poupar o seu dinheiro.

6) Aquário

I

Dia prometedor de muito sucesso nas viagens, nos
negócios, no trabalho. e nas novas empresas que fi
zer. Os amigos estarão dispostos a colaborar e a vida
amorosa e familiar lhe dara muita felicidade. Boas
noticias.

. .

Üpeixes
Dia em que deverá tomar muito cuidado com escri
tos e ao assumir compromissos. Verifiqu.e antes suas
condições. A saúde, nesta fase, necessita de maior
atenção, be1?l como o campo profissional. social e o

seu crédito.

tie. Na ocasião, dar-se-á a as

sinatura nacional do con

trato de Dener com a Indús
tria Refraza, RefratáriOs
Zandavalle.

x-x-x'
Nossos cumprimentos a Sra.
Ride Machado, pelo seu ani
versário sábado.

x-x-x

JÓIAS - Belíssimas jóias em
'

esmeralda brilhantes e ouro

branco, estão expostas na vi
trine de Marcus joalheiro.

x-x-x

Celso Miguel, cantor de con-

ceituados bares em São Paulo
com seu violão está sendo o

shoio, no bar do Floph.

x-x-x

O médico Ayres Souza ani
versariou domingo .. Em sua

confortável residência em

Lmbituba o casal Souza rece
beu convidados para um jan
taro

x-x-x

MODA - Gicélia Coelho,
uma carioca bonita e ele
gante radicada aqui na Ilha,
está chegando do Rio" com a
moda verão para "Gipa Bou-
tique". .

.

x-x-x

Manoella, no Centro Comer
cial ARS, está lançando em
nosstz cidade a linha em per
fumes Gucci. .

x-x-x

GALERIA - Dia 28 às 21 ho
ras, será inaugurada no

Clube Doze de Agosto, a ga-'
leria de arte VictorMeirelles,
com uma coletiva de artistas
catarinenses. Será madrinha
da galeria a Sra. Neyde Lam
bert Ferreira e Costa.

x-x-x

A professora Edézia Schmitz
da Fundação Catarinense de
Educação Especial, já elabo
rou a programação para a

Semana da Criança, que terá
início· dia 8 na Fundação.

x-x-x

RUY - O médico Ruy Bom
da Silva, aniversaria sexta

feira. Ruy vai comemorar o

acontecimento corri um jan
tar no Floph .

x-x-x

Márcio Pa,van, agora respon
sável pelas decorações de
Móveis Cerber, vai decorar a
nova casa' 'de veraneio do
casal Gaidzinski.

�-x-x
Do Rio de janeiro a cantora
Valeska está nos informando
que em novembro estará com
seu shou: na tão comentada
festa das flores, na cidade de
joinville.

.

x-x-x

CASAMENTO - Os casais

Alfredo Nicolich da Silva e

NadurBarcella da Silva estão
nos convidando pará a ceri-

o ator Carlos de Abreu,
hoje e amanhã, está no Lira Tenis Clube com a comédia,

uma casa de pouco respeito

mónia do casamento 'de seus

filhos Myriam e Sidney. >\
bênção será dia 9 próximo às
11 horas, na capela do Colé
gio Coração de [esus .

x-x-x

Noite dos Convidados, afesta
que se realizará dia 8 pró
ximo. no Criciúma Clube,
com o fabuloso conjunto "Os
Incríveis".

X"X-X

CORAL - A Associação
Coral de Florianópolis vai,
participar. do Primeiro En
contro Internacional de Co-

orais, que acontecerá na pró
·xima semana, em Montevi
déu.

x-x-x
_

VIAGEM - Nilvio Scussel,
está de viagem marcada para
uma circulada pela Europa,

x-x-x,A Associação Coral de 'Florianópolis, regida pela maestrina Rute Ferreira Gebler

CINEMA.
FUGA NO SÉCULO 23(L9gan's Run) Ficção gel, Ednei Giovenazzi, Fabio Sabag, Carlos
científica produzida pela Metro, uma olhada Kroeber e Nara Leão. 18 anos. Coral3 - 8 - 1Ohs.
num futuro paradisíaco, onde os humanos do UMA CIDADE EM CHAMAS-Em reapresen
século 23 passam a vida jogando, rindo e tação; antiga produção de 1959 que, à época de
amando, rodeados de maravilhosos inventos

, .

técnicos e científicos. Uma regra severa, entre- seu lançamento chamou-se O tncêndic de cartao

tanto, não permite que ninguém ultrapassa a - e foi classificada cômo uma tragédia pirot.Í)c
idade de 30 anos, com o objetivo de manter a nica. Produção italiana, dírígida.por ��mllne
população em equilíbrio. Um jovem casal se Gallone e baseada numa novela de Emilro Sal

rebela e foge da gigantesca cidade. Direção de gari, com Anne Heywood, José Suarez, Pier�e
Michael Anderson, com Michael York, Jeery Brasseur, Daniel Gelin, Paolo Stoppa, MarIO

Agutter Richard Jordan Peter Ustinov. São Girotti(Terence Hill). Ritz 5 ' 7,45 - 9,45.
José 3 -' 7,45 - 10 tis.

'

O FLAGRANTE, com Regínaldo FariaçMatía
O MULHERENGO- pornochanchada nacional Claudia

de Fáuzí Mansur com Edwin Luisi Nadia O .RESGATE, com Paulo Cesar Pereio-18 anos.

Lippi. 18 anos. Ce�omtur 2 - 4 - 7,45 - 9,45. Roxy 2 e 8hs.
UM HOMEM CÉLEBRE-produção nacional, O DIABO DE SETE FACES, com Cario Baker,
cuja fonte é romance h�mônimo de Machado de Stephen Boyd, Censura 18 anos. Jalisco 8hs.

Assis; história situado no início do Século. KUNG FLU- O EXTERMINADOR

Walmor Chagas Interpreta Antonio Pestana, A ODISSEA DOS MONSTROS-18 anos. Glória
músico famoso, torturado em busca do ideal ar- 8hs.

.

tístíco e da fama como compositor erudito. Di- UM HOMEM, UMA MULHER, com Anouk

reção deMiguel Faria jr, contando o filme ainda Aimé, Jean Louis Trintignant. Censura 18 anos.

com participação de Darlene Gloria, Bibi Vo- Rajá 8hs.
.

SURDEZ ÇAPACHO DE FIBRA DE COCO

f7/fJ!l(1fSCO;P() OMAR CAROOSO

Q
�. -+ J

�

CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCULOSES e outras anormalid�des da pele. Ja nao sao
mais problemas. Agora ex:ste no Brasil ACNESPIM comprimidos. ACNESPIM -, com:
pnmldos - 'OI testado nas melhores clinicas especializadas da Europa durante 9 anos com
resultados sensacionais. ACNESPIM - comprimidos - nas rarrnacias e drogariâs.

Distribuidora deseja nomear representan
tes para as principais cidades do Estado
de Santa Catarina.

Correspondência - Caixa Postal 2115
Porto Alegre-RS

HOJE É

•

AGORA EM TODA REDE DOS
SUPERMERCADOS ODIVAN

LAJE PRÉ - MOLDADA 1L'PUIA

.i�
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

22·6500

22·6290

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade .•Atendemos todo o

estado com assistência técnica

REG. CREA. N.o 5.175 . 10.0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 ' Florianópolis, SC

22·4235

22AOO2

SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO • CGC 17155780/0001·64

AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos a o s nossos acionistas que n o dia
11.11.77 terá início o pagamento dos dividendos rela
tivos ao 1º semestre de 1977, cuja distribuição foi

aprovada pela Assembléia Geral Extraordinária rea

lizada em 15.09.77, à taxa de 6% para o semestre,
observando-se .que tais dividendos foram calculados
da seguinte maneira:

a) integralmente, sobre as ações ordinárias e prefe-
renciais constitutivas do capital de Cr$ .

5.265.000.000,00, ou seja, sobre as ordinárias de nss
01 a 1.815.143.200 e sobre as preferenciais de nºs
01 a 3.449.856.800;

,

b) "pro rata tempere", sobre as ações integrantes
do aumento'de capital de Cr$ 5.265.000.000,00 para
Cr$ 5.555.000.000,00 - aprovado pela Assembléia
Geral Extraordinária de '29.04.77 -, ou seja, sobre
as ordinárias de nºs 1.815.143.201 a 1.915.000.000
e sobre as preferenciais de nss 3.449.856.801 a

3.640.000:000.
O pagamento dos dividendos se fará com observân
cia dos seguintes procedimentos:
l-AÇÕES NOMINATIVAS:

Depósito em Banco, para crédito do acionista em
determinada agência da localidade de sua resi
dência, enviando-se ao mesmo um aviso especí
fico, contendo, inclusive, o nome do Banco.

2 - AÇÕES AO PORTADOR:
2.1 - A partir de 11.10.77, os acionistas deverão

entregar a úm dos órgãos da Empresa ou a

um dos Bancos referidos abaixo os cupons
de nss 23, previamente colados em impresso
próprio. .

2.2 - O atendimento pela Empresa, em Belo Hori
zonte (MG) e São Paulo (SP), será feito no

horário de 9 às 11 e de 14 às 17 horas, e no

Rio de Janeiro (RJ), no horário de 9 às 11 e

de 13 às 16 horas, através dos seguintes ór

gãos:
• Em Belo Horizonte (MG): Divisão de. Ações

- Rua Tupis, 149 - lojas 3 e 4;
• No Rio de Janeiro (RJ): Escritório de Re
presentação - Avenida Rio Branco, 257 -

. 12º andar;
• Em São Paulo (SP): Escritório de Repre
sentação - Rua Líbero Badaró, 377 - Con-
junto 2301.

,

2.3 - Em outras cidades, o atendimento se fará
através da agência do Banco de Crédito Real
de Minas Gerais S.A. ou do Banco do Estado
de Minas Gerais .S.A. onde o acionista cos

tuma receber dividendos sobre ações ao por
tador.

3 - IMPOSTO DE RENDA:
isentos3.1 - dividendos de ações nominativas

3.2 - dividendos de ações ao portador
• beneficiários não identificados ou

identificailos (pessoas físicas) que
optarem pela tributação na fonte

• beneticiários identificados
• benetícíáríos residentes no exte-
rior 25%

Informamos, finalmente, que os dividendos das ações
ao portador que [orem reclamados a partir de 13.02.78
sofrerão o desconto do Imposto de Renda na fonte,
como rendimento de beneficiário não identificado.

Belo Horizonte. 26 de setembro de 1977

15%
isentos

Pela Diretoria

Francisco Alonso Noronha
Presidente:
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"O ESTADO - 28 de setembro de 1977

SARAMPO
Em quase dois anos,42 mortes.

(ODenartamento de Saúde Pública alerta que a vacina é o melhor recurso para impedir que a doença se alastre)

A mostra permanecerá na sede da Diretoria -de Turismo ...

Almofadas,guardanapos,
toalhas, sapatinhos, ren
das, chales que só a vovó
sabe fazer, além de pintu
ras e colagens estão ex

postos desde anteontem
na Di retur, em frente ao

Besc, na Praça XV .. São
trabalhos executados por
idosos de mais de 60

anos, pertencentes aos

grupos sociais da Pro
grama de Assistência aos

Idosos do Centro de Ser
viço Social do INPS/
Florianópolis.

venda 20 por cento mais
abaixo que os preços do
comércio. A maioria já
está vendida, mas podem
ser feitas encomendas na

sede do Centro, na rua Es
teves Júnior, 87. O di
nheiro será rateado entre
os velhinhos que fazem
parte do Centro. Seg undo

Estaé a primeira expo
sição de que participam e

os trabalhos estãp à

os velhos. "O idoso é tão
desvalorizado e repelido
pela sociedade e no en

tanto ele é gente como a

gente. Ele também já foi
criança, já foi jovem",
Assim ela expressa na

peça, quando o idoso que
está sempre na praça,
procurando alguém para
conversar, tenta explicar
sua situação, e. s.eoaente
repelido. � I!>i

Está sendo prestada
uma homenagem aos

idosos pelo INPS, mas
tem um grupo de crianças
que vem se lembrando
deles há bastante tempo.
Elas vem apresentando
uma peça infantil "Cons
ciência", onde colocam o

problema da solidão dos
velhos.

A autora da peça, que
também partici pa das en

cenações, Vera Lúcia
Costa é, estudante do úl
timo semestre de Educa
ção Artística da Universi

.

dade para o Desenvolvi-

mento de Santa Catarina.
Há muito ela vinha sen

tindo o problema da mar

ginalização dos idosos e

com experiências do seu

dia-a-dia, \(era Lúcia co

meçou a escrever a peça,
que estava pronta em fins
de janeiro do ano pas
sado. Desde então, jun
tamente com as crianças,
começou a fazer apresen
tações em escolas, ig rejas
e na Universidade.
Vera Lúcia quis chamar

a atenção principalmente
das crianças, para o res

peito que se deve ter com

"Sim! Sou velhusco e sei
que sou. Mas por favor,
não me rejeite. Eu ainda
vivo, ainda raciocíno, sei
distinguir entre o humano
e o nocivo; o disforme e o

nobre. Por favor, deixe
mefalar, ouvir, sorrir, can
tar ...Sou velhusco, mas'
não morri. Um dia, um dia,
sabe criança? Eu também
tive infância.Depois .....
Fui moço igual a teu pai.
Vivi,

.

sorri, brinquei,

•

O[l�UR EMPRESA DE TURISMO LTDA.

EXCURSÕES

MONTEVIDEU E BUENOS AIRES
12 dias

Saídas: 1 out e 3 dez
ônibus especial/hotéis/passeios/navio
entrada Cr$ 1.200- 12 x Cr$ 560-

CIDADE DA CRIANÇA
São Paulo

Saídas: 7 out e 12 out
ônibus especial/hotel/visitas ao

"SIMBA SAFARI-PLAY CENTER-CIDADE DA

CRIANÇA" - acompanhamento de guia, en

trada: Cr$ 580- 6 x Cr$ 325,00. .

Inscrições: Felipe Schmidt 27 - Dias Velho -

sobreloja 6/7 - fones 22-6858/22-6333.

Em Blumenau: Caetano Decke 111 - fones 22-
5083/22-5908.
Embratur: 080023-ª001.

e..\\\ta catarina .. ,...
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_ EDITAL DE CONCORRÊNCIA NACIONAL N° 002/77::

. ca ::� AVISO .:
� '.

'''''1:::1 1. A Universidade Federal de Santa Catarina, com sede�: /
J!:!no Campus Universitário da Trindade, representada por :3

sua Comissão de Licitação, torna público para conheci- :l
,.

�
menta de quantos possam se i nteressar, que fará realizar::

�Concorrência Nacional para Prosseguimento das Obras:: '

cada Hospital Universitário, de conformidade com o Con-::
,

"I::Itrato de Financiamento firmado entre a CEF/FAS e o MF,:
.-firmado em 18/03/76, publicado no D.O.U. em 07/04/76, :
CI:I nos termos do Convênio celebrado em 1 °/04176, entre a:

ã; UNIVERSIDADE e o Mi nistério da Educação e Cultura- :
=-MEC, com a interveniênéia do Programa de Expansão e::
._Melhoramento das Instalações do Ensino Superior -::
I::PREMESU. :
:::I 2. Os interessados poderão obter o Edital de Concor-:

I
rência Nacional e demais documentos e informações no :

:1 Escritório Técnico Administrativo da Universidade Federal:
3 de Santa Catarina (ETUSC), no Campus Universitário, nos.:

::� dias úteis das 9:00 às 12:00 horas e das 14:00 às 16:00 ::
;:. horas.' :'

3. A Concorrência Nacional será de empreitada por:
'

preço global. :
4. As propostas serão recebidas no endereço acima:

mencionada, às 15:00 horas do dia 18 de Novembro de : '\

1.977.
•

COMISSAO DE LICITAÇÃO '

...da Prefeitura até a próxima sexta-feira.

a assistente social do
INPS, responsável pela
organização da exposi
ção, esta promoção visa

.

incentivar e despertar os
velhinhos, mostrando que
podem realizar algum
trabalho e que têni capa
cidade para isso.

A exposição deverá

ficar aberta até sexta
feira. Estes idosos vivem
ainda com a família, mas
uma vez por semana se

reúnem no Centro. São
cinco grupos de 100 ve-

A arte'dos velhinhos está na Diretur

Um grupo de teatro preocupado com os idosos

Ihinhos. Segundo a assis
tente social, eles come

moram todas as datas im-

corrí. .. Tinha a tez lisa,
cabelos pretos". (Trecho
do Texto da Peça).
Mais adiante, a ··L.;ons

ciência" tenta alertar
aqueles que repudiam os

velhos para o mal que
estão fazendo" ... O que
foi feito da humanidade,
do homem que fizeste a

tua .semelhança ... que já
repudia seu ser gerador·?
E o que foi feito do amor?
Em nome de Deus eu te

peço! Pare, pense, olhe!
Como sofre este homem,
milhares estão a sofrer,
por se sentirem inúteis, só
porque nasceram mais
cedo que você".

a 14 anos, vizinhas da au

tora. Já fizeram nove

apresentações de "Cons
ciência". Maria da Glória
Conrad, Iara Gevaerdi,
Denise Regina Rosa, An
dréa Pedroso, Jucélia
Souza, Almir Passos
Costa, Maria Rosária
Conrad, Renato Conràd e

Fani Maria Silveira, for
mam o Grupo Artístico

.

Criatividadé Infanfil, q�l.ie
além de peças, apresen
tam danças e jograis.

o GRUPO
Estas crianças já apre
sentaram outras peças,
como "o ABC do Sonho",

.

mas esta tem sido a mais
solicitada, segundo Vera
Lúcia. São crianças de 10

Em cada apresentação,
diz Vera Lúcia, os papéis
são trocados para que
eles possam aprender a

representar qualquer pa
peI. Suas apresentações

.

são gratuítas. "Trabalha
mos como dá, nós mesmo
fazemos o cenário. se nos

apresentamos em escolas'
e não em teatro, porque
nossa roupa, nosso cená-

A Construtora Tupy �stá oferecendo 18.551,72 m2 no centro da
cidade de Joinville. E um terreno plano e totalmente murado,
fazendo frente para as ruas Pedro Lobo, Senador Schmidt e
Visconde de Taunay.·
Tratando-se de im6vel enquadrado na categoria Z-6, do Plano
Diretor do Município de Joinville, nele poderão ser
construidos prédios de até 12 pavimentos, 'clínicas,
super-mercado, cinema, etc.

.:

�: Arqt? David Ferreira Lima •

:: EngO Edison Flavio MacedQ.

):.�: EngO Marco Antonio Sanford de Vasconcelos ::
:: Adv. João _. -rbeck Fagundes :

'cont. Pedro Manc , .ios Santos Collaço .::..
.

�
..

� �,..:

�M[C' UFSCI:.o:i!·»!��;'·····
..

'

Juízo DE DIREITO DA 1 a VARA CíVEL
DA COMARCA DE FLORIANÓPOLIS

Edital com prazo de vinte dias, para citação de Terceiros Interessados, que
se encontram em lugar incerto e não sabido.

.

O Doutor Renato Melillo Filho, Juiz Substituto em exercício na 1 a Vara Cível
da Comarca de Florianópolis, na forma da lei,

.

FAZ SABER aos que este edital com prazo de vinte(20) dias, virem ou dele conhecimento
tiverem que pelo presente cita Terceiros e Interessados que se encontram em lugar incerto
e não sabido, por todo o conteúdo da petição e despacho de fls. 2, a seguir transcritos:

PETiÇÃO INICIAL
, Exrno? Sr. Dr. Juiz de Di reito da 1 a Vara Cível desta Capital. MOCABEL LTDA., com
inscrição no CGC/MF sob nO 82.952.870/q001 estabelecida à Rua Felipe Schrnidt, nO 51,
sala 105, nesta Capital, por seu procurador, infra-firmado, respeitosamente, vem à pre
sença de V.Exa., expor e afinal requerer o seguinte: 1°_ Que a requerente pretende mover
nesta Comarca uma Ação Ordinária de Indenização por Locuplemento Ilícito contra o Sr.
Roberto Vilain de Andrade, brasileiro, casado, corretor de imóveis, com escritório à Rua
Felipe Schmidt, nO 27, sala 502, nesta Capital, para dele haver a importância de
Cr$51.092,00 (cinqüenta e um mil cruzei ros e noventa e dois cruzeiros), apurada até a

presente data; 2°· Que o requerido na qualidade de Gerente da Empresa Requerente,
utilizando-se de meios ardilosos e fraudulentos, apropriou-se da referida importância, no
período concernente à sua gestão (doc: junto); 3°- Há receio por parte da requerente que
venha o requerido a vender seus bens particulares ou deles se desfazer por qualquer meio
se tal acontecer, ficará sem possibilidade de oferecer �arantia capaz de respaldar os.
interesses da peticionária; 4°· Desta forma, a requerente, como medida preventiva destí
nada a resquardar os seus direitos e evitar que futuramente qualquer adquirente possa
aJegar boa fe, vem, protestar, como de fato protesta, nos termos do artigo 867 do C.P.C., e
sua dlsposiçáo de promover a anulação de qualquer venda ou outro negócio jurídico que
venha a ser feita de bens móveis e im óveis, pertencentes ao requerido, salvo se os adqui ren
tes na forma da lei, se dispuserem a responsabilizar-se pelo pagamento da dívida do

,requerido. Requer assim, seja intimado o requerido, dos termos deste protesto, e que, na
conformidade do inciso I do artigo 870 do mesmo Código se expeça o competente edital
para que a medida alcance os seus objetivos. Requer final mente que pagas as custas, lhe
sejam entregues os autos, independente de traslado. Valor da ação Cr$ 1.000,00. Pede
Deferimento. Florianópolis, 11 de setembro de 1977. (as) Jaci José Casagrande OAB-SC
1605.

.

.Ót

A. Intime-se pessoalmente o requerido e expeçam-se os Editais. Fpolis., 14 de setembro de
1977. (as) Renato Melillo Filho, Juiz Substituto em exercício.

ENCERRAMENTO
FAZ SABER, mais que esta petição recebeu despacho favorável, motivo pelo qual, para

.>
que chegue ao conhecimento de Terceiros Interessados, e que ninguém possa de futuro
alegar ignorância, expediu-se o presente e outros iguais, para publicação e afixação na

forma da lei. Fpolis., 22 de setembro de 1977. Eu, (Maria HelenaAraújo), Enc. de Serviço, o
fiz e subscrevi pelo Escrivão.

portantes, têm uma ativi
dade cultural, realizam
excursões, sendo a prín-

cipal atividade, trabalho
de artesanato. Todos os

idosos com idade supe
rior a 60 anos, beneficiá
rios do INPS, podem par
ticipar deste Programa.

......

rio é pobre. O importante
é que as crianças apre
sentem a peça. Elas gos
tam muito e é por causa
delas que eu continuo.

As crianças então, con
tinua Vera Lúcia, dão
uma mensagem para que
principalmente seus co
leguinhas, amiguinhos
dêem valor ao velho,
ouçam mais. Ele tem
mania de recordar, mas

isto é muito bacana". Não
custa ficar alguns minu
tos escutando o que os

idosos têm a nos dizer.

"Vera Lúcia continua es

crevendo mais peças,
. como o seu tema princi
pal é problemas sociais,
está escrevendo sobre a

marginal ização do me

nor. Neste sábado eles es
tarão fazendo mais uma

apresentação na Escola
Irineu Bornhausen.

Embora a epidemia
tenha "iniciado normal-·
mente, e dentro do pe
ríodo previstô, con-·

forme afirmou o médico
Osvaldo Vitorino de Oli
veira - diretor técnico do
DSP - o sarampo que se

alastra em Florianópolis
desde 1976 já causou

neste período,
896 internamentos e 42
vítimas fatais, sendo que
estes números represen-·
tam aproximadamente,
apenas 10% dos casos

ocorridos "pois amaioria
das pessoas não procura
os recursos médicos para
tratamento. O sarampo é
considerado uma doença
popular que não oferece
maiores perigos", disse
Oliveira, acrescentando
que no entanto, o perigo
maior já passou, e a inci
dência tem diminuido
bastante" .

A desnutrição é res

ponsavel, no mínimo em

80% dos casos fatais, pois
deixa o organismo' da
criança sem defesa, que
ao contrair a doença logo
tem complicações. "As
mais comuns, pneumo
nia, gastrointerite (que
provoca a desitratação),
laringite, encefalite,
entre outras, podem pa
recer doenças pouco pe
rigosas - segundo Oli
veira - mas se não trata
das imediatamente, po
derão ser fatais, princi
palmente á uma criança
desnutrida" .

O hospital Nereu
Ramos em Florianópolis,
único que faz interna
mento de pacientes
com doença transmissí
veis, apresenta o se
guinte dado referente ao

sarampo: de 1970 até
julho de 1977 -1592 in
ternamentos, com 73
casos fatais, sendo que
destes, 37 foram regis
trados em 1976, e sete até
julho deste ano.

Porque a maioria das
pessoas não procura tra-·
tamento médico para o

sarampo, o médico Oli
veira explica que "a
principal causa está na

falta de conhecimentos
do povo, que trata o sa-·

rampo como uma doença
popular, utilizando-se de
remédios caseiros que
muitas vezes não corres

pondem a realidade
principalmente se a

criança é desnutrida".
Para o médico Wilson
Reblin, do DSP, a desnu
trição é o problema prin
cipal. Diz ele: "a criança
subalimentada começa a

perder peso, e toma-se
vulnerável a qualquer
complicação, sendo que
se não forimediatamente
atendida por um médico
e devidamente tratada, o
caso poderá ser fatal".

DESPACHO DE FLS. 2

Renato Melillo Filho
Juiz Substituto em exercício.

Cidade -15

solução

"Para se evitar o sa

rampo, a única solução
é a vacina", diz Oliveira,
admitindo porém que
"em Santa Catarina o

número de pessoas imu
nizadas é muito pe
queno, o que facilita duo.
rante a época dos surtos,
que segundo ele repte-se
a cada dois anos, pois é
uma história natural da
doença, a contaminar
muitas pessoas.
Dr. Oliveira acredita

que a nova lei obrigando
a vacinação das crianças,
como condição obrigató
ria para que os pais pOso.

.

sam receber o salário fa-·
mília, deva contribuir
para diminuir a .incidên
cia do sarampo, pois de
pois que a lei tomou-se
pública é muito grande o

número de. pessoas que
procuram pela vacina.
Quanto ao surto atual,

garante, os casos tem di
minuído bastante, e até o

final do ano a situação
será de normalidade".
Perguntado se tinha

alguma recomendação
que pudesse evitar a

complicação do sarampo,
respondeu: '.'0 problema
seria evitado se as crian
ças fossem bem alimen
tadas, entretanto já que
isto é dificil, o melhor é
que uma vez constatada a

doença, se procure logo
um médico."

\
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Prefeitura deve
CR$ 3J,milhões aos
órgãos financiadores

Atendendo convite da

bancada do MDB, o prefeito
Esperidião Amin compare
ceu pela quinta vez em dois
anos na Câmara de Vereado
res para prestar esclareci
mentos sobre o valor real do
endividamento da Prefeitura,
junto .aos órgãos de finan
ciamento. A sessão ordiná
ria, dirigida peto presidente
da Câmara, vereador Nagib
Jabor, teve início às
20h45min de segunda-feira e

foi encerrada à 1h45min de

ontern.O requerimento solici
tando o comparecimento do

prefeito foi apresentado na

quinta-feira pelo vereador

lçuriti Perei ra da, Silva, do

MDB.
No decorrer dos debates,

que considerou como

"exemplo de bom entendi

mento", o prefeito contestou
a cifra de Cr$ 409 milhões

apontada como' dívida da

Prefeitura, pelo vereador Mi
chel Curi (MDB), dizendo que
esse montante significa "au

torização da Câmara para
contrair operações de cre
dito, mas não é a dívida real
no momento".
Acrescentou' que até o

momento a Prefeitura deve
aos órgãos financiadores

apenas Cr$ 31 milhões,
sendo Cr$1 O milhões contraí
dos junto ao Banco do Br�i,1
em 74, Cr$ 6.700 mil para
aquisição de equi parnentos
rodoviárioS e Cr$ 14.300 mil

(primeira ,parcela), para o

Projeto Cura, que vai dotar o
subdistrito do Estreito com

rede de esgoto, dívida assu

mida junto 'ao Banco Nacio
nal da Habitação - BNH.

,
Amin permaneceu até o início da madrugada de'

ontem na Câmara de Vereadores para esclarécer dúvidas sobre
a capacidade de endividamento da Prefeitura

APERFEiÇOAMENTO DE
MOCRÁTICO
Disse também que parte do

montante de Cr$ 409 milh

ões, a Prefeitura oonseguiu
recursos à fundo perdido e

afirma que "não está ha

vendo endividamento por
que a Prefeitura não poderia
plantar hoje a inviabilidade
do amanhã". Na opinião do

prefeito, a Câmara ao propor
a prestação de contas"
"exercitou o único instru
mento válido à democracia".

- O apertelçoamento da

democracia não pode de

pende.r somente de atos su�
periores, mas sim e princi
palmente da compreensão
dos homens 'públicos de

aceitar-se uns aos outros.

Depois de 'falar "com'
dados da contabilidade 'que
nós temos que mostrar men

salmente ao Banco Central

do Brasil", sobre a dívida real
damunicipalidade, o prefeito
discorreu sobre dois projetos
que serão votados hoje na

Câmara, que correm o risco

de não. ser aprovados diante
da noticia do "comprometi
mento da Prefeitura até a

base, até o alto de seu pes
coço". Esses projetos, de au
toria do prefeito, vão benefi
ciar uma faixa da população
do rnunicipip de baixa renda,
tte O a cinco salários míni
mos.

Se forem aprovados, a Pre-
feitura vai dispor de Cr$ 66

I milhões para atender as defi

.ciências de habitação de três
mil famílias, muitas morando
atualmente na Favela dos
Dois Poderes, bairro Sapé,
Costeira do Pi rajubaé, Morro
do Mocotó,' .Morro da Caixa

D'Agua, nas proximidades da
avenida Ivo Silveira, em ter-

ras de outros proprietários.
A Prefeitura terá 36 meses

para começar a pagar essa

dívida (carência) e prazo de'
amortização de 25 anos.

Através do Plano Nacional de

Habitação Popular - Pla-
. nhap - serão construídas:
casas para diminuir o déficit
habitacional que é de sete a

dez mil em Florianópolis.
O outro aspecto do pro

grama contido nos projetos
que serão analisados hoje,
prevê a compra de lote pela
'Prefeitura para o propri.etário
construir a casa. É o Pro

grama de Financiamento a

Lotes Urbanizados - Profi
lurb -, visto pelo prefeito
como "uma segunda espécie
de operação cabível para sa

tisfazer regularmente! o pro
blema da habitação popu
lar". Consiste em promover a

implantação de um 'Iotea-

- ,

Lixo nomangue é ameaça a fauna
As 40 toneladas de lixo recolhidas diariamente na cidade e depositadas no mangue de Itacorobi são responsáveis pela gradativa extinçâo de Um Importante criadouro da fauna marinha.'

menta dotado das condições
mínimas (serviço de água,
rede de esgoto, energia elé
trica, arruamento e drena
gem). e, que possa ser "tão
barato quanto possível. tão
beneficiado quanto possível,
para colocar a casa que ele (o
morador) tem ou aquilo que
faz a vez de casa".

ENGATINHANDO
Dizendo que "em matéria'

de habitação popular nós es
tamos engatinhando", e que
"o crescimento' urbano é

avassalador", Esperidião
Amin ressaltou que "cons
truir a casa é um programa
indelegavelmente da Cohab
e

o poder estadual oú munici-

pal deve participar supleti
vamente, com aquisição de

I
terrenos e obras de infra
estrutura",
Adiantou que a contribui

ção da Prefeitura visa ameni
zar o déficit habitacional no
município, mas não pode
equacioná-lo, como pre ..

tende o vereador Edson An

drino, do MDB. O parlamen
tar disse que votaria a favor

. dos projetos se a Prefeitura
conseguisse resolver o pro
blema.
Na sessão ordinária de

cinco horas de duração não
ocorreram tumultos, embora
tenha sido bastante movi
mentada.

Apenas o vereador Pedro
Medeiros, que retlr.ou-se
antes de seu início, deixou de
participar, comparecendo.
todos os onze representan
tes
da Arena e sete do MDB.

Lojistas .aínda discordam
do preço do calçadão

.

Membros da Associação Comercial e pertencem a estas associações
Industrial de Florianópolis e do de classe.
Clube de Diretores L9jistas vão se

reunir brevemente com o Prefeito
Esperidião Amin para
efetuar utn acordo com relação aos

preços que a Prefeitura pretende
cobrar pelo calçadão. A informação foi
prestada ontem pelo presidente
da Acif. Osvaldo Mortiz.
Emboranão querendo estender seus
comentários, Mortiz explicou: "Nunca
fomos contra o oacarnento do calçadão.
Dlscordamos do preço que está sendo
cooraoo. Após a audiência com o

.

·

Prefeito poderemos dar informações
mais detalhadas". .

O presidente do Clube de Diretores
Lojistas, Antonio Koerich; como Moritz,
nada quis adiantar sobre o assunto.
Sabe-se que cerca de 90 por cento dos

comerciantes estabelecidos nas ruas

que agora fazem parte do calçadão

Largo Fagundes terá
. , .

praça no prOXIIDO ano.
O Largo Fagundes, situado na Praça Pio XII,

onde há seis meses funcionava o antigo termi
nal de ônibus, está hoje transformado em área
de estacionamento, mas os moradores dos edi
fícios Brigadeiro Faqundes, Comasa e de ou

tros próximos a área estão reclamando a cons

trução de unia praça ou de um parque infantil
no local, para proporcionar às crianças uma

área de lazer. Eles alegam que os prédios
fazem parte, de uma zona comercia! e não são
dotados de uma áreade recreação. A Prefeitura
Municipal recebeu várias propostas e sugest
ões e sua pretensão, segundo o secretário de
Obras, Marcos Brusa, é co rstrulr uma praça a

partir de janeiro do próximo ano.

Informou a assessoria de imprensa e rela
ções públicas d? Prefeitura que, ao se transfe
rir o terminal c'cl Ônibus da Praça Pio XII para o

aterro da baía sul, o prefeito encaminhou à
Câmara Municipal um projeto que visava a

construção de uma praça no Larqo Fagundes,
com o aproveitamento também de urna parte
da área para ser erguida a nova sede da Secre
taria de Educação, Saúde e Assistência Social
do Município, quase exatamente no mesmo

local onde está sediada hoje.·

O mesmo projeto pretendia dotar o local com
"stand" e boxes para bancas de revistas, flori
cultura e outras instalações de cunho comer

ciai, mais especificamente voltadas ao turismo
da Ilha de Florianópolis.

Na época, o projeto foi rejeitado pela Câmara
·

Municipal porque os vereadores consideraram
um custo vultoso e não necessário. O prefeito
aceitou o veto pacificamente e provisoria
mente o local foi transformado em estaciona
mente, controlado pelos meninos do Probem

Q mangue do ltacorobí continua recebendo as 40 tone- . sanitário como deve ser feito, em outro local ou mesmo
ladas diárias de lixo que a Comcap derrama ali, no que já instalar usinas para o reprocessamento do lixo? - per
foi chamado de "aterro sanitário" e,agora é considerado, guntam os professores.
pela própria Cómcap, como "aterro controlado", por ab- A Comcap (Companhia Melhoramentos da CapIlar), en
soluta falta de semelhança com o que deveria ser ulT} carregada da coleta domiciliar de lixo e também de en
aterro sanitário.Esse despejo compromete cada vez maís contrar a maneira de parar com o despejo de dejetos no
o mangue, segundo os professores da Ufsc encarreqados mangue, disse ontem, através de um de seus diretores,
de um projeto chamado Preamar, o qual prevê ã constru- Mário Garcia, que ainda não havia nada concreto, ne
çáo de tanques de piscicultura naquela área. nhum prazo para cessar o despejo ou decisão sobre o

O prefeito Esperidião Amin afirmou, dia 5 de junho (dia destino a ser dado ao lixo. Da mesma. forma como o
Mundial do Meio Ambiente) que os mangues integravam prefeito, disse que a Comcap está preocupada com a
uma "preocupação essencial em nossa região" com o soluçao do problema: eles têm consciência de que ali, no
Meio Ambiente. Essa preocupação não tem valido, até mangue, o lixo causa danos à fauna e à flora.
agora, nenhuma solução para o problema: fazer aterro Nos mangues há uma vida riquíssima, sua áqua salobra,

o segundo grupo de
docentes foi incluído no

novo Plano de Classifica
ção de Cargos, pelo de
creto assinado pelo pre
sidente da República,
atingindo 63 professores'
auxiliares de ensino da
Universidade Federal de
$anta Catarina,"admitidos

, até 30 de junho de 1975.

�,Segundo o p'e,;dente da

-,

COMERCIANTES
Os comerciantes de parte da Felipe

Schmidt, Conselheiro Mafra, Deodoro e

Trajano tam bém ag uardam com interesse
a solução final para o caso. Embora
sem quererem se identificar, alguns
consideraram abusivas as taxas que

estão sendo cobradas pela Prefeitura.
Segundo estes comerciantes,

inicialmente o metro quadrado seria
taxado em Cr$ 700,00. Depois, ante
protestos dos empresários a taxa foi.

reduzida para Cr$ 570,00. Argumentando
que o metro do petit-pavé está cus.tando
menos de Cr$ 200,00, os comerciantes

lutam pela redução.
O acordo é desejado por ambas as

partes. Agora, resta esperar a audiên�ia
que será concedida pelo prefeito.

(Programa Municipal do Bem Estardq Menor).

E como não houve nenhum melhoramento
na área dó Largo Fagundes, a Prefeitura está,
agora, elaborando outro projeto bem menor

para a construção de uma praça, equipada com
área verde e r-ecreação.

'

SUGESTÕES
A Prefeitura recebeu sugestão de vários mu

nícipes para criar no lacaio mercado das flo
res,como existe na rua da Carioca,no R. de
Janeiro. Recebeu também proposta de uma

firma comercial para a construção de um ci
nema que se destinaria a lançárnentode filmes
inéditos e também de festivais. Outra sugestão
apontada foi a construção de um teatro de
arena. Nenhuma destas intenções trazidas à
Prefeitura, informou a secretaria de Obras,
coincidem com o pensamento da população
do centro da cidade que reclama 'um parque
infantil e uma área de lazer, porque os prédios
construídos nas proximidades do Largo Fa

gundes não são dotados de área de recreação.
Disse ainda a assessoria de imprensa que a

Prefeitura iniciou um projeto em setembro do
\

ano passado promovendo, numa primeira
.etapa, a melhoria -e' ampliação das praças
Nossa Senhora de Fátima, Getúlio Vargas,
Largo Benjamim Constant, Bulcão Viana,
Abdon Batista e a dos Namorados. Numa se

gunda etapa, ia construir cerca de 26 novõS
logradouros públicos, todos autorizados peia
Câmara de Vereadores. Porém, como essas

melhorias dependem do plano' geral. de d rena

gem, a primeira fase dos serviços ainda termi

nou, devendo a segunda etapa do projeto ser

iniciada em janeir.o do próximo ano.

de temperatura adequada, favorece o desenvolvirnertto de dade, que a coleta domiciliar fosse unificada pelo menos
camarões e tainhas, que passam no local certos períodos em São José, Palhoça e Florianópolis.
de suas vidas. Portanto, sem os mangues, ou com suas

águas poluídas, pelo menos os camarões e tainhas que O projeto Preamar, da Ufsc, que prevê construção de

são pescados depois em mar alto serão afetados, dimi- tanques para piscicultura no mangue: está em fase de

nuindo de .quantidade. Além disso vivem nos mangues, aprovação e deverá ter sua execução inicida até o início

mesmo nesse das. Três Pontes, várias espécies de ani- do próximo ano. Os professores do Centro Agropecuário,
mais, -pássarose peixes, que são afetados pela contaml- encarregados da elaboração do projeto, têm acompa

nação do lixo quando a maré sobe ou após as chuvas. .

nhado com preocupação a demora da Prefeitura em parar
A Comcap tem trazido especialistas de outros estados com os despejos de lixo no local, responsável, juntamente

para discutir e estudar o destino do lixo florianpolitano. com o despejo de esgotos das residências, pela quantl
Aterro sanitário é uma das hipóteses. Usina para trans- dade de bactérias milhares de vezes acima do aceitável

formar o lixo em adubo é outra,que parece contar com a que existem naquelas águas e que estão colocando em

simpatia do Prefeito, mas necessitaria, para sua viabili- risco a fauna marinha.

O passo seguinte no

processo de inclusão será
a reclasisificação do ter-

ceiro e último qrupo.. o

que
.

nécessitará
d� expedição de
decreto. presiden
cial" de criação dos em

pregos vagos, da lotação
provisória e, se necessá
rio, os do contingente de'

expansão, podendo, a

partir daí, serem efetua
dos os respectivos provi
mentos e, em seguida,
implantadas as novas

formas de pagamento.
O mesmo decreto, se

gundo Tomelin, dá ins

truções quanto ao provi
.

mento de empregos de

professor assistente, num

total .de 249 vagas, extin

guindo igual número de

empregos de auxiliares
de ensino. O preenchi
mento dessas funções

. está sendo viabilizado

pela UFSC, abrangendo,
igualmente, as normas de
progressão funcional
para professores "adjun
tos a sere"" estabelecidas

pelo Dasp, além da cria-
.

ção dos empregos de pro
fessor adjunto, objeto de
novo decreto presiden
cial. Pretende a UFSC que
o processo esteja con

cluído nos próximos 60
dias, quando a instituição
poderá avaliar e solléltar a
expansão do seu quadro
docente.

Plano de Classificação 'abrange 63 professores na Ufsc
foi admitido e, se for o

caso, aquele em que hou
ver sido posteriormente
incluído.
ADIANTOU QUE A

UFSC está baixando ins-
.

truções para inclusão dos

docentes, de acordo com

as determinações estabe
lecidas pela Lei 6.182, de
11 de dezembro de 74, e

está pedindo providên
cias relativas àconcessão
de incentivos funcionais
referentes à titulação,
consideradas, em cada

caso, os títulos de aper
feiçoamento, mestrado e

doutorado. Essas provi
dências estarão concluí

.
das em 15 dias, acredita o

presidente da Copert.

Comissáo Permanente

deRegime de, Tempo (Co
pert), Honorato Tornelin,
isso quer dizer os referi-

dos professores .re

ceberão as diferenças.
sala-

.

riais contadas a parti r da
data de admissão, obser
vados o regime de tra
balho em que o servidor
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